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Aleksandra Kokaj, Présidente/De Voorzitster, ;
Boris Dilliès, Bourgmestre/Burgemeester ;
Thibaud Wyngaard, Jonathan Biermann, Maëlle De Brouwer, Carine Gol-Lescot, Perrine Ledan,
Valentine Delwart, François Jean Jacques Lambert, Daniel Hublet, Echevin(s)/Schepen(en) ;
Björn Becker, Marc Cools, Béatrice Fraiteur, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Céline Fremault,
Jean-Luc Vanraes, Jérôme Toussaint, Pierre Desmet, Bernard Hayette, Kathleen Delvoye, Marion
Van Offelen, Odile Margaux, Vanessa Issi, Michel Cohen, Cécile Egrix, Blaise Godefroid, Aurélie
Czekalski, Véronique Lederman-Bucquet, Yannick Franchimont, Cédric Didier Norré, Hans Marcel
Joos Van de Cauter, Michel Bruylant, Patrick Zygas, Jean-Pierre Collin, Mathias Junqué, Leïla
Kabachi, Jacques Spelkens, Conseiller(s) communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden) ;
Thierry Bruier-Desmeth, Le Secrétaire communal adjoint/De adjunct-gemeentesecretaris.

 
Eric Sax, Diane Culer, Stefan Cornelis, Nicolas Clumeck, Fathiya Alami, Conseiller(s)
communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden).

Ouverture de la séance à 18:30
Opening van de zitting om 18:30

SÉANCE PUBLIQUE - OPENBARE ZITTING
 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Approbation des registres des séances du Conseil communal des 25 mai et 22 juin
2023.

Le Conseil approuve le point.
32 votants : 32 votes positifs.

Goedkeuring van de registers van de zittingen van de Gemeenteraad van 25 mei
en 22 juni 2023.

De Raad keurt het punt goed.
32 stemmers : 32 positieve stemmen.

 

 

Démission d'un membre du Conseil communal.- Prise d'acte.

Le Conseil,
Attendu que par son courriel du 24 juillet 2023, Mme Lise Batugowski, présente sa
démission comme conseillère communale,
Décide de prendre acte de la démission de ses fonctions de conseillère communale,
présentée par Mme Lise Batugowski.
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Le Conseil prend acte.
32 votants : 32 votes positifs.

Ontslag van een Gemeenteraadslid.- Akteneming.

De Raad,
Aangezien dat Mevr. Lise Batugowski, per e-mail van 24 juli 2023 haar ontslag
aanbiedt als gemeenteraadslid,
Beslist akte te nemen van het ontslag aangeboden door Mevr. Lise Batugowski,
gemeenteraadslid.

De Raad neemt akte.
32 stemmers : 32 positieve stemmen.

 

Leïla Kabachi entre en séance / treedt in zitting.  
 

Démission d'un membre du Conseil communal.- Prestation de serment et
installation d'un conseiller communal.

Le Conseil,
Attendu qu'en séance de ce jour, l'Assemblée a pris acte de la démission de Mme Lise
Batugowski, conseillère communale;
Qu'il y a lieu de la remplacer;
Que la première suppléante sur la liste à laquelle appartenait l'intéressée, Mme Leïla
Kabachi, né le 20 décembre 1977 et domiciliée à Uccle, Rue Charles Bernaerts, 25/A,
a accepté ce mandat;
Que l'intéressée a déclaré sur l'honneur ne pas tomber sous l'application des cas
d'inéligibilité, d'incompatibilité ou de prohibition résultant de parenté ou d'alliance et
qu'elle réunit les conditions requises,
En conséquence, M. le Bourgmestre invite l'intéressée à prêter le serment prévu à
l'article 80 de la nouvelle loi communale.
Mme Leïla Kabachi prête le serment en français et en néerlandais.
M. le Bourgmestre en prend acte et la déclare installée en qualité de conseillère
communale.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Ontslag van een Gemeenteraadslid.- Eedaflegging en installatie van een
gemeenteraadslid.

De Raad,
Aangezien in de zitting van vandaag de Vergadering akte genomen heeft van het
ontslag van Mevr. Lise Batugowski, gemeenteraadslid; 
Dat zij vervangen dient te worden;
Dat de eerste opvolger op de lijst waarop de voornoemde stond, namelijk Mevr. Leïla
Kabachi, geboren op 20 december 1977 en wonende te Ukkel, Charles
Bernaertsstraat, 25/A, het mandaat heeft aanvaard;
Aangezien de betrokkene op erewoord verklaard heeft dat hij niet valt onder één van
de gevallen van onverkiesbaarheid, onverenigbaarheid of het verbod tot bloed- of
aanverwantschap en dus aan de vereiste voorwaarden voldoet,
De Burgemeester nodigt de betrokkene bijgevolg uit om de eed af te leggen zoals
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voorzien in artikel 80 van de nieuwe gemeentewet.
Mevr. Leïla Kabachi legt de eed af in het Frans en in het Nederlands.
De Burgemeester neemt er akte van en verklaart haar aangesteld als gemeenteraadslid.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

 

 

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Voirie - Wegen
 

Suppression définitive d'un chemin vicinal entre la rue de Percke et la limite
communale.

Le Conseil,
Vu la demande introduite en date du 21 juin 2023 par le géomètre-expert Bernard
Nicodème, agissant au nom de ses clients Monsieur et Madame de Kerkhove de
Denterghem - Bevernage, propriétaires du bien sis au numéro 104 de la rue de Percke,
cadastré sous 4e division, numéro F443H, visant à obtenir la suppression définitive
d'une partie de l'ancien chemin vicinal dénommé "Avenue Particulière" sur le plan de
détail 17 de l'Atlas des Communications Vicinales de 1850;
Considérant que cette "Avenue particulière" constituait anciennement la liaison entre
le chemin vicinal ucclois numéro 30 bis, actuellement rue de Percke et le chemin
vicinal numéro 41 de la commune de Linkebeek, le tout formant un seul chemin
vicinal traversant la limite entre communes;
Considérant que le tronçon situé sur le territoire de Linkebeek, soit le chemin vicinal
numéro 41, a été supprimé par cette dernière en date du 18 décembre 1980 sur base
d'un procès-verbal de 1968;
Considérant que depuis cette suppression du chemin 41, le tronçon ucclois forme une
voie sans issue ne menant qu'à la limite communale à travers la propriété des
demandeurs;
Considérant que ce tronçon du chemin, situé en partie sur la propriété des demandeurs
et en partie sur celle du CPAS de la Ville de Bruxelles, est impraticable dans les faits
depuis la construction de la maison sise au n° 104 à la fin des années 1980;
Considérant dès lors que ce tronçon est désaffecté dans les faits par non-usage depuis
plus de trente ans;
Vu les articles 12, 27, 28 et 28bis de la loi du 10 avril 1841 sur les chemins vicinaux;
Vu la proposition de procès-verbal de suppression partielle de l'Avenue Particulère
dressée le 20 juin 2023 par le géomètre Bernard Nicodème;
Attendu que seul le Conseil communal peut décider, après enquête publique, de
supprimer un chemin vicinal;
Vu les circulaires ministérielles des 30 mars 1907 et 25 octobre 1908 relatives à
l'élaboration et à l'approbation des plans généraux d'alignement;
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale,
Décide :
- d'approuver provisoirement le projet de suppression partielle de l'Avenue
Particulière dressé par le géomètre-expert Nicodème;
- d'inviter le Collège à organiser une enquête publique de 30 jours avant de l'approuver
définitivement puis de le soumettre à l'approbation du Gouvernement de la Région de
Bruxelles-Capitale.
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Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Definitieve verwijdering van een buurtweg tussen de de Perckestraat en de
gemeentegrens.

De Raad,
Gelet op het verzoek ingediend op 21 juni 2023 door landmeter-expert Bernard
Nicodème, handelend in naam van zijn klanten de heer en mevrouw de Kerkhove de
Denterghem - Bevernage, eigenaars van het goed gelegen op het nummer 104 van de
de Perckestraat, gekadastreerd 4de afdeling, nummer F443H, met het oog op het
bekomen van de definitieve verwijdering van een gedeelte van de voormalige
buurtwet gekend als "Avenue Particulière" op detailplan 17 van de Atlas der
Buurtwegen van 1850;
Overwegende dat deze "Avenue particulière" vroeger de verbinding vormde tussen
Ukkelse buurtweg nr. 30 bis, nu de Perckestraat en buurtweg nr. 41 van de gemeente
Linkebeek, waarbij het geheel één enkele buurtweg vormde over de grens tussen de
gemeentes;
Overwegende dat het gedeelte gelegen op het grondgebied van Linkebeek, namelijk
buurtweg nr. 41, op 18 december 1980 door Linkebeek werd geschrapt op basis van
een proces-verbaal van 1968;
Overwegende dat het Ukkelse gedeelte sinds de schrapping van weg nr. 41 een
doodlopende weg is die enkel via het eigendom van de verzoekers naar de
gemeentegrens leidt;
Overwegende dat dit weggedeelte, deels gelegen op het eigendom van de verzoekers
en deels op dat van het OCMW van Brussel-Stad, in feite onbegaanbaar is sinds de
bouw van de woning op nr. 104 eind jaren '80;
Overwegende dat dit gedeelte aldus in feite al meer dan dertig jaar niet meer wordt
gebruikt;
Gelet op artikel 12, 27, 28 en 28bis van de wet van 10 april 1841 op de buurtwegen;
Gelet op het ontwerp van het proces-verbaal inzake de gedeeltelijke schrapping van de
Avenue Particulière, opgesteld op 20 juni 2023 door landmeter-expert Bernard
Nicodème;
Overwegende dat alleen de gemeenteraad, na een openbaar onderzoek, kan beslissen
om een buurtweg te schrappen;
Gelet op de ministeriële omzendbrieven van 30 maart 1907 en 25 oktober 1908
betreffende het opstellen en het goedkeuren van algemene rooilijnplannen;
Gelet op artikel 117 van de nieuwe gemeentewet,
Beslist :
- zijn voorlopige goedkeuring te verlenen aan het ontwerp voor de gedeeltelijke
schrapping van de Avenue Particulière, opgesteld door landmeter-expert Nicodème;
- het college te verzoeken een openbaar onderzoek van 30 dagen te organiseren
alvorens het definitief goed te keuren en het vervolgens ter goedkeuring voor te
leggen aan de regering van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Plan suppression chemin Uccle Percke.pdf,
Demande_suppression_Avenue_Particulière.pdf
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DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Sports - Sport
 

A.S.B.L. Piscine Longchamp.- Convention de gestion.- Rapport d’évaluation et
ses annexes.

Le Conseil,
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 16 décembre
2021 et signée entre la Commune et l’ASBL Piscine Longchamp, asbl communale au
sens de l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le 22 février 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évalués chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune »;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 5 juillet 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et échevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour et a invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les comptes 2022
ainsi que le budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
Décide :
- d'approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL Piscine Longchamp en annexe;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

V.Z.W. Piscine Longchamp.- Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag en de
bijlagen.
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De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 16
december 2021 en ondertekend tussen de gemeente en vzw Piscine Longchamp, een
gemeentelijke vzw in de zin van bovenvermelde ordonnantie van 5 juli 2018, op 22
februari 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald : “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren :
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
- desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente.”;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 5 juli 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot het
jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat van
de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw
Piscine Longchamp;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de overeenkomst.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

8 annexes / 8 bijlagen
Rapport d'évaluation de la convention de gestion - 2023 - Piscine Longchamp.pdf,
Annexe - Budget de l'exercice 2023 - Piscine Longchamp.pdf, Annexe - Rapport
d'activités 2022 - Piscine Longchamp.pdf, Annexe - Rapport des vérificateurs aux
comptes 2021 - Piscine Longchamp.pdf, RAPPORT D'EVALUATION DE LA
CONVENTION DE GESTION_nl.docx, Annexe - Bilan interne 2021-2022.pdf, Annexe
- Bilan interne 2021-2022 Piscine Longchamp.pdf, Annexe - Rapport de visite SEPPT
19012023 - Piscine Longchamp.pdf
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Emmanuel De Bock entre en séance / treedt in zitting.  
Pierre Desmet entre en séance / treedt in zitting.  

 

Approbation de la convention entre l'A.S.B.L. Olympic Urban Festival et la
commune d'Uccle relative à l'édition des Urban Youth Games organisés au
complexe de Neerstalle le 22 septembre 2023 - Octroi de subside

Le Conseil,
Considérant que l’A.S.B.L. Olympic Urban Festival a organisé la prémière édition
uccloise des Urban Youth Games le 22 octobre 2022 qui a connu un franc succès;
Considérant que cette A.S.B.L., fondée par Jacques Borlée et présidée par Marc
Coudron, propose d'organiser la deuxième édition uccloise des UYG à l’attention
d’écoliers âgés de 10 à 12 ans (5e et 6e primaire), issus de tous réseaux
d’enseignement (général et spécialisé), avec pour objectif « d’inciter les jeunes à
devenir acteurs du changement en favorisant les échanges, le partage de valeurs
(ouverture d’esprit, respect et honnêteté) et la recherche de leur propre excellence »;
Considérant que diverses disciplines, dont certaines plus méconnues, seront proposées
aux participants au cours de cette journée, notamment en collaboration avec des clubs
locaux;
Considérant que cette A.S.B.L. nous propose d’organiser la deuxième édition le
vendredi 22 septembre 2023 de ± 8h15 à ± 15h15;
Considérant que cet évènement, organisé dans son entièreté par l’A.S.B.L.,
rassemblerait de 500 à 750 participants sur la journée et se déroulerait au complexe de
Neerstalle (et à Uccle Sport);
Qu’il nécessite, pour sa bonne organisation la gestion des inscriptions par l’asbl
O.U.F. qui aura en sa possession des listes d’enfants participants et des données à
caractère personnel nécessitant l’application du RGPD;
Que l’A.S.B.L. Olympic Urban Festival sollicite pour l'ensemble de l'événement une
subvention d'un montant de 15.000,00 €;
Que ce montant est inscrit à l'article 764/332-02/12 du budget ordinaire de l'exercice
2023;
Que le service des Sports soumet à l'approbation du Conseil la convention de
collaboration ci-annexée,
Décide :
- de marquer son accord sur la convention de collaboration;
- d'approuver l'octroi d'un subside de 15.000 € inscrit à l'article 764/332-02/12 du
budget ordinaire de l'exercice 2023 au profit de l’A.S.B.L. Olympic Urban Festival
pour l'organisation de la deuxième édition des Urban Youth Games le 22 septembre
prochain.

 

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Goedkeuring van de overeenkomst tussen de V.Z.W. Olympic Urban Festival en
de Gemeente Ukkel voor de Urban Youth Games die georganiseerd zullen
worden op 22 september 2023 in het sportcomplex van Neerstalle - Toekenning
van een subsidie

De Raad,
Overwegende dat vzw Olympic Urban Festival de eerste Ukkelse editie van de Urban
Youth Games georganiseerd heeft op 22 oktober 2022, die een waar succes kende;
Overwegende dat deze vzw, gesticht door Jacques Borlée en voorgezeten door Marc
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Coudron, voorstelt om de tweede Ukkelse editie van de UYG voor leerlingen van 10
tot 12 jaar (5e en 6e leerjaar) van alle onderwijsnetten (algemeen en buitengewoon) te
organiseren met als doelstelling "de jongeren aan te sporen om een rol te spelen in de
verandering door de uitwisselingen, het delen van waarden (ruimdenkendheid, respect
en eerlijkheid) en de zoektocht naar hun eigen uitmuntendheid te bevorderen";
Overwegende dat er verschillende disciplines, waaronder sommige minder bekende,
aan de deelnemers aangeboden worden tijdens deze dag, in samenwerking met lokale
clubs;
Overwegende dat deze vzw ons voorstelt om de tweede editie te organiseren op
vrijdag 22 september 2023 van ± 8.15 tot ± 15.15 uur;
Overwegende dat dit evenement, volledig georganiseerd door de vzw, 500 tot
750 deelnemers zou samenbrengen gedurende een dag en zou plaatsvinden in het
complex Neerstalle (en in Uccle Sport);
Dat het, voor een goede organisatie, het beheer van registraties vereist door de vzw
O.U.F., die in haar bezit zal zijn van lijsten van deelnemende kinderen en
persoonsgegevens die de toepassing van de RGPD vereisen;
Dat vzw Olympic Urban Festival een forfaitaire contante subsidie aanvraagt van
€15.000,00 voor het hele evenement;
Dat dit bedrag ingeschreven werd op artikel 764/332-02/12 van de gewone begroting
van het dienstjaar 2023;
Dat de Sportdienst de bijgevoegde samenwerkingsovereenkomst ter goedkeuring aan
de raad voorlegt,
Beslist :
- zijn akkoord te verlenen aan de samenwerkingsovereenkomst;
- de toekenning van een subsidie van € 15.000, geboekt op artikel 764/332-02/12 van
de gewone begroting van het dienstjaar 2023, ten bate van vzw Olympic Urban
Festival voor de organisatie van de tweede editie van de Urban Youth Games op
22 september goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Convention Urban Youth Games.docx.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE ET POLITIQUE FONCIÈRE -
DEPARTEMENT RUIMTELIJKE ORDENING EN GRONDBELEID

Propriétés communales - Gemeente-eigendommen
 

Propriétés communales - Rue du Château d’Or - Chantier du tram, sur la section
de voirie rue Engeland/rue Molensteen - Parking provisoire sur terrain privé, à
titre temporaire et précaire - Approbation du principe et fixation des conditions -
Approbation d’une convention d’occupation précaire.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, spécialement l’article 232;
Considérant qu’un promoteur privé est propriétaire de la parcelle de terrain située rue
du Château d’Or, identifiée au cadastre d’Uccle, 4ème division, section F, sous le
numéro 39 h, constituant la zone du bas de l’ancien site ILLOCHROMA, détruit pour
faire place à un projet urbanistique;
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Qu’au sein de ce vaste ensemble inoccupé pour le moment, dans l’attente de
l’obtention du permis d’urbanisme et en vue de prévenir les dépôts clandestins et
autres utilisations illicites, le propriétaire est disposé à octroyer gratuitement à la
Commune d’Uccle la jouissance d’un terrain d’une superficie d’environ 2.500 m²,
jouxtant la voirie, de façon à permettre l’aménagement temporaire d’un parking;
Considérant que, de leur côté, les autorités communales sont soucieuses de pallier à
l’indisponibilité de places de stationnement, pendant les travaux en voirie, tout en
n’augmentant pas le nombre d’emplacements par rapport à la situation existante;
Que, de plus, elles désirent offrir une solution concrète à la mobilité dans un quartier
qui va devoir supporter de lourdes charges publiques, en compensant les places de
parking qui seront rendues indisponibles dans le quartier;
Que c’est ainsi qu’elles ont proposé au propriétaire de rendre accessible aux véhicules,
et de manière sécurisée, une partie du grand terrain praticable aux voitures, pour y
aménager un parking provisoire à l’usage des habitants, des parents d’élèves
fréquentant les écoles, ainsi que des exploitants et clients des commerces du quartier
de la plaine du Bourdon, qui n’auront plus accès au stationnement en voirie ou au
garage de leur maison, durant le chantier que la STIB entreprend sur la ligne du tram
51, le long des voiries de la rue Engeland, de la rue du Château d’Or et de la chaussée
d’Alsemberg, jusqu’à la rue Molensteen;
Que la société de transports intercommunaux souhaite également occuper, le temps
des travaux, une petite zone d’environ 80 m² devant servir à l’entreposage de matériel
et à abriter une cabine de chantier, qui serait située derrière l’entrée du parking
provisoire et dont l’accès serait réservé au personnel de la STIB;
Considérant que, lors d’une visite sur site, le 9 juin 2023, le représentant de la société
propriétaire a mis les conditions suivantes à une occupation précaire :
- la zone de parking est celle représentée sur le plan joint à la présente convention, et à
l’exclusion de toute autre zone du site (parking rue du Bourdon, notamment);
- la zone de parking est mise à disposition à titre précaire et gratuit par le propriétaire,
aux conditions suivantes :
  - l’occupation du site ne doit pas représenter de charges supplémentaires pour le
propriétaire du fait de l’usage en parking, telles que les charges occasionnées par
l’aménagement de la zone, la sécurisation/sécurité, les assurances éventuelles, les
taxes, les permis, les éventuelles nuisances de voisinage, la gestion des accès, etc.,
charges dont l’occupant fait son affaire et préserve le propriétaire;
  - la zone occupée pour les parkings devra être clôturée à l’intérieur du site par une
clôture rigide de minimum 1,80m, de sorte à empêcher tout accès sur le reste du site ;
cette clôture devra inclure une entrée/sortie de type portail pouvant être fermé à clé
(ou cadenas), située sur la voirie le long du talus SNCB;
  - l‘occupation du site et la convention qui lui est associée ne pourront faire obstacle
ou retarder, directement ou indirectement, les procédures de demande de permis en
cours;
  - ces conditions sont essentielles et déterminantes, sans lesquelles la zone de parking
n’aurait pas été mise à la disposition de l’occupant;
Que les principales autres conditions sont les suivantes :
- prise de cours de l’occupation, dès l’accord sur les termes de celle-ci;
- durée indéterminée, jusqu’à la fin des travaux de la STIB, au plus tard, sans faculté
de prolonger au-delà de cette échéance, avec toutefois la possibilité, pour le
propriétaire, de récupérer son terrain anticipativement, au 31 décembre 2023, en
prévision de futurs travaux;
- heures d’ouverture à déterminer, dans tous les cas, pas d’accès au parking la nuit, de
façon à éviter des nuisances;
- aucune construction définitive ne peut être érigée sur le terrain;
- l’occupant fait siennes les démarches éventuellement requises à l’obtention des
autorisations administratives requises en vue de l’érection des constructions ou autres
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bâtiments requis en vue de l’occupation;
- l’occupant est responsable de la pollution du sol causée aux lieux par l’occupation;
Considérant que le parking provisoire à aménager prendra place sur la zone
carrossable de l’ancien site ILLOCHROMA, qui servait déjà au stationnement;
Qu’il en résulte qu’un permis d’urbanisme n’est pas nécessaire pour les travaux
d’aménagement du parking provisoire projetés par la Commune;
Considérant qu’en fonction de ces éléments, le Service des Propriétés communales a
établi un projet de convention d’occupation précaire, relu et corrigé par le Service
Juridique;
Considérant que le Service de la Voirie a établi un plan d’aménagement du futur
parking provisoire, délimité par des traits jaunes, et sur lequel la petite zone réservée à
la STIB apparaît distinctement, coloriée en orange;
Que le projet technique prévoit d’y implanter une septantaine de places pour voitures;
Considérant que la STIB a confirmé se charger de faire ériger une clôture tout autour
de l’espace de terrain à usage de parking, et aussi pour fermer la petite zone réservée
pour ses propres besoins de chantier;
Considérant que le chantier du tramway débutera à la fin de juillet 2023, que la STIB
doit pouvoir déjà entreposer son matériel sur le site, dès cette semaine du 10 au 14
juillet;
Que des interruptions et déviations du trafic routier sont attendues dans les prochaines
semaines, avec les conséquences exposées plus haut pour la circulation dans le
quartier;
Que le parking sera rendu accessible au public dans le courant du mois d’août 2023,
quand les places pour stationner les véhicules seront perdues dans le quartier du
Bourdon;
Qu’il est, dès lors, urgent que les zones de parking provisoire et d’entreposage de
matériel soient mises à la disposition respectivement de la Commune d’Uccle et de la
STIB;
Sur la proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
Décide :
- de marquer son accord pour occuper gratuitement, à titre précaire et révocable, pour
cause d’utilité publique, aux conditions fixées par le propriétaire et reprises dans la
convention d’occupation précaire, et en se munissant des autorisations requises, une
partie de la parcelle de terrain privée, cadastrée 4ème division, section F, numéro 39 h
(partie), située rue du Château d’Or, pour une superficie approximative, sur plan,
égale à environ 2.500 m² (25 ares), en ce compris une petite zone d’environ 80 m²
pour les besoins de la STIB;
- d’approuver le projet de convention d’occupation précaire.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Gemeente-eigendommen - Gulden Kasteelstraat - Werken aan de tram in het
wegdeel Engelandstraat/Molensteenstraat - Tijdelijke parking op privéterrein,
tijdelijk en bij wijze van gunst - Goedkeuring van het principe en vastlegging van
de voorwaarden - Goedkeuring van een precaire gebruiksovereenkomst.

De Raad,
Gelet op de Nieuwe Gemeentewet, inzonderheid op artikel 232;
Overwegende dat een private projectontwikkelaar eigenaar is van het perceel grond
gelegen Gulden Kasteelstraat, geïdentificeerd in het kadaster van Ukkel, 4e afdeling,
sectie F, onder nummer 39 h, dat het onderste deel van de voormalige
ILLOCHROMA-site vormt, gesloopt om plaats te maken voor een stedenbouwkundig
project;
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Dat binnen dit ruim geheel dat momenteel leegstaat, in afwachting van de verkrijging
van de stedenbouwkundige vergunning en om sluikstorten en ander illegaal gebruik te
voorkomen, de eigenaar bereid is het genot van een terrein met een oppervlakte van
ongeveer 2.500 m² grenzend aan de weg gratis toe te kennen aan de gemeente Ukkel
om een tijdelijke parking te kunnen aanleggen;
Overwegende dat de gemeentelijke overheid van haar kant bezorgd is om de
onbeschikbaarheid van parkeerplaatsen tijdens de wegenwerken te compenseren,
waarbij het aantal parkeerplaatsen niet toeneemt in vergelijking met de huidige
toestand;
Dat ze bovendien een concrete oplossing voor de mobiliteit wil bieden in een wijk die
zware openbare lasten zal moeten dragen door de parkeerplaatsen die in de wijk
onbeschikbaar worden te compenseren;
Dat het zo is dat ze aan de eigenaar voorgesteld heeft om een deel van het grote
terrein, berijdbaar voor auto's, op een beveiligde manier toegankelijk te maken voor
voertuigen om er een tijdelijke parking aan te leggen voor gebruik door de inwoners,
de ouders van leerlingen die naar de scholen gaan en de uitbaters en klanten van de
handelszaken in de wijk van het Horzelplein, die niet langer toegang hebben tot de
parkeerplaatsen op de weg of de garage van hun huis tijdens de werken van de MIVB
aan tramlijn 51 in de Engelandstraat, de Gulden Kasteelstraat en de
Alsembergsesteenweg tot aan de Molensteenstraat;
Dat de intercommunale vervoermaatschappij tijdens de werken ook een kleine zone
van ongeveer 80 m² wil bezetten, die moet dienen voor de opslag van materiaal en
voor een werfkeet, die achter de ingang van de tijdelijke parking zou liggen en
waarvan de toegang voorbehouden zou zijn aan het personeel van de MIVB;
Overwegende dat de vertegenwoordiger van de eigenaar tijdens een bezoek ter plaatse
op 9 juni 2023 de volgende voorwaarden gesteld heeft voor een tijdelijke bezetting :
- de parkeerzone is weergegeven op het plan in de bijlage bij de onderhavige
overeenkomst, met uitsluiting van alle andere zones van het terrein (meer bepaald de
parking in de Horzelstraat);
- de parkeerzone wordt tot wederopzeggens en kosteloos ter beschikking gesteld door
de eigenaar, op de volgende voorwaarden :
  - het gebruik van het terrein houdt geen extra lasten voor de eigenaar in door het
gebruik als parking, zoals de lasten veroorzaakt door de aanleg van de zone, de
beveiliging/veiligheid, de eventuele verzekeringen, de belastingen, de vergunningen,
de eventuele overlast voor de buurt, het beheer van de toegangen, enz., lasten die de
gebruiker voor zijn rekening neemt en waartegen hij de eigenaar vrijwaart;
  - de gebruikte zone voor de parking moet aan de binnenkant van het terrein omheind
worden met een stevige omheining van minstens 1,80 meter om elke toegang tot de
rest van het terrein te verhinderen. Deze omheining moet een in- en uitgang van het
type poortje omvatten die met een sleutel (of hangslot) afgesloten kan worden,
gelegen op de weg langs de berm van de NMBS;
  - het gebruik van het terrein en de overeenkomst die ermee gepaard gaat mogen geen
rechtstreekse of onrechtstreekse belemmering of vertraging inhouden voor de lopende
aanvraagprocedures van vergunningen;
  - deze voorwaarden zijn essentieel en doorslaggevend, zonder deze voorwaarden zou
de parking niet ter beschikking van de gebruiker gesteld worden;
Dat de voornaamste andere voorwaarden de volgende zijn :
- aanvang van het gebruik vanaf het akkoord over de bewoordingen ervan;
- onbepaalde duur, uiterlijk tot het einde van de werken van de MIVB, zonder
mogelijkheid tot verlenging na deze vervaldag, met echter de mogelijkheid voor de
eigenaar om zijn terrein voortijdig terug te winnen op 31 december 2023, met het oog
op toekomstige werken;
- openingsuren te bepalen, in geen geval toegang tot de parking 's nachts om overlast
te voorkomen;
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- er mag geen definitief bouwwerk opgetrokken worden op het terrein;
- de gebruiker neemt de eventueel vereiste stappen voor de verkrijging van de vereiste
administratieve toelatingen met het oog op de oprichting van de bouwwerken of
andere gebouwen die vereist zijn met het oog op het gebruik voor zijn rekening;
- de gebruiker is verantwoordelijk voor de bodemverontreiniging die aan de plaatsen
veroorzaakt wordt door het gebruik;
Overwegende dat de tijdelijk aan te leggen parking plaatsheeft in de berijdbare zone
van de voormalige ILLOCHROMA-site, die al dienst deed als parking;
Dat eruit voortvloeit dat een stedenbouwkundige vergunning niet nodig is voor de
werken voor de aanleg van de tijdelijke parking die door de gemeente gepland
worden;
Overwegende dat de dienst Gemeente-eigendommen op basis van deze elementen een
ontwerp van precaire gebruiksovereenkomst opgesteld heeft, nagelezen en verbeterd
door de Juridische dienst;
Overwegende dat de Wegendienst een plan van aanleg van de toekomstige tijdelijke
parking opgemaakt heeft, afgebakend met gele strepen, waarop de kleine zone voor de
MIVB afzonderlijk aangeduid is in het oranje;
Dat het technisch project voorziet om er een zeventigtal plaatsen voor auto's in te
planten;
Overwegende dat de MIVB bevestigd heeft zich ermee te belasten een omheining te
doen oprichten rond het terrein dat gebruikt wordt als parking en ook om de kleine
zone voorbehouden voor haar eigen werfbehoeften af te sluiten;
Overwegende dat de werken aan de tram aanvangen eind juli 2023 en dat de MIVB
haar materiaal al ter plaatse moet kunnen opbergen vanaf de week van 10 tot 14 juli;
Dat er de komende weken verstoringen en omleidingen van het wegverkeer verwacht
worden, met de bovenvermelde gevolgen voor het verkeer in de wijk;
Dat de parking voor het publiek toegankelijk gemaakt zal worden in de loop van
augustus 2023, wanneer de parkeerplaatsen voor voertuigen in de wijk Horzel
verloren gegaan zijn;
Dat de tijdelijke parkeerzone en de zone voor de opslag van materiaal bijgevolg
dringend ter beschikking gesteld moeten worden van respectievelijk de gemeente
Ukkel en de MIVB;
Op voorstel van het college van Burgemeester en schepenen,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen om kosteloos, tot wederopzeggens en herroepbaar, ten
algemenen nutte, op de voorwaarden bepaald door de eigenaar en opgenomen in de
precaire gebruiksovereenkomst en met de vereiste toelatingen, een deel van het
privéperceel te bezetten, gekadastreerd 4e afdeling, sectie F, nummer 39 h (deel),
gelegen Gulden Kasteelstraat, voor een oppervlakte bij benadering op plan van
2.500 m² (25 are), inclusief een kleine zone van ongeveer 80 m² voor de behoeften
van de MIVB;
- het ontwerp van precaire gebruiksovereenkomst goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
DEM-Plan d'implant.-site ILLOCHROMA avt.démolition.pdf, CONVENTION
D’OCCUPATION PRECAIRE.pdf, Plan implantation pkg provisoire-Sv.Voirie 04-07-
2023.pdf, GEBRUIKSOVEREENKOMST.pdf
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07.09.2023/A/0008

DÉPARTEMENT FACILITY MANAGEMENT - DEPARTEMENT FACILITY
MANAGEMENT

Architecture - Architectuur
 

Plan d’investissement exceptionnel dans les bâtiments scolaires.

Le Conseil,
Considérant que La Fédération Wallonie-Bruxelles lance un vaste plan
d’investissement dans les bâtiments scolaires, qui vise à mobiliser 1 milliard d’euros
de subventionnement exceptionnel;
Considérant que le premier appel a projets a été publié en juin 2023 et fait appel à
destination de l’enseignement obligatoire et de promotion sociale, avec une enveloppe
de 300.000.000,00 €;
Considerant l'article 3, § 1 du decret relatif au plan d'investissement exceptionnel dans
les bâtiments scolaires du 27-04-2023, en vue d'octroyer les moyens prévus dans le
service à comptabilité autonome institué par l'article 20 du décret-programme du 14
décembre 2022 portant diverses dispositions accompagnant le budget initial 2023, tel
que doté en 2022, le Gouvernement publie des appels à projets à destination de
l'ensemble des pouvoirs organisateurs;
Considerant que le premier appel à projets concerne les bénéficiaires repris à l'article
1, 4°, à l'exception de l'enseignement supérieur hors universités. Cet appel à projets est
lancé entre le 5 juin et le 20 octobre 2023 et s'élève à un montant de 300.000.000,00
euros;
Attendu que sont éligibles pour le progamme et sont visés par le décret, les travaux de
rénovation d'un bâtiment qui est ou sera utilisé à des fins scolaires, en ce compris, le
cas échéant, une augmentation de la surface bâtie scolaire, nous proposons le projet
suivant :
 

Principe des
travaux Article budgétaire Montant Exercice

Taux de
subvention

possible

Subside
escompté

Immeuble rue
Auguste

Danse, 25 -
Rénovation du

bâtiment

735/661-52/96
€

4.900.000,0
0 TTC

2023 65 % 2.969.696 € 

Total     2.969.696 € 
 
Décide d'approuver :
- le principe des travaux du projet rue Auguste Danse, 25;
- l'intégration du projet rue Auguste Danse 25 dans le programme d'investissement
exceptionnel.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Uitzonderlijk Investeringsplan voor schoolgebouwen.

De Raad,
Overwegende dat de Federatie Wallonië-Brussel een omvangrijk investeringsplan
voor schoolgebouwen lanceert, dat 1 miljard euro aan uitzonderlijke subsidies wil
mobiliseren; 
Overwegende dat de eerste projectoproep in juni 2023 werd gepubliceerd en gericht is
op verplicht onderwijs en sociale promotie, met een budget van 300.000.000,00 euro; 
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Gelet op artikel 3, § 1 van het decreet houdende het uitzonderlijk investeringsplan in
de schoolgebouwen van 27-04-2023, met het oog op de toekenning van de middelen
voorzien in de autonome boekhoudkundige dienst ingesteld bij artikel 20 van het
programmadecreet van 14 december 2022 houdende diverse bepalingen tot
begeleiding van de initiële begroting 2023, zoals toegewezen in 2022, publiceert de
Regering oproepen tot het indienen van projecten gericht aan alle inrichtende
overheden; 
Overwegende dat de eerste projectoproep betrekking heeft op de begunstigden
opgesomd in artikel 1, 4°, met uitzondering van het hoger onderwijs buiten de
universiteiten. Deze projectoproep wordt gelanceerd van 5 juni tot 20 oktober 2023 en
bedraagt 300.000.000,00 euro;  
Overwegende dat, subsidiabel voor het programma en gedekt door het decreet,
renovatiewerken aan een gebouw dat wordt of zal worden gebruikt voor
schooldoeleinden, met inbegrip van, in voorkomend geval, een vergroting van de
oppervlakte van het schoolgebouw, stellen wij het volgende project voor :
 

Principe van
de werken

Begrotingsarti
kel Bedrag Dienstjaar

Percentage
van de

mogelijke
subsidie

Verwachte
subsidie

Gebouw
Auguste

Dansestraat,
25 -

Renovatie
van het
gebouw

735/661-52/96
€

4.900.000,00
incl. btw

2023 65 % € 2.969.696,
00

Totaal     
€

2.969,696,0
0

 
Besluit :
- het principe van de werkzaamheden voor het project rue Auguste Danse 25 goed te
keuren; 
- de opname van het project Dansestraat 25 in het uitzonderlijke
investeringsprogramma goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Decret_plan_investissement_exceptionnel_2023.pdf

 

Thibaud Wyngaard quitte la séance / verlaat de zitting. 
Yannick Franchimont quitte la séance / verlaat de zitting. 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES ÉDUCATIVES - DEPARTEMENT EDUCATIEVE ZAKEN

Egalité - Gelijkheid
 
Service Egalité des Chances et des Genres.- Attribution de la dénomination "Jardin Mahsa Amini" au
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07.09.2023/A/0009
Service Egalité des Chances et des Genres.- Attribution de la dénomination "Jardin Mahsa Amini" au
coin de la rue Engeland et de la chaussée de Saint-Job.

Le Conseil,
Considérant l'engagement du Conseil communal, d’attribuer le nom "Mahsa Amini" à un espace public;
Considérant que lors d'une motion au Conseil du 27 juin 2019, il a été demandé de privilégier des noms de
femmes dans les propositions au Conseil communal lors de l’octroi de nouvelles dénominations de rues, pour
tendre vers la parité homme-femme;
Considérant la motion engageant Uccle dans la lutte contre les violences et discriminations à l’égard des
femmes et reconnaissant le féminicide;
Considérant le déséquilibre entre les noms d’homme et de femme donnés dans l’espace public, puisqu'à
Bruxelles, seulement 3,6% des rues portent le nom de femmes contre 26 % pour les hommes et qu’à Uccle le
chiffre concernant les femmes tombe à 2;
Que le collège s’est engagé à examiner cette proposition;
Vu que la commune d'Uccle est propriétaire d’un terrain, situé au coin de la rue Engeland et de la chaussée
de Saint-Job, qui ne porte pas de nom, sauf pour usage interne "point d’eau /zone nord du jardin de pluie" et
que ce terrain a été réaménagé en un jardin;
Vu qu'en séance du 6 décembre 2022, le Collège a donné son accord de principe pour nommer l'espace vert
au coin de la rue Engeland et la chaussée de Saint-Job, en lien avec le combat des femmes en Iran, dans le
cadre du soutien de la commune d’Uccle envers les femmes iraniennes;
Vu qu’il a également été discuté en Collège, que ce petit jardin puisse porter la dénomination "Jardin Mahsa
Amini" et qu'une plaque commémorative serait placée à l'entrée du site;
Que cette plaque, en accord avec le Collège, porterait les renseignements suivants :
"Jardin Mahsa Amini - Mahsa Amini, 2000 - 2022, décédée à 22 ans, durant sa garde à vue après son
arrestation, pour avoir prétendument enfreint les règles strictes de l'Iran sur la tenue vestimentaire des
femmes, en portant ce que les autorités ont qualifié d'un "hijab inapproprié"";
Vu que les plaques ne sont pas suffisamment grandes pour y apposer une phrase en français et en
néerlandais;
Qu'il y aurait dès lieu de prévoir deux plaques, à placer l'une sous l'autre,
Décide :
- d’attribuer la dénomination "Jardin Mahsa Amini", au jardin aménagé, situé au coin de la rue Engeland et
de la chaussée de Saint-Job.
- de marquer son accord sur la pose de deux plaques commémoratives, l'une en français et l'autre en
néerlandais, afin de rajouter sur chaque plaque commémorative l'explication reprise ci-dessus".

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Dienst Gelijke Kansen en Gendergelijkheid.- Toekenning van de naam "Tuin Mahsa Amini" op de
hoek van de Engelandstraat en de Sint-Jobsesteenweg.

De Raad,
Gelet op de verbintenis van de gemeenteraad om de naam "Masha Amini" toe te kennen aan een openbare
ruimte;
Overwegende dat er in een motie aan de raad van 27 juni 2019 werd gevraagd om bij de toekenning van
nieuwe straatnamen de voorkeur te geven aan vrouwennamen in de voorstellen aan de gemeenteraad om
naar gelijkheid man-vrouw toe te werken;
Gelet op de motie die Ukkel verbindt tot de strijd tegen geweld en discriminatie tegen vrouwen en de
erkenning van vrouwenmoord;
Gelet op het onevenwicht tussen mannelijke en vrouwelijke namen in de openbare ruimte, aangezien in
Brussel slechts 3,6 % van de straten naar vrouwen is vernoemd, tegenover 26% voor mannen, en in Ukkel
het cijfer voor vrouwen daalt tot 2 %;
Aangezien het college heeft toegezegd dit voorstel te bestuderen;
Aangezien de gemeente Ukkel eigenaar is van een terrein, gelegen op de hoek van de Engelandstraat en de
Sint-Jobsesteenweg, dat geen naam draagt, behalve voor intern gebruik als "drinkplaats / noordelijk deel van
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07.09.2023/A/0010

de regentuin" en dat dit terrein werd heringericht als tuin;
Aangezien het college in zitting van 6 december 2022 zijn principeakkoord heeft verleend aan de
naamgeving van de groene ruimte op de hoek van de Engelandstraat en de Sint-Jobsesteenweg, in lijn met de
strijd van vrouwen in Iran, in het kader van de steun van de gemeente Ukkel aan de Iraanse vrouwen;
Aangezien het ook in het college werd besproken dat deze kleine tuin de naam "Tuin Mahsa Amini" zou
kunnen krijgen en dat er een gedenkplaat zou worden geplaatst bij de ingang van het terrein;
Aangezien deze gedenkplaat, met de goedkeuring van het college, de volgende informatie zou dragen :
“Tuin Mahsa Amini - Mahsa Amini, 2000 - 2022, stierf op 22 jaar in hechtenis nadat zij was gearresteerd
omdat zij de strenge Iraanse regels inzake vrouwenkleding zou hebben overtreden door het dragen van wat
de autoriteiten omschreven als een "ongepaste hijab";
Aangezien de gedenkplaten niet groot genoeg zijn om een zin in het Nederlands en het Frans te dragen;
Aangezien het daarom gepast zou zijn om twee gedenkplaten te voorzien, onder elkaar geplaatst,
Beslist :
- de naam "Tuin Mahsa Amini" toe te kennen aan de ingerichte tuin op de hoek van de Engelandstraat en de
Sint-Jobsesteenweg.
- zijn goedkeuring te verlenen aan de plaatsing van twee gedenkplaten, één in het Nederlands en één in het
Frans, met op elke plaat de bovenstaande informatie".

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
PLAN MAHSA AMINI.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE ET POLITIQUE FONCIÈRE -
DEPARTEMENT RUIMTELIJKE ORDENING EN GRONDBELEID

Bien-être animal - Dierenwelzijn
 

Appel à subventions permettant d’obtenir le Label « Commune amie des
animaux ». Octroi du subside et approbation de la convention.

Le Conseil,
Vu la décision du Collège du 21 février 2023 d’approuver le principe d’introduire un
dossier de candidature auprès du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale
en vue d’obtenir une subvention; 
Considérant que la subvention est octroyée pour des cours pratiques d’éducation
canine dans les parcs et dans l’espace public, une conférence sur le chien dans la ville,
l’octroi d’une prime aux ménages pour l’adoption d’un animal en refuge (existante
depuis 2019) et l’octroi d’une prime d'identification/vaccination/stérilisation des
animaux domestiques pour les faibles revenus (existante depuis 2022); 
Considérant que le montant de subside s’élève à 2.000 € pour les cours d'éducation
canine, 2.000 € pour la conférence sur le chien en ville, 3.000 € pour la prime à
l'adoption et 4.000 € pour la prime d'identification/vaccination/stérilisation, soit un
total de 11.000 €; 
Considérant que la commune d’Uccle a reçu 4 années consécutives le label «
Commune amie des animaux » et qu’il y a lieu de poursuivre dans cette voie, tant pour
les droits et le bien-être des animaux que pour l’exemplarité des pouvoirs publics; 
Vu la convention relative à la subvention portant la référence
SUB/2023/Uccle/BEA_Label, 
Décide d’approuver la convention relative à la subvention portant la référence
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SUB/2023/Uccle/BEA_Label.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Subsidieaanvraag om het label "Diervriendelijke gemeente" te krijgen.
Toekenning van de subsidie en goedkeuring van de overeenkomst.

De Raad,
Gelet op de beslissing van het college van 21 februari 2023 tot goedkeuring van het
principe om een kandidatuurdossier in te dienen bij de Brusselse Hoofdstedelijke
Regering om een subsidie te krijgen;
Overwegende dat de subsidie toegekend wordt voor praktijklessen hondentraining in
de parken en de openbare ruimte, een lezing over honden in de stad, de toekenning
van een premie aan gezinnen voor de adoptie van een dier uit een asiel (bestaat sinds
2019) en de toekenning van de premie 'identificatie/vaccinatie/sterilisatie' van een
huisdier voor gezinnen met een laag inkomen (bestaat sinds 2022);
Overwegende dat het bedrag van de subsidie € 2.000 beloopt voor de hondentraining,
€ 2.000 voor de lezing over honden in de stad, € 3.000 voor de adoptiepremie en
€ 4.000 voor de premie 'identificatie/vaccinatie/sterilisatie', hetzij een totaal van
€ 11.000;
Overwegende dat de gemeente Ukkel 4 jaar na elkaar het label "Diervriendelijke
gemeente" gekregen heeft en dat voortgegaan moet worden op deze weg, zowel voor
de dierenrechten en het dierenwelzijn als voor de voorbeeldfunctie van de overheid;
Gelet op de overeenkomst met betrekking tot de subsidie met als kenmerk
SUB/2023/Uccle/BEA_Label,
Beslist de overeenkomst met betrekking tot de subsidie met als kenmerk
SUB/2023/Uccle/BEA_Label goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
CONT_2023_Uccle_BEA_Label.pdf

 

 

 

Environnement - Milieu
 

Aménagement du Linkebeek au droit de la rue de Percke.- Choix de la procédure
de passation et fixation des conditions.

Le Conseil,
Considérant que le Linkebeek, sur un tronçon d'environ 400 mètres le long de la rue
de Percke, a été canalisé en 2013 par Hydria (anciennement Société Bruxelloise de
Gestion de l'Eau - SBGE), avec des modules « en U » de béton préfabriqués d’une
importante profondeur (de l’ordre de 2,50 m) pour une largeur de seulement 1,50 m;
Considérant que ces caractéristiques en font un ouvrage incongru dans le paysage
bucolique des alentours et la minéralisation totale du ruisseau ne lui permet plus de
jouer son rôle de phytoépuration et de vecteur de biodiversité;
Considérant que des échanges entre les services communaux (réunis au sein de la
Coordination Eau interservices), Bruxelles Environnement, Hydria et le Cabinet de la
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précédente Ministre de l'Environnement et de l'Eau ont permis de trouver des
solutions pour corriger la situation;
Considérant que la Commune s’est chargée d'étudier un projet de végétalisation de
l'ouvrage en modifiant superficiellement sa structure, et qui vise à la fois à corriger
son esthétique en créant un lit majeur typique des cours d’eau brabançons, tout en
permettant une part de phyto-épuration de ces eaux ;
Considérant que la mise en œuvre de ce projet doit permettre de créer une nouvelle
situation de droit, mettant fin à la situation actuelle de non-conformité au permis
d’urbanisme délivré à l'époque à Hydria;
Considérant que le conseil d'administration de la SBGE a voté en 2019 un accord
transactionnel permettant de financier le projet ;
Vu la décision du Conseil communal, en séance du 23 mai 2019, d’approuver cet
accord transactionnel et le transfert de la somme de 329.120,00 € proposée par
Hydria, pour financer les travaux de réaménagement de cette partie canalisée du
ruisseau;
Considérant que le bureau d’étude Urban Water a précédemment rédigé pour le
compte de la Commune un état des lieux-diagnostic, des esquisses et un avant-projet
et que l’étape suivante est le marché de travaux;
Considérant qu’il y a lieu de passer un marché public par procédure négociée directe
avec publication préalable ayant pour objet les travaux précités;
Vu le dossier d’adjudication rédigé par le bureau d'étude Urban Water et le Service de
l’Environnement;
Considérant que la dépense est estimée à 419.963,05 € et que ce montant est
disponible à l’article 879/732-60/93 du budget extraordinaire 2023;
Considérant que ce montant comprend l’inflation des coûts depuis la précédente
estimation de 2019 ainsi que les éventuels imprévus;
Vu l’article 234, alinéa 1 de la nouvelle loi communale;
Vu l’article 41, § 1er, 2°, de la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics,
Décide d'approuver :
- le projet d’aménagement du Linkebeek au droit de la rue de Percke;
- les documents d’adjudication y relatifs;
- la procédure de passation d'un marché public de travaux par procédure négociée
directe avec publication préalable;
- l’estimation de la dépense totale envisagée, à savoir 419.963,05 €, qui pourrait être
engagée à l'article 879/732-60/93 du budget extraordinaire 2023;
- la transmission de la présente délibération aux services de la tutelle.

 

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Aanleg van de Verrewinkelbeek ter hoogte van de de Perckestraat.- Keuze van
de plaatsingsprocedure en vastlegging van de voorwaarden.

De Raad,
Overwegende dat de Verrewinkelbeek, over een deel van ongeveer 400 meter langs de
de Perckestraat, in 2013 gekanaliseerd werd door Hydria (voormalige Brusselse
Maatschappij voor Waterbeheer - BMWB), met geprefabriceerde betonnen U-vormige
modules met een aanzienlijke diepte (van om en bij de 2,50 meter) voor een breedte
van slechts 1,50 meter;
Overwegende dat deze kenmerken er een storend werkstuk in het idyllisch landschap
van de omgeving van maken en de beek door de volledige verharding haar rol als
fytozuivering en vector voor de biodiversiteit niet meer kan spelen;
Overwegende dat er dankzij de contacten tussen de gemeentediensten (verenigd in de
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Watercoördinatie tussen de diensten), Leefmilieu Brussel, Hydria en het kabinet van
de vorige minister van Leefmilieu en Water oplossingen gevonden konden worden om
de situatie recht te zetten;
Overwegende dat de gemeente zich ermee belast heeft een vergroeningsproject van
het werkstuk te bestuderen door de structuur ervan oppervlakkig te wijzigen, dat ertoe
strekt de esthetische aard ervan te verbeteren door een typische winterbedding voor
Brabantse waterlopen te creëren, met een deel fytozuivering van dit water;
Overwegende dat de uitvoering van dit project het mogelijk moet maken een nieuwe
rechtstoestand te creëren, die een einde stelt aan de huidige situatie van
ongelijkvormigheid met de stedenbouwkundige vergunning die destijds aan Hydria
afgeleverd werd;
Overwegende dat de raad van bestuur van de BMWB in 2019 een
dadingsovereenkomst goedgekeurd heeft, waardoor het project gefinancierd kan
worden;
Gelet op de beslissing van de gemeenteraad in zitting van 23 mei 2019 om deze
dadingsovereenkomst en de transfer van het door Hydria voorgestelde bedrag van
€ 329.120,00 goed te keuren om de heraanlegwerken van dit gekanaliseerd deel van
de beek te financieren;
Overwegende dat het studiebureau Urban Water vooraf voor rekening van de
gemeente een plaatsbeschrijving-diagnose, schetsen en een voorontwerp opgesteld
heeft en dat de volgende stap de opdracht van werken is;
Overwegende dat er een overheidsopdracht via vereenvoudigde
onderhandelingsprocedure met voorafgaande bekendmaking uitgeschreven moet
worden, met de voornoemde werken als voorwerp;
Gelet op het aanbestedingsdossier, opgesteld door het studiebureau Urban Water en de
Milieudienst;
Overwegende dat de uitgave geraamd wordt op € 419.963,05 en dat dit bedrag
beschikbaar is op artikel 879/732-60/93 van de buitengewone begroting 2023;
Overwegende dat dit bedrag de inflatie van de kosten sinds de vorige raming uit 2019
en de eventuele onvoorziene uitgaven omvat;
Gelet op artikel 234 1e lid van de Nieuwe Gemeentewet;
Gelet op artikel 41, § 1 2° van de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten,
Beslist :
- het project voor de aanleg van de Verrewinkelbeek ter hoogte van de de Perckestraat
goed te keuren;
- de desbetreffende aanbestedingsdocumenten goed te keuren;
- de plaatsingsprocedure van een overheidsopdracht van werken via vereenvoudigde
onderhandelingsprocedure met voorafgaande bekendmaking goed te keuren;
- de raming van de totale overwogen uitgave van € 419.963,05 goed te keuren, die
vastgelegd kan worden op artikel 879/732-60/93 van de buitengewone begroting
2023;
- de overdracht van de onderhavige beraadslaging aan de diensten van de Voogdij
goed te keuren.

 

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

27 annexes / 27 bijlagen
230720 - VERRE - initial 750.pdf, 230720 - VERRE - masse 200.pdf, 230720 -
VERRE - plantation 750.pdf, 230720 - VERRE - demol 200.pdf, 230720 - VERRE -
hydro 750.pdf, 230720 - VERRE - positionnement echelle a batraciens.pdf, 230720 -
VERRE - demol 750.pdf, Formulaire.pdf, 2023 07 31- VERRE - metre.pdf, 230720 -
VERRE - plantation 200.pdf, 230720 - VERRE - D0 reperage coupes.pdf, CSC
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Linkebeek.pdf, 2023 07 31- VERRE - Estimatif.pdf, 230822 - VERRE - positionnement
echelle a batraciens NL.pdf, CSC Linkebeek_nl.pdf, 230720 - VERRE - D03 coupe
50.pdf, Formulaire_nl.pdf, 230720 - VERRE - masse 750.pdf, 230720 - VERRE - D04
coupe 50.pdf, Plan de sécurité santé - PSS - GVP.pdf, 2023 07 31- VERRE -
metre_nl.pdf, 230822 - VERRE - palette végétale NL.pdf, 230720 - VERRE - D01
coupe 50.pdf, 230720 - VERRE - palette végétale.pdf, 230720 - VERRE - D02 coupe
50.pdf, 230720 - VERRE - hydro 200.pdf, 230720 - VERRE - initial 200.pdf

 

Thibaud Wyngaard entre en séance / treedt in zitting.  
Yannick Franchimont entre en séance / treedt in zitting.  

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES ÉDUCATIVES - DEPARTEMENT EDUCATIEVE ZAKEN

Education - Onderwijs
 

A.S.B.L. Val d'Uccle.- Convention de gestion.- Rapport d’évaluation et ses
annexes.

Le Conseil,
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 28 avril 2022
et signée entre la Commune et l’ASBL Val d'Uccle, asbl communale au sens de
l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le 16 mai 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évalués chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 17 juillet 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et Echevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour  et a  invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les comptes 2022

20/115
Conseil communal - 07.09.2023 - Registre public
Gemeenteraad - 07.09.2023 - Openbaar register



ainsi que le budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
Décide :
- d’approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL Val d'Uccle en annexe;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

V.Z.W. Val d'Uccle.- Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag en de bijlagen.

De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 28 avril
2022 en ondertekend tussen de gemeente en vzw Val d'Uccle, een gemeentelijke vzw
in de zin van bovenvermelde ordonnantie van 5 juli 2018, op 16 mei 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald : “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren :
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
- desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 17 juli 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot het
jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat van
de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw Val
d'Uccle;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.
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4 annexes / 4 bijlagen
Le Val d Uccle ASBL - Rapport d'évaluation 2022.pdf, DOC 16 BUDGET 2018 -
2024.pdf, Procès-Verbal de l'Assemblée Générale du 21 juin 2023 + liste de
présence.pdf, Rapport des Vérificateurs aux comptes 2022.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Propreté publique - Openbare reinheid
 

Nouveau règlement taxe de nettoyage de la voie publique.

Le Conseil,
Vu l’article 170, § 4 de la Constitution;
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale;
Vu l’article 252 de la nouvelle loi communale qui impose l’équilibre budgétaire aux
communes;
Vu l’ordonnance du 3 avril 2014 relative à l’établissement, au recouvrement et au
contentieux en matière de taxes communales;
Vu l’ordonnance du 14 mai 1998 organisant la tutelle administrative sur les
communes de la Région de Bruxelles-Capitale;
Vu le règlement-général relatif à l’établissement et au recouvrement des taxes
communales;
Considérant qu’un certain nombre d’éléments factuels conduisent à une évolution
défavorable des recettes de la commune;
Considérant qu’en vertu de l’article 135, § 2 de la nouvelle loi communale, les
communes ont pour mission, entre autres, d’assurer la propreté et la salubrité sur la
voie publique;
Considérant que la multiplicité des actes d’incivilité en matière de propreté du
domaine public occasionne un surcroit de travail dans le chef des équipes en charge
de la propreté publique dans notre commune;
Considérant que l’objectif poursuivi par la présente taxe est de procurer à la commune
d’Uccle les moyens financiers nécessaires à ses missions et aux politiques qu’elle
entend mener, ainsi que d’assurer son équilibre financier;
Considérant que, dans la poursuite de cet objectif et dans un souci de répartir de
manière équitable la charge fiscale, il apparaît juste de réclamer une contribution aux
auteurs de salissures qui ne prennent pas les mesures nécessaires afin de les faire
disparaître;
Vu la situation financière de la commune,
Décide, sur proposition du Collège, d’approuver le nouveau règlement taxe de
nettoyage de la voie publique.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Nieuw belastingsregelement op de reiniging van de openbare weg.

De Raad,
Gelet op artikel 170, § 4 van de Grondwet; 
Gelet op artikel 117 van de nieuwe gemeentewet;
Gelet op artikel 252 van de nieuwe gemeentewet dat de gemeentes verplicht een
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begrotingsevenwicht te hebben;
Gelet op de ordonnantie van 3 april 2014 betreffende de vestiging, de invordering en
de geschillen inzake gemeentebelastingen;
Gelet op de ordonnantie van 14 mei 1998 houdende regeling van het administratief
toezicht op de gemeenten van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest;
Gelet op het algemeen reglement betreffende de vestiging en de invordering van
gemeentebelastingen;
Overwegende dat een aantal feitelijke elementen leiden tot een ongunstige evolutie
van de gemeentelijke ontvangsten;
Overwegende dat de gemeenten krachtens artikel 135, § 2 van de nieuwe gemeentewet
onder andere de taak hebben de zindelijkheid en de gezondheid op openbare wegen te
garanderen;
Overwegende dat het veelvoud aan onburgerlijke gedragingen inzake reinheid van het
openbaar domein een werkoverlast vertegenwoordigt voor de diensthoofden, bevoegd
voor de openbare reinheid in onze gemeente;
Overwegende dat de onderhavige vergoeding de gemeente Ukkel de financiële
middelen wil verstrekken die nodig zijn voor haar beleid en om het financieel
evenwicht te kunnen garanderen;
Overwegende, om deze doelstelling te bereiken en de fiscale last billijk te verdelen,
dat het gaat om personen een bijdrage te laten betalen indien zij niet de nodige
maatregelen hebben getroffen om hun vervuiling te verwijderen;
Gelet op de financiële toestand van de gemeente,
Beslist, op voorstel van het College, het nieuw belastingreglement op de reiniging van
de openbare weg goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Règlement taxe sur le nettoyage de la voie publique NL.pdf, Règlement taxe sur le
nettoyage de la voie publique FR.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Culture - Cultuur
 

Culture.- Règlement et formulaire Appel à projets Art public Coghen.

Le Conseil, 
Attendu que le Conseil, en séance du 1er septembre 2020, a marqué son accord sur la
mise en œuvre d'un appel à projet pour l’acquisition d’une œuvre d’art pour un
montant de 14 000 euros ; 
Attendu que le collège a marqué son accord sur l’installation d’une œuvre d’art sur le
carrefour Coghen au niveau de l’étoile;
Attendu que la mise en œuvre de ce projet sera encadrée par le service Culture, en
étroite collaboration avec les différents services compétents qui ont marqué leur
accord (espaces verts, voirie et urbanisme); 
Que le service Culture prendra les dispositions nécessaires en termes d’assurances des
œuvres qui feront l’objet d’un rapport ultérieur;
Attendu que le règlement et le formulaire se trouvent en pièce jointe à ce rapport, 
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Décide d’approuver le règlement et formulaire de l’appel à projet Art public Coghen.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Cultuur.- Reglement en formulier projectoproep Openbare kunst Coghen.

De Raad,
Aangezien de raad in zitting van 1 september 2020 zijn goedkeuring verleend heeft
aan de lancering van een projectoproep voor de aankoop van een kunstwerk, voor een
bedrag van 14.000 euro;
Aangezien het college zijn goedkeuring verleend heeft aan de installatie van een
kunstwerk op het kruispunt Coghen, ter hoogte van de ster;
Aangezien de uitvoering van dit project in goede banen geleid zal worden door de
dienst Cultuur, in nauwe samenwerking met de verschillende bevoegde diensten, die
hun goedkeuring verleend hebben (Groene Ruimtes, Wegen en Stedenbouw);
Aangezien de dienst Cultuur de nodige maatregelen zal treffen inzake verzekering van
de werken, waarvoor later een verslag opgesteld zal worden;
Aangezien het reglement en de formulier zijn in bijlage van dit rapport,
Beslist het reglement en het formulier van de projectoproep Openbare kunst Coghen
goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
Formulaire Appel à projets Art public Coghen FR.docx, Réglement Appel à Projet Art
public Coghen FR def.docx, Réglement+Appel+à+Projet+Art+public+Coghen+NL
def.docx, Formulaire Appel à projets Art public Coghen NL.DOCX

 

 

A.S.B.L. Association artistique et culturelle d'Uccle.- Convention de gestion.-
Rapport d’évaluation et ses annexes.

Le Conseil,
 
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 16 décembre
2021 et signée entre la Commune et l’ASBL Association artistique et culturelle
d'Uccle, asbl communale au sens de l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le
19 juillet 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évalués chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
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- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune »;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 3 juillet 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et Echevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour  et a  invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les Comptes 2022
ainsi que le Budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
 
Décide :
- d'approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL Association artistique et
culturelle d'Uccle en annexe;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joint en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

V.Z.W. Association artistique et culturelle d'Uccle.- Beheersovereenkomst.-
Evaluatieverslag en de annexen

De Raad,
 
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 16
december 2021 en ondertekend tussen de gemeente en vzw Association culturelle et
artistique d'Uccle, een gemeentelijke vzw in de zin van bovenvermelde ordonnantie
van 5 juli 2018, op 19 juli 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald : “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren :
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente.”;
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Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 3 juli 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot het
jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat van
de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
 
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw
Association culturelle et artistique d'Uccle;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

11 annexes / 11 bijlagen
Annexe 11 - Rapport SIPPT - Association culturelle et artistique d'Uccle.pdf, Annexe
3 - Budget prévisionnel 2022 - Association culturelle et artistique d'Uccle.pdf, Annexe
4 - Budget prévisionnel 2023 - Association culturelle et artistique d'Uccle.pdf, Annexe
7 - Convention de gestion signée - Association culturelle et artistique d'Uccle.pdf,
Rapport d'évaluation de la convention de gestion de l'exercice 2022 - Association
culturelle et artistique d'Uccle.pdf, Annexe 12 - Statuts coordonnés - Avril 2022 -
Association culturelle et artistique d'Uccle.pdf, Annexe 6 - Planning d'activité et
d'occupation des salles - Association culturelle et artistique d'Uccle.pdf, Annexe 8 -
PV Assemblée Générale 20 juin 2023 - Association cuturelle et artistique d'Uccle.pdf,
Annexe 5 - Tarifs et Abonnements 2023-2024 - Association culturelle et artistique
d'Uccle.pdf, Annexe 2 - Bilan interne 2021-2022 - Association culturelle et artistique
d'Uccle.pdf, Annexe 1 - Rapport financier - Bilan et comptes de l'exercice 2022 -
Association culturelle et artistique d'Uccle.pdf

 

 

A.S.B.L. la Ferme Rose.- Convention de gestion.- Rapport d’évaluation et ses
annexes.

Le Conseil,
 
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 28 avril 2022
et signée entre la Commune et l’ASBL la Ferme Rose, asbl communale au sens de
l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le 19 mai 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évalués chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
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Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune »;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 19 juillet 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et Echevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour et a invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les Comptes 2022
ainsi que le Budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
 
Décide :
- d’approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL la Ferme Rose en annexe;
- de prendre connaissance des Comptes 2022 et du Budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

V.Z.W. la Ferme Rose.- Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag en de bijlagen.

De Raad,
 
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 28 avril
2022 en ondertekend tussen de gemeente en vzw la Ferme Rose, een gemeentelijke
vzw in de zin van bovenvermelde ordonnantie van 5 juli 2018, op 19 mai 2022;
Aangezien artikel 39, §2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald: “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren:
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
 - de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
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- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente.”;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 19 juli 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot het
jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat van
de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
 
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw la
Ferme Rose;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

6 annexes / 6 bijlagen
Annexe - Comptes 2019-2020-2021-2022 et Budgets 2022-2023 - la Ferme Rose.pdf,
Annexe - Tarifs - la Ferme Rose.pdf, Annexe - Rapport d’activités 2022 - la Ferme
Rose.pdf, Rapport d'évaluation de la convention de gestion - la Ferme Rose.pdf,
Annexe - Procès verbal de l'Assemblée Générale - 24 avril 2023 - la Ferme Rose.pdf,
Annexe - Analyse financière schéma microsociété - la Ferme Rose.pdf

 

 

 

Bibliothèques communales - Gemeentelijke bibliotheken
 

Espace Public Numérique de la Bibliothèque-Médiathèque Le Phare.-
Convention relative au soutien en équipement numérique des EPN labellisés par
la Région de Bruxelles-Capitale.

Le Conseil,
Attendu que l’espace public numérique de la Bibliothèque-Médiathèque Le Phare
peut, dans le cadre de sa labellisation en tant qu’espace public numérique reconnu par
la Région de Bruxelles-Capitale, bénéficier d’un soutien en équipement numérique;
Vu que le soutien en matériel numérique proviendra de Paradigm (anciennement
CIRB), l’organisme d’intérêt public acteur de la transformation numérique en Région
de Bruxelles-Capitale;
Vu que l’espace public numérique de la Bibliothèque-Médiathèque Le Phare
s’engage, pour bénéficier de cette aide matérielle, à respecter la charte des Espaces
publics numériques labellisés en s’intégrant dans une démarche numérique
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responsable;
Vu que cet engagement se fait par le biais de la signature d’une convention engageant
l’espace public numérique de la Bibliothèque-Médiathèque Le Phare et Paradigm,
Décide d’approuver la convention d'engagement entre la Bibliothèque-Médiathèque
Le Phare et Paradigm ci-annexée.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Openbare computerruimte van de bibliotheek-Mediatheek van Le Phare.-
Akkoord over steun voor digitale uitrusting voor Openbare Computerruimte
goedgekeurd door het Brussels Hoofdstedelijk Gewest.

De Raad,
Overwegende dat de openbare computerruimte van de Bibliotheek-Mediatheek Le
Phare, in het kader van haar erkenning als door het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
erkende digitale openbare ruimte, steun kan krijgen voor digitale uitrusting;
Aangezien de steun voor de digitale uitrusting zal worden verleend door Paradigm (het
vroegere CIBG), de organisatie van openbaar belang die zich bezighoudt met de
digitale transformatie in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest;
Gezien het feit dat de openbare computerruimte van de Bibliotheek-Mediatheek Le
Phare, om te kunnen profiteren van deze materiële steun, zich ertoe verbindt het
handvest van gelabelde digitale openbare ruimtes na te leven door een verantwoorde
digitale aanpak te volgen;
Gezien het feit dat deze verbintenis is aangegaan door de ondertekening van een
overeenkomst tussen de digitale openbare ruimte van de Bibliotheek-Mediatheek van
Le Phare en Paradigm,
Besluit de hierbij gevoegde verbintenisovereenkomst tussen de Bibliotheek-
Mediatheek Le Phare en Paradigm goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Convention_EPN labélisés_ matériel informatique.2023.pdf, 2021-Charte INR.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Marchés publics.- Nouvelle loi communale, article 234, § 3.- Prise pour
information des décisions du Collège échevinal.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment les articles 234, § 3 et 236,
Prend pour information les décisions du Collège des Bourgmestre et échevins
suivantes :
- 20 juin 2023 - Sécurisation de traversées piétonnes - 178.841,94 € (T.V.A.
comprise) - Article 421/731-60/82;
- 20 juin 2023 - Mission d’étude et de conseil - Accompagnement technique et
énergétique relatif à la rénovation de la salle de sport Stroobant - Correction du libellé
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du mode de passation de marché mis en œuvre (procédure négociée sans publication
préalable);
- 20 juin 2023 - Certification PEB Bâtiment public pour divers bâtiments communaux
pour une durée maximale de quatre années (une année et reconductible trois fois un an
supplémentaire) - 120.000 € (T.V.A. comprise) - Divers articles au code économique
125-06/85 pour les exercices 2023 à 2027;
- 20 juin 2023 - Projets de gestion des eaux et de création d’îlots de fraicheur (Hirsch,
chaussée de Saint-Job entre le carrefour Chênaie-Repos et le clos Monique Rifflet /
chaussée de Neerstalle, au carrefour rue Zwartebeek) - 88.102,82 € (T.V.A. comprise)
- Article 879/732-60/93;
- 20 juin 2023 - Achat d'une tondeuse à siège - 33.000 € (T.V.A. comprise) - Article
878/744-51/58 - Fonds de réserve;
- 20 juin 2023 - Fourniture de matériel artistique et bricolage pour les écoles
communales - Approbation du dépassement de l’estimation de 1.149,50 € - Articles
721/124-02/40, 722/124-02/40, 75101/124-02/40 et 75102/124-02/40.
- 27 juin 2023 - Renouvellement de couches de roulement au Melkriek - 160.460,82 €
(T.V.A. comprise) - Article 421/731-60/82;
- 27 juin 2023 - Fourniture et remplacement du moteur du panneau de basket de la
salle Jacques Van Offelen - 2.352,24 € (T.V.A. comprise) - Article 764/744-98/12 -
Fonds de réserve;
- 27 juin 2023 - Ecole du Longchamp - Aménagement de nouveaux sanitaires -
Approbation des travaux complémentaires pour 41.032,60 € (T.V.A. comprise) -
Article 721/723-60/96;
- 27 juin 2023 - Centre Administratif d'Uccle - Aménagement d'un cheminement
podotactile sur l'esplanade de l'entrée principale - 54.450 € (T.V.A. comprise) -
Article 137/724-60/85 - Emprunt;
- 27 juin 2023 - Ecole du Merlo - Travaux au revêtement de sol de deux classes et
aménagement d'une douche - 30.000 € (T.V.A. comprise) - Articles 75101/724-60/85
et 75101/722-60/96 - Fonds de réserve et emprunt;
- 27 juin 2023 - ICPP - Placement en urgence d'une nouvelle conduite de gaz -
12.110,25 € (T.V.A. comprise) - Article 75102/724-60/85 - Fonds de réserve;
- 27 juin 2023 - Ecole du Longchamp - Achat de mobilier - 3.301,36 € (T.V.A.
comprise) - Article 722/741-51/40 - Fonds de réserve;
- 27 juin 2023 - Matériel et équipement didactique 2023 - 58.000 € (T.V.A. comprise)
- Articles 721/744-98/40, 722/744-98/40, 75101/744-98/40 et 75102/744-98/40;
- 4 juillet 2023 - Approbation du dépôt de candidature de la commune d'Uccle dans le
cadre de l'appel à projets pour des infrastructures sportives communales de proximité
de la Région bruxelloise pour l'année 2023 - Projet d'installation d'équipements
urbains sur différents sites de la commune d'Uccle - 60.000 € (T.V.A. comprise) -
Article 764/725-60/12 - Fonds de réserve et subsides;
- 4 juillet 2023 - Remplacement des panneaux de basket de la salle de Saint-Job -
5.130,40 € (T.V.A. comprise) - Article 764/744-98/12 - Fonds de réserve;
- 4 juillet 2023 - Achat et livraison de ventilateurs sur pied - Modification de la
répartition et des engagements du marché de faible montant - Approbation de la
nouvelle répartition entre les crèches (28 pièces) et les écoles (142 pièces) et la
modification des engagements - Articles 722/744-98/40 et 844 01/744-98/58;
- 11 juillet 2023 - Ecole des Eglantiers - Remplacement d'une conduite d'eau de ville -
31.800 € (T.V.A. comprise) - Article 722/724-60/85 - Emprunt;
- 11 juillet 2023 - Achat de 10 poubelles destinées aux brocantes et évènements -
1.471,36 € (T.V.A. comprise) - Article 875/744-98/62 - Fonds de réserve;
- 11 juillet 2023 - Achat de poubelles ludiques et tri sélectifs - 135.278 € (T.V.A.
comprise) - Articles 875/741-52/58 et 764/744-98/12 - Fonds de réserve et subsides;
- 18 juillet 2023 - Crèche du Globe - Remplacement d'une toile solaire - 40.000 €
(T.V.A. comprise) - Articles 84401/724-60/96 et 84401/724-60/85 - Emprunt;
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- 18 juillet 2023 - Contrôle périodique des installations techniques dans divers
bâtiments communaux (installations électriques / installations de gaz / lignes de vie et
leurs ancrages) du 1er août 2023 au 31 juillet 2024 (avec possibilité de trois
reconductions d'un an) - 90.750 € (T.V.A. comprise) sur quatre ans - Divers articles
au code économique 125-06/85;
- 18 juillet 2023 - Parking Saint-Pierre - Mise en place d'un système de
téléjalonnement - 36.300 € (T.V.A. comprise) - Article 424/724-60/85 - Emprunt;
- 18 juillet 2023 - Achat d'une tondeuse tracteur - 20.570 € (T.V.A. comprise) -
Article 766/744-51/58 - Fonds de réserve et subsides;
- 25 juillet 2023 - Vidange et nettoyage de dégraisseurs et de fosses septiques dans
divers bâtiments communaux pour la période du 17 août 2023 au 16 août 2025 (avec
possibilité de reconduire le marché deux fois à raison d'un an supplémentaire chaque
fois, soit jusqu'au 16 août 2027) - 169.400 € (T.V.A. comprise) - Articles au code
économique 125-06/85;
- 25 juillet 2023 - Fourniture de matériel de quincaillerie du 17 août 2023 au 16 août
2025 (avec possibilité de reconduire le marché deux fois à raison d'un an
supplémentaire chaque fois, soit jusqu'au 16 août 2027 au plus tard) - 169.400 €
(T.V.A. comprise) - Divers articles au code économique 125-02/85;
- 16 août 2023 - Entretien des hydrants du réseau de distribution d'eau potable par
Vivaqua - Approbation de la dépense supplémentaire de 2.623,67 € (T.V.A. comprise)
pour l'entretien des hydrants en 2022 - Article 421/124-06/82;
- 16 août 2023 - Aménagement d'itinéraires cyclables régionaux - LOT 1 -
Réaménagement de la rue Baron Guillaume Van Hamme - Approbation de la dépense
supplémentaire totale de 46.609,19 € (T.V.A. comprise) - Article 421/731-60/82 -
Emprunt;
- 16 août 2023 - Propriétés communales - Pavillon Louis XV - Mise aux normes RF
et d’hygiène de la cuisine - 13.780 € (T.V.A. comprise) - Article 773/724-60/87 -
Fonds de réserve;
- 16 août 2023 - Immeuble rue Auguste Danse, 25 - Etude TOTEM relative à la
rénovation et au changement d'affectation d'un immeuble de bureau 12.500 € (T.V.A.
comprise) - Article 735/747-60/96 - Fonds de réserve;
- 16 août 2023 - Pack zéro mégots - 119.000 € (T.V.A. comprise) - Articles 875/741-
52/58 et 875/124-06/62;
- 16 août 2023 - Collecte et traitement de déchets organiques dans différents sites de
la commune et du C.P.A.S. - 83.902,92 € (T.V.A. comprise) - Article 137/124-06/85;
- 22 août 2023 - Location, pose et la dépose des illuminations de fin d’année 2023 -
112.923,25 € (T.V.A. comprise) - Article 520/124-12/82;
- 22 août 2023 - Achat (fourniture) des illuminations de fin d’année 2023 - 19.783,50
€ (T.V.A. comprise) - Article 520/744-51/82;
- 22 août 2023 - Fourniture et pose de nouveaux câbles pour les illuminations de fin
d’année 2023 - 24.986,50 € (T.V.A. comprise) - Article 520/732-60/82;
- 22 août 2023 - Entretien, pose, dépose et stockage des illuminations de fin d'année
2023 - 44.429,10 € (T.V.A. comprise) - Article 520/124-06/82
- 22 août 2023 - Entretien et aménagement des ruisseaux et gestion des eaux pluviales
- 168.000 € (T.V.A. comprise) - Article 879/732-60/93;
- 22 août 2023 - Restauration du chemin du Crabbegat - Approbation de la dépense
supplémentaire de 49.015,84 € (T.V.A. comprise) - Article 766/725-60/83 - Emprunt;
- 22 août 2023 - Fournitures pour l'aménagement des cours de récréation - 33.086,94
€ (T.V.A. comprise) - Article 722/741-98/40 - Fonds de réserve;
- 29 août 2023 - Ecole du Longchamp - Aménagement de nouveaux sanitaires -
Travaux complémentaires - 16.413,04 € (T.V.A. comprise) - Article 721/723-60/96;
- 29 août 2023 - Confection et livraison d'arrangements floraux pour les
manifestations communales de 2024 à 2027 - 36.653 € (T.V.A. comprise) - Articles
au code économique 123-16;
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- 29 août 2023 - Achat de petits matériels de cuisine 2023 - 14.000 € (T.V.A.
comprise) - Articles 722/124-02/40, 75101/124-02/40, 75102/124-0240 et 75102/744-
98/40 - Fonds de réserve;
- 29 août 2023 - Matériel et mobilier divers 2023 - 14.500 € (T.V.A. comprise) -
Articles 722/744-98/40, 722/741-51/40, 734/744-98/40, 735/744-9840, 75102/744-
98/40 et 84401/744-98/58 - Fonds de réserve.

Le Conseil prend connaissance.
35 votants : 35 votes positifs.

Overheidsopdrachten.- Nieuwe gemeentewet, artikel 234, § 3.- Kennisneming van
beslissingen van het Schepencollege.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikels 234, § 3 en 236,
Neemt kennis van de volgende beslissingen van het college van burgemeester en
schepenen :
- 20 juni 2023 - Beveiliging van oversteekplaatsen voor voetgangers - 178.841,94 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 421/731-60/82;
- 20 juni 2023 - Studie- en adviesopdracht - Technische en energetische begeleiding
in het kader van de renovatie van de sportzaal Stroobant - Verbetering van de
formulering van de gunningswijze van de opdracht (onderhandelingsprocedure zonder
voorafgaandelijke bekendmaking);
- 20 juni 2023 - EPC-certificering openbaar gebouw voor verschillende
gemeentegebouwen voor maximaal vier jaar (één jaar en drie keer per jaar
verlengbaar) - 120.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Diverse artikels met economische
code 125-06/85 voor de dienstjaren 2023 tot 2027;
- 20 juni 2023 - Projecten voor waterbeheer en aanleg van koelte-eilanden (Hirsch,
Sint-Jobsesteenweg tussen het kruispunt Eikenbos-Rust en de Monique Riffletgaarde /
Neerstallesteenweg op het kruispunt met de Zwartebeekstraat) - 88.102,82 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 879/732-60/93;
- 20 juni 2023 - Aankoop van een zitmaaier - 33.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel
878/744-51/58 - Reservefonds;
- 20 juni 2023 - Levering van artistiek en knutselmateriaal voor de gemeentescholen -
Goedkeuring van de overschrijding van de raming met 1.149,50 € - Artikels 721/124-
02/40, 722/124-02/40, 75101/124-02/40 en 75102/124-02/40;
- 27 juni 2023 - Vernieuwing van het wegdek in de Melkriek - 160.460,82 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 421/731-60/82;
- 27 juni 2023 - Levering en vervanging van de motor van het basketbalpaneel in de
Zaal Jacques Van Offelen - 2.352,24 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 764/744-98/12 -
Reservefonds;
- 27 juni 2023 - School Longchamp - Inrichten van nieuw sanitair - Goedkeuring van
de bijkomende werken voor 41.032,60 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 721/723-
60/96;
- 27 juni 2023 Administratief Centrum van Ukkel - Aanleggen van een podotactiel pad
op de esplanade van de hoofdingang - 54.450 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel
137/724-60/85 - Lening;
- 27 juni 2023 - Merloschool - Werken aan de vloerbekleding van twee klassen en
inrichten van een douche - 30.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels 75101/724-60/85
en 75101/722-60/96 - Reservefonds en lening;
- 27 juni 2023 - ICPP - Dringende plaatsing van een nieuwe gasleiding - 12.110,25 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 75102/724-60/85 - Reservefonds;
- 27 juni 2023 - School Longchamp - Aankoop van meubilair - 3.301,36 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 722/741-51/40 - Reservefonds;
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- 27 juni 2023 - Didactisch materiaal en uitrusting 2023 - 58.000 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikels 721/744-98/40, 722/744-98/40, 75101/744-98/40 en
75102/744-98/40;
- 4 juli 2023 - Goedkeuring van de indiening van een kandidatuur van de gemeente
Ukkel in het kader van de projectoproep voor gemeentelijke lokale sportinfrastructuur
in het Brusselse gewest voor het jaar 2023 - Project voor het aanbrengen van
straatmeubilair op verschillende plaatsen in de Gemeente - 60.000 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 764/725-60/12 - Reservefonds en subsidies;
- 4 juli 2023 - Vervanging van de basketpanelen van de zaal van Sint-Job - 5.130,40 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 764/744-98/12 - Reservefonds;
- 4 juli 2023 - Aankoop en levering van staande ventilators - Goedkeuring van de
nieuwe verdeling tussen de kinderdagverblijven (28 stuks) en de scholen (142 stuks)
en wijziging van de vastleggingen - Artikels 722/744-98/40 en 844 01/744-98/58;
- 11 juli 2023 - School Eglantiers - Vervanging van een leiding van het stadswaternet
- 31.800 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 722/724-60/85 - Lening;
- 11 juli 2023 - Aankoop van 10 vuilnisbakken voor rommelmarkten en evenementen
- 1.471,36 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 875/744-98/62 - Reservefonds;
- 11 juli 2023 - Aankoop van ludieke vuilnisbakken en selectieve sortering - G-
135.278 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels 875/741-52/58 et 764/744-98/12 -
Reservefonds en subsidies;
- 18 juli 2023 - Kinderdagverblijf Globe - Vervanging van een zonnetent - 40.000 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikels 84401/724-60/96 et 84401/724-60/85 - Lening;
- 18 juli 2023 - Periodieke inspectie van de technische installaties in verschillende
gemeentegebouwen (elektrische installaties / gasinstallaties / levenslijnen en hun
verankeringen) van 1 augustus 2023 tot 31 juli 2024 (met de mogelijkheid van drie
verlengingen van één jaar) - 90.750 € (B.T.W. inbegrepen) voor vier jaar - Diverse
artikels met economische code 125-06/85;
- 18 juli 2023 - Parking Sint-Pieter - Invoering van een parkeergeleidingssysteem -
36.300 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 424/724-60/85 - Lening;
- 18 juli 2023 - Aankoop van een tractormaaier - 20.570 € (B.T.W. inbegrepen) -
Artikel 766/744-51/58 - Reservefonds en subsidies;
- 25 juli 2023 - Leegmaken en reinigen van ontvetters en septische putten in
verschillende gemeentegebouwen van 17 augustus 2023 tot - 16 augustus 2025 (met
de mogelijkheid om de opdracht tweemaal met een extra jaar te verlengen tot - 16
augustus 2027) - 169.400 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels met economische code
125-06/85;
- 25 juli 2023 - Levering van ijzerwaren van 17 augustus 2023 tot - 16 augustus 2025
(met mogelijkheid om de opdracht tweemaal met een extra jaar te verlengen tot - 16
augustus 2027) - 169.400 € (B.T.W. inbegrepen) - Diverse artikels met economische
code 125-02/85;
- 16 augustus 2023 - Onderhoud van brandkranen van het drinkwaternet door Vivaqua
- Goedkeuring van de bijkomende uitgave van 2.623,67 € (B.T.W. inbegrepen) voor
het onderhoud van de brandkranen in 2022 - Artikel 421/124-06/82;
- 16 augustus 2023 - Aanleg van gewestelijke fietsroutes - LOT 1 - Herinrichting van
de Baron Guillaume Van Hammestraat - Goedkeuring van de totale bijkomende
uitgave van 46.609,19 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 421/731-60/82 - Lening;
- 16 augustus 2023 - Gemeente-eigendommen - Paviljoen Louis XV - Aanpassing aan
de normen inzake brandveiligheid en hygiëne van de keuken - 13.780 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 773/724-60/87 - Reservefonds;
- 16 augustus 2023 - Gebouw Auguste Dansestraat, 25 - TOTEM-studie m.b.t. de
renovatie en de bestemmingswijziging van een kantoorgebouw - 12.500 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 735/747-60/96 - Reservefonds;
- 16 augustus 2023 - Stadsasbakken - 119.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels
875/741-52/58 en 875/124-06/62;
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- 16 augustus 2023 - Ophaling en verwerking van organisch afval van verschillende
sites in de Gemeente en het O.C.M.W.. - 83.902,92 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel
137/124-06/85;
- 22 augustus 2023 - Huur, plaatsen en verwijdering van de eindejaarverlichting 2023
- 112.923,25 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 520/124-12/82;
- 22 augustus 2023 - Aankoop (levering) van de eindejaarverlichting 2023 - 19.783,50
€ (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 520/744-51/82;
- 22 augustus 2023 - Levering en plaatsing van nieuwe kabels voor de
eindejaarverlichting 2023 - 24.986,50 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 520/732-60/82;
- 22 augustus 2023 - Onderhoud, plaatsing, verwijdering en opslag van de
eindejaarverlichting 2023 - 44.429,10 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 520/124-06/82;
- 29 augustus 2023 - Confectie en levering van bloemstukken voor gemeentelijke
evenementen van 2024 tot en met 2027 - 36.653 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels met
economische code 123-16;
- 29 augustus 2023 - Aankoop van klein keukenmateriaal 2023 - 14.000 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikels 722/124-02/40, 75101/124-02/40, 75102/124-0240 en
75102/744-98/40 - Reservefonds;
- 29 augustus 2023 - Divers materiaal en meubilair 2023 - 14.500 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikels 722/744-98/40, 722/741-51/40, 734/744-98/40, 735/744-9840,
75102/744-98/40 en 84401/744-98/58 - Reservefonds.

De Raad neemt kennis.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

 

 

 

Centrale des marchés - Opdrachtencentrale
 

Adhésion au marché centrale d’achat de Bruxelles Environnement pour le
leasing opérationnel de véhicules respectueux de l’environnement - Approbation
de l’adhésion.

Le Conseil,
Considérant que notre administration a récemment lancé la passation d’un marché
public relatif à l’achat de camionnettes;
Considérant que lors des modifications budgétaires 1 et 2, il a été convenu de prendre
en leasing des véhicules respectueux de l’environnement via le marché passé en
Centrale d’achat par Bruxelles Environnement, pour les types de véhicules repris dans
ce marché;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics;
Considérant que l’article 2, 6° de cette loi permet à une centrale d'achat, pouvoir
adjudicateur, de passer des marchés de travaux, de fournitures et de services destinés à
des pouvoirs adjudicateurs;
Considérant que l’article 47 de cette même loi dispose qu’un pouvoir adjudicateur
recourant à une centrale d’achat est dispensé d’organiser lui-même une procédure de
passation;
Vu l’intérêt pour la commune d’Uccle de recourir à cette centrale qui permettra une
rationalisation en termes de moyens et qui garantira aux pouvoirs locaux bénéficiaires
de bénéficier de prix avantageux;
Considérant que la durée totale de ce marché est fixée à 60 mois, les fournitures sont
donc échelonnées sur la période de 60 mois et peuvent faire l'objet d'une réception
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distincte lors de chaque commande;
Considérant que les commandes peuvent être effectuées jusqu’à la veille de
l’anniversaire de la 5ième année d’attribution du marché et que les conditions du
marché restent valables jusqu’au dernier jour du dernier véhicule en leasing;
Considérant que les documents de marchés prévoient : « vu l'évolution rapide des
technologies, il est possible que le type de véhicule proposé initialement dans
l’accord-cadre soit dépassé ou ne soit plus disponible sur le marché de l’automobile au
moment de l'établissement du marché subséquent. Dans ce cas, l'adjudicataire devra
proposer au pouvoir adjudicateur un modèle de véhicule à minima équivalent et
adéquat aux besoins du pouvoir adjudicateur moyennant l’accord de ce dernier. »;
Considérant que pour les commandes, chaque participant à la centrale se charge de
l’exécution du marché pour les commandes qui le concernent. Ceci implique en
particulier que le pouvoir adjudicateur adhérent passe directement commande à
l’adjudicataire du marché, vérifie les déclarations de créance éventuelles de ce dernier
et paye les factures correspondantes à ses propres commandes dans le délai prévu par
le cahier des charges;
Considérant que chaque pouvoir bénéficiaire communiquera à l’adjudicataire ses
modalités de facturation propres;
Vu le cahier des charges « Centrale de marché relative au leasing opérationnel de
véhicules respectueux de l’environnement » annexé à la présente décision;
Considérant la proposition du Collège des Bourgmestre et échevins d’adhérer au
marché public ayant pour objet : « Centrale de marché relative au leasing opérationnel
de véhicules respectueux de l’environnement » passé par Bruxelles Environnement;
Considérant qu’une charte de participation devra être signée,
Décide :
- de prendre connaissance des documents du au marché public de fournitures ayant
pour objet « Centrale de marché relative au leasing opérationnel de véhicules
respectueux de l’environnement. » passé en centrale d’achat par Bruxelles
Environnement;
- d’adhérer au marché public de fournitures ayant pour objet « Centrale de marché
relative au leasing opérationnel de véhicules respectueux de l’environnement. » passé
en centrale d’achat par Bruxelles Environnement;
- d’approuver la Charte de participation relative à cette centrale d’achat.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Aansluiting bij de aankoopcentrale van Leefmilieu Brussel voor de operationele
leasing van milieuvriendelijke voertuigen - Goedkeuring van de aansluiting.

De Raad,
Overwegende dat ons bestuur onlangs een overheidsopdracht voor de aankoop van
bestelwagens geplaatst heeft;
Overwegende dat bij begrotingswijziging 1 en 2 overeengekomen werd om
milieuvriendelijke voertuigen te leasen via de opdracht van de aankoopcentrale van
Leefmilieu Brussel voor de types voertuigen die in deze opdracht vervat zijn;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten;
Overwegende dat artikel 2 6° van deze wet het aan een aankoopcentrale, de
aanbestedende overheid, mogelijk maakt opdrachten van werken, leveringen en
diensten bestemd voor aanbestedende overheden te plaatsen;
Overwegende dat artikel 47 van dezelfde wet bepaalt dat een aanbestedende overheid
die een beroep doet op een aankoopcentrale ervan vrijgesteld is zelf een
plaatsingsprocedure te organiseren;
Gelet op het belang voor de gemeente Ukkel om een beroep te doen op deze centrale,
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die een rationalisering op vlak van middelen mogelijk maakt en die de begunstigde
lokale overheden verzekert voordelige prijzen te genieten;
Overwegende dat de totale duur van deze opdracht vastgelegd is op 60 maanden, de
leveringen zijn dus gespreid over de periode van 60 maanden en kunnen afzonderlijk
opgeleverd worden bij elke bestelling;
Overwegende dat de bestellingen geplaatst kunnen worden tot de dag voor de
verjaardag van het 5e jaar van gunning van de opdracht en dat de voorwaarden van de
opdracht geldig blijven tot de laatste dag van het laatste geleasede voertuig;
Overwegende dat de opdrachtdocumenten het volgende voorzien: "Als gevolg van de
snelle ontwikkeling van de technologie is het mogelijk dat het type voertuig dat
oorspronkelijk in de raamovereenkomst werd voorgesteld, verouderd is of niet langer
beschikbaar is op de automarkt op het ogenblik dat de volgende opdracht wordt
opgesteld. In dat geval moet de opdrachtnemer de aanbestedende overheid een
voertuigmodel aanbieden dat ten minste gelijkwaardig is en dat geschikt is voor de
behoeften van de aanbestedende overheid, mits de instemming van deze laatste";
Overwegende dat voor de bestellingen elke deelnemer aan de centrale zich belast met
de uitvoering van de opdracht voor de bestellingen die hem aangaan. Dit houdt in het
bijzonder in dat de aangesloten aanbestedende overheid de bestellingen rechtstreeks
bij de aannemer van de opdracht plaatst, de eventuele verklaringen van
schuldvordering van deze laatste controleert en de facturen voor haar eigen
bestellingen betaalt binnen de termijn voorzien door het bestek;
Overwegende dat elke begunstigde overheid haar eigen factureringsmodaliteiten
meedeelt aan de aannemer;
Gelet op het bestek "Aankoopcentrale voor de operationele leasing van
milieuvriendelijke voertuigen", in de bijlage bij deze beslissing;
Overwegende het voorstel van het college van burgemeester en schepenen om aan te
sluiten bij de overheidsopdracht met als voorwerp: "Aankoopcentrale voor de
operationele leasing van milieuvriendelijke voertuigen", geplaatst door Leefmilieu
Brussel;
Overwegende dat er een deelnemingscharter ondertekend moet worden,
Beslist :
- kennis te nemen van de documenten van de overheidsopdracht van leveringen met
als voorwerp "Aankoopcentrale voor de operationele leasing van milieuvriendelijke
voertuigen", geplaatst via aankoopcentrale door Leefmilieu Brussel;
- aan te sluiten bij de overheidsopdracht van leveringen met als voorwerp
"Aankoopcentrale voor de operationele leasing van milieuvriendelijke voertuigen",
geplaatst via aankoopcentrale door Leefmilieu Brussel;
- het deelnemingscharter met betrekking tot deze aankoopcentrale goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Charte de participation BXL environnement.docx, CSCH BXL Environnement.pdf

 

 

Achat d'une balayeuse.- Approbation des conditions et de la procédure de
passation.- Application de l’article 234, § 1 de la nouvelle loi communale.

Le Conseil,
Vu la Nouvelle loi communale, notamment l’article 234, § 1er relatif aux compétences
du Conseil communal;
Vu la loi du 17 juin 2013 relative à la motivation, à l'information et aux voies de
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recours en matière de marchés publics, de certains marchés de travaux, de fournitures
et de services et de concessions;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment l’article 36;
Vu l'arrêté royal du 14 janvier 2013 établissant les règles générales d'exécution des
marchés publics;
Vu l'arrêté royal du 18 avril 2017 relatif à la passation des marchés publics dans les
secteurs classiques;
Considérant que le service de la Propreté publique souhaite acquérir une balayeuse de
4 m³;
Considérant qu’il est proposé de passer ce marché par procédure ouverte;
Considérant le cahier des charges N° 2023-058 relatif au marché “ Achat d'une
balayeuse.” établi par la Centrale de marchés en collaboration avec le service
Transport;
Considérant que le montant estimé de ce marché s'élève à 190.082,64 € hors TVA ou
230.000,00 €, 21 % TVA comprise;
Considérant que cette estimation dépasse les seuils d'application de la publicité
européenne;
Considérant que le crédit permettant cette dépense est inscrit à l’article budgétaire
extra 875/743-53/58 dont 150.000 € provient des subsides;
Considérant que 150.000 € sera financé par subsides et le solde sera financé par Fonds
de réserve,
Décide :
- d’approuver le cahier des charges N° 2023-058 et le montant estimé du marché “
Achat d'une balayeuse.”, établis par la Centrale de marchés en collaboration avec le
service Transport. Les conditions sont fixées comme prévu au cahier des charges et
par les règles générales d'exécution des marchés publics. Le montant estimé s'élève à
190.082,64 € hors TVA ou 230.000,00 €, 21 % TVA comprise, 21 % TVA comprise;
- de passer le marché par la procédure ouverte;
- de compléter et d'envoyer l'avis de marché au niveau national et européen;
- de transmettre cette délibération à l’autorité de tutelle en vue de l’exercice de la
Tutelle générale.

 

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Aankoop van een veegmachine.- Goedkeuring van de voorwaarden en van de
plaatsingsprocedure.- Toepassing van artikel 234, § 1 van de nieuwe
gemeentewet.

De Raad,
Gelet op de Nieuwe Gemeentewet, inzonderheid artikel 234, § 1 betreffende de
bevoegdheden van de gemeenteraad;
Gelet op de wet van 17 juni 2013 betreffende de motivering, de informatie en de
rechtsmiddelen inzake overheidsopdrachten, bepaalde opdrachten voor werken,
leveringen en diensten en concessies;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, meer bepaald
artikel 36;
Gelet op het koninklijk besluit van 14 januari 2013 bepalende de algemene
uitvoeringsregels van overheidsopdrachten;
Gelet op het koninklijk besluit van 18 april 2017 plaatsing overheidsopdrachten in de
klassieke sectoren;
Overwegende dat de dienst Openbare Reinheid een veegmachine van 4 m³ wil
aanschaffen;
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Overwegende dat voorgesteld wordt deze opdracht te gunnen via openbare procedure;
Overwegende bestek nr. 2023-058 betreffende de opdracht "Aankoop van een
veegmachine", opgesteld door de Opdrachtencentrale in samenwerking met de dienst
Vervoer;
Overwegende dat het geraamde bedrag van deze opdracht € 190.082,64 excl. btw of
€ 230.000,00 inclusief 21 % btw beloopt;
Overwegende dat deze raming de drempels overschrijdt die van toepassing zijn op de
Europese bekendmaking;
Overwegende dat de kredieten die deze uitgave mogelijk maken ingeschreven zijn op
begrotingsartikel (buitengewoon) 875/743-53/58, waarvan € 150.000 afkomstig is van
subsidies;
Overwegende uitgaande dat 150.000 euro zal worden gefinancierd door subsidies en
de rest door reservefondsen,
Beslist :
- het bestek nr. 2023-058 en het geraamde bedrag van de opdracht "Aankoop van een
veegmachine", opgesteld door de Opdrachtencentrale in samenwerking met de dienst
Vervoer, goed te keuren. De voorwaarden zijn vastgesteld zoals voorzien in het bestek
en in de algemene uitvoeringsregels van overheidsopdrachten. Het geraamde bedrag
beloopt € 190.082,64 excl. btw of € 230.000,00 inclusief 21 % btw;
- de opdracht te gunnen via openbare procedure;
- de aankondiging van de opdracht op nationaal en Europees niveau te vervolledigen
en te versturen;
- deze beraadslaging over te maken aan de toezichthoudende overheid met het oog op
het uitoefenen van het algemeen toezicht.

 

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
CCH FR - VF.pdf, CCH NL -VF.pdf

 

Jérôme Toussaint quitte la séance / verlaat de zitting. 
Yannick Franchimont quitte la séance / verlaat de zitting. 

 

Fourniture des distributeurs et des consommables des sanitaires de divers
bâtiments communaux - Approbation des conditions et du mode de passation.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment l’article 234§1 relatif aux compétences du
conseil communal;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment l’article 36 et
l’article 43;
Vu l’arrêté royal du 18 avril 2017 relatif à la passation des marchés publics dans les
secteurs classiques;
Considérant le cahier des charges N° 2023-048 relatif au marché « Fourniture des
distributeurs et des consommables des sanitaires de divers bâtiments communaux »
établi par la Centrale de marchés;
Considérant que ce marché est divisé en lots :
* Lot 1 (Livraison des distributeurs et des consommables des sanitaires du Centre
administratif et du Centre opérationnel d’Uccle), estimé à 120.000,00 € hors TVA ou
145.200,00 €, 21 % TVA comprise, et que le montant limite de commande s’élève à
240.000,00 € hors TVA ou 290.400,00 €, 21 % TVA comprise;
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* Lot 2 (Livraison des distributeurs et des consommables des sanitaires des sites
satellites de la commune d’Uccle), estimé à 300.000,00 € hors TVA ou 363.000,00 €,
21 % TVA comprise, et que le montant limite de commande s’élève à 600.000,00 €
hors TVA ou 726.000,00 €, 21 % TVA comprise;
Considérant que le montant global estimé de ce marché s’élève à 420.000,00 € hors
TVA ou 508.200,00 €, 21 % TVA comprise;
Considérant qu’il est proposé de passer le marché par procédure ouverte;
Considérant que cette estimation dépasse les seuils d’application de la publicité
européenne;
Considérant que les crédits permettant cette dépense est inscrit au budget ordinaire de
l’exercice 2024 et suivants :

Pour le lot 1, en ce qui concerne la mise à disposition des distributeurs,
l’article 137/124-12/85 et en ce qui concerne les consommables, l’article
137/124-02/85;

Pour le lot 2 en ce qui concerne la mise à disposition des distributeurs, divers
articles du code économique 124-12, et pour les consommables, divers articles
du code économique 124-02;

Sur proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
Décide :
- d’approuver le cahier des charges N° 2023-048 et le montant estimé du marché
« Fourniture des distributeurs et des consommables des sanitaires de divers bâtiments
communaux », établis par la Centrale de marchés. Les conditions sont fixées comme
prévu au cahier des charges et par les règles générales d’exécution des marchés
publics. Le montant estimé s’élève à 420.000,00 € hors TVA ou 508.200,00 €, 21 %
TVA comprise;
- de passer le marché par la procédure ouverte;
- de compléter, d’approuver et d’envoyer l’avis de marché au niveau national et
européen;
- de transmettre cette délibération à l’autorité de tutelle en vue de l’exercice de la
tutelle générale.

 

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Levering van dispensers en verbruiksgoederen voor het sanitair van
verschillende gemeentegebouwen - Goedkeuring lastvoorwaarden en
gunningswijze;

De Raad,
Gelet op de Nieuwe Gemeentewet, inzonderheid artikel 234, § 1 betreffende de
bevoegdheden van de gemeenteraad;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, meer bepaald artikel 36
en 43;
Gelet op het koninklijk besluit van 18 april 2017 plaatsing overheidsopdrachten in de
klassieke sectoren;
Overwegende het bestek nr. 2023-048 met betrekking tot de opdracht "Levering van
dispensers en verbruiksgoederen voor het sanitair van verschillende
gemeentegebouwen", opgesteld door de Opdrachtencentrale;
Overwegende dat deze opdracht verdeeld is in percelen :
* Perceel 1 (Levering van dispensers en verbruiksgoederen voor het sanitair van het
Administratief Centrum en Operationeel Centrum van Ukkel), geraamd op

• 

• 

39/115
Conseil communal - 07.09.2023 - Registre public
Gemeenteraad - 07.09.2023 - Openbaar register



07.09.2023/A/0022

€ 120.000,00 excl. btw of € 145.200,00 inclusief 21 % btw, en dat het hoogste
bestelbedrag € 240.000,00 excl. btw of € 290.400,00 inclusief 21 % btw beloopt;
* Perceel 2 (Levering van dispensers en verbruiksgoederen voor het sanitair van de
nevenlocaties van de gemeente Ukkel), geraamd op € 300.000,00 excl. btw of
€ 363.000,00 inclusief 21 % btw, en dat het hoogste bestelbedrag € 600.000,00 excl.
btw of € 726.000,00 inclusief 21 % btw beloopt;
Overwegende dat het geraamde totaalbedrag van deze opdracht € 420.000,00 exclusief
btw of € 508.200,00 inclusief 21 % btw beloopt;
Overwegende dat voorgesteld wordt deze opdracht te gunnen via openbare procedure;
Overwegende dat deze raming de drempels overschrijdt die van toepassing zijn op de
Europese bekendmaking;
Overwegende dat de kredieten die deze uitgave mogelijk maken ingeschreven zijn op
de gewone begroting van het dienstjaar 2024 en volgende :

Voor perceel 1, voor de terbeschikkingstelling van de dispensers, artikel
137/124-12/85 en voor de verbruiksgoederen, artikel 137/124-02/85;

Voor perceel 2, voor de terbeschikkingstelling van de dispensers,
verschillende artikels van de economische code 124-12 en voor de
verbruiksgoederen, verschillende artikels van de economische code 124-02;

Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist :
- het bestek nr. 2023-048 en het geraamd bedrag van de opdracht "Levering van
dispensers en verbruiksgoederen voor het sanitair van verschillende
gemeentegebouwen", opgesteld door de Opdrachtencentrale, goed te keuren. De
voorwaarden zijn vastgesteld zoals voorzien in het bestek en in de algemene
uitvoeringsregels van overheidsopdrachten. Het geraamde bedrag beloopt
€ 420.000,00 excl. btw of € 508.200,00 inclusief 21 % btw;
- de opdracht te gunnen via openbare procedure;
- de aankondiging van de opdracht op nationaal en Europees niveau te vervolledigen,
goed te keuren en te versturen;
- deze beraadslaging over te maken aan de toezichthoudende overheid met het oog op
het uitoefenen van het algemeen toezicht.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
Aankondiging van opdracht.pdf, Avis de marché.pdf, BESTEK.pdf, CCH.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Jeunesse - Jeugd
 

A.S.B.L. Service ucclois de la Jeunesse.- Convention de gestion.- Rapport
d’évaluation et ses annexes.

Le Conseil,
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion

• 

• 

40/115
Conseil communal - 07.09.2023 - Registre public
Gemeenteraad - 07.09.2023 - Openbaar register



communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 16 décembre
2021 et signée entre la Commune et l’ASBL Service ucclois de la Jeunesse, asbl
communale au sens de l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le 16 mai 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évalués chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 1 août 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et Echevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour et a invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les comptes 2022
ainsi que le budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
Décide :
- d’approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL Service ucclois de la jeunesse
en annexe;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

V.Z.W. Service ucclois de la Jeunesse.- Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag
en de bijlagen.

De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 16
december 2021 en ondertekend tussen de gemeente en de vzw Action pour la famille,
la santé et l'galité des chances, een gemeentelijke vzw in de zin van bovenvermelde
ordonnantie van 5 juli 2018, op 16 mei 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
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de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald: “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren :
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
- desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 1 augustus 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot
het jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat
van de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw
Service ucclois de la Jeunesse;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
Pressbook 2023 FR_SUJ et JEUNESSE_NL.docx, 01_SUJ_Rapport
d'évaluation.docx, RP 2022.docx, 2022 PV 12 juin AG.doc

 

 

 

Parascolaire - Bijschoolse activiteiten
 

A.S.B.L. Le Parascolaire d'Uccle.- Convention de gestion.- Rapport d’évaluation
et ses annexes.

Le Conseil,
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 16 décembre
2021 et signée entre la Commune et l’ASBL le Parascolaire d’Uccle, ASBL
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communale au sens de l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le 21 février
2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évaluées chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune »;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 13 juillet 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et échevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour et a invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les comptes 2022
ainsi que le budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
Décide :
- d'approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL le Parascolaire d’Uccle en
annexe;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

V.Z.W. Le Parascolaire d'Uccle.- Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag en de
bijlagen.

De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 16
december 2021 en ondertekend tussen de gemeente en vzw le Parascolaire d’Uccle,
een gemeentelijke vzw in de zin van bovenvermelde ordonnantie van 5 juli 2018, op
21 februari 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald : “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
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basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren:
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente.”;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 13 juli 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot het
jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat van
de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad op binnen de in de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw le
Parascolaire d’Uccle;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
Liste d'actes C.A. 14-06-23 - Le Parascolaire d'Uccle.pdf, Rapport d'évaluation - Le
Parascolaire d'Uccle.pdf, Comptes et Bilan 2022 - Le Parascolaire d'Uccle.pdf,
Activités 2022-2023 - Le Parascolaire d'Uccle.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES SOCIALES ET ÉCONOMIQUES - DEPARTEMENT
SOCIALE EN ECONOMISCHE ZAKEN

Commerce - Handel
 

A.S.B.L. Promotion du commerce et de l'économie uccloise.- Convention de
gestion.- Rapport d’évaluation et ses annexes.

Le Conseil,
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 16 décembre
2021 et signée entre la Commune et l’ASBL Promotion du comerce et de l'économie
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uccloise, asbl communale au sens de l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le
14 février 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évalués chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 8 août 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et Echevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour et a invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les comptes 2022
ainsi que le budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
Décide :
- d’approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL Promotion du comerce et de
l'économie uccloise;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

V.Z.W. Promotion du commerce et de l'économie uccloise.-
Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag en de bijlagen.

De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 16
december 2021 en ondertekend tussen de gemeente en de vzw Promotion du
commerce et de l'économie uccloise, een gemeentelijke vzw in de zin van
bovenvermelde ordonnantie van 5 juli 2018, op 14 februari 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald : “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
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basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren :
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
- desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 8 augustus 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot
het jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat
van de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw
Promotion du commerce et de l'économie uccloise;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

3 annexes / 3 bijlagen
Budget 2022 adapté avec subside régional.xlsx, Budget 2023.xlsx, ASBL
Economie&Commerce - Rapport annuel 2022.docx

 

 

Subside d’encouragement.- Association des commerçants de Saint-Job.

Le Conseil,
Attendu qu’un crédit a été inscrit au budget 2023 à l’article 520/332-02/60 en faveur
des associations de commerçants;
Qu’un subside de fonctionnement est annuellement octroyé aux associations de
commerçants;
Que toutes les associations des commerçants ont la possibilité d’introduire par ailleurs
une demande de subside pour un projet particulier;
Considérant que l’association des commerçants de Saint-Job a organisé une brocante
et un bal populaire à l’occasion de la fête nationale sur la Place de Saint-Job;
Vu le formulaire de demande de subside remis par l’association des commerçants de
Saint-Job (en annexe);
Que l’association demande un subside de 1.000 euros afin de couvrir une partie des
frais liés au personnel d’encadrement et à la location de matériel;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
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Décide d'octroyer un subside d'encouragement de 1.000 euros à l’association des
commerçants de Saint-Job.

 

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Aanmoedigingssubsidie.- Handelaarsvereniging van Sint-Job.

De Raad,
Aangezien er in de begroting 2023 een krediet voorzien is onder artikel 520/332-02/60
ten bate van de handelaarsverenigingen;
Aangezien er jaarlijks een werkingssubsidie toegekend wordt aan de
handelaarsverenigingen;
Aangezien alle handelaarsverenigingen overigens de mogelijkheid hebben om een
subsidieaanvraag voor een specifiek project in te dienen;
Overwegende dat handelaarsvereniging Sint-Job een rommelmarkt en een volksbal op
het Sint-Jobsplein georganiseerd heeft ter gelegenheid van de Nationale Feestdag;
Gelet op het aanvraagformulier van een subsidie, ingediend door handelaarsvereniging
Sint-Job (in de bijlage);
Aangezien de vereniging een subsidie van 1.000 euro vraagt om een deel van de
kosten voor het begeleidend personeel en de huur van materiaal te dekken;
Op voorstel van het College van Burgemeester en schepenen,
Beslist een aanmoedigingssubsidie van 1.000 euro toe te kennen aan
handelaarsvereniging Sint-Job.

 

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Saint-Job Formulaire subside fête nationale.pdf

 

 

 

Action sociale - Sociale actie
 

Avis motivé de la commune d’Uccle sur les demandes d’agrément en Cohésion
sociale 2024-2028 de la COCOF.

Le Conseil,
Considérant la décision du Collège du 26/10/2021 d’organiser la mise en place du
Contrat Communal de Cohésion sociale conformément au Décret de la COCOF relatif
à la cohésion sociale du 30 novembre 2018;
Considérant l’appel à candidature « Agrément Cohésion Sociale 2024-2028 » de la
COCOF;
Attendu que la COCOF attribue des agréments aux associations locales pour les
priorités d’actions suivantes :

P1 : Accompagnement à la scolarité et à la citoyenneté des enfants et des
jeunes;
• 
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P2 : Apprentissage du français et alphabétisation;
P3 : Inclusion par la citoyenneté interculturelle;
P4 : Vivre et faire ensemble;

Attendu que l’Asbl Le PAS a soumis une candidature pour un agrément en P1;
Attendu que l’Asbl Le PAS a soumis une candidature pour un agrément en P2;
Attendu que l’Asbl La Roseraie a soumis une candidature pour un agrément en P1;
Attendu que l’Asbl RUSG via son école de devoirs a soumis une candidature pour un
agrément en P1;
Considérant l’article 14, § 2 du Décret du 30 novembre 2018 de la COCOF relatif à la
Cohésion sociale portant sur les procédures d’octroi, de modification, de
renouvellement, de retrait et de suspension de l’agrément;
Considérant l’article 35 de l’arrêté du Collège de la Commission communautaire
française du 20 juin 2019 portant exécution du Décret de la COCOF du 30/11/2018,
stipulant que « La demande d’agrément recevable et instruite ainsi que l’avis de la
concertation locale sont transmis à la Commune qui est chargée de rendre un avis par
action prioritaire. L’avis de la concertation locale et de la Commune doivent être
motivés »;
Considérant que la Commune doit remettre un avis global - « Favorable »,
« Défavorable » ou « Réservé » - par action prioritaire pour chaque demande
d’agrément;
Attendu que la Concertation locale de Cohésion sociale de la commune d’Uccle a
siégé le 30 juin 2023 pour la remise d’avis sur les demandes d’agrément précitées;
Attendu que la Concertation locale de Cohésion sociale de la commune d’Uccle a
remis en séance un avis motivé :

Favorable sur la demande d’agrément en P1 introduite par l’Asbl Le PAS ;
Favorable sur la demande d’agrément en P2 introduite par l’Asbl Le PAS ;
Favorable sur la demande d’agrément en P1 introduite par l’Asbl La Roseraie

;
Favorable sur la demande d’agrément en P1 introduite par l’Asbl La RUSG,

Décide :

1. de remettre un avis favorable sur la demande d’agrément en P1 introduite par
l’Asbl Le PAS;

2. de motiver cet avis sur le formulaire « FICHE INFORMATIVE et canevas
des avis-Dossier de demande d’agrément en Cohésion sociale »;

3. de remettre un avis favorable sur la demande d’agrément en P2 introduite par
l’Asbl Le PAS;

4. de motiver cet avis sur le formulaire « FICHE INFORMATIVE et canevas
des avis-Dossier de demande d’agrément en Cohésion sociale »;

5. de remettre un avis favorable sur la demande d’agrément en P1 introduite par
l’Asbl La Roseraie;

6. de motiver cet avis sur le formulaire « FICHE INFORMATIVE et canevas
des avis-Dossier de demande d’agrément en Cohésion sociale »;

7. de remettre un avis favorable sur la demande d’agrément en P1 introduite par
l’Asbl La RUSG;

8. de motiver cet avis sur le formulaire « FICHE INFORMATIVE et canevas
des avis-Dossier de demande d’agrément en Cohésion sociale ».

 

• 
• 
• 

• 
• 
• 

• 
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Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Gemotiveerd advies van de gemeente Ukkel over de erkenningsaanvragen inzake
sociale cohesie 2024-2028 van de FGC.

De Raad,
Gelet op de beslissing van het college van 26/10/2021 inzake de uitvoering van de
gemeentelijke overeenkomst inzake sociale cohesie overeenkomstig het decreet van
de FGC betreffende de sociale samenhang van 30 november 2018;
Gelet op de oproep tot kandidaturen “Agrément Cohésion Sociale 2024-2028” van de
FGC;
Aangezien de FGC erkenningen toekent aan lokale verenigingen voor de volgende
actieprioriteiten :

P1 : Ondersteuning van onderwijs en burgerschap voor kinderen en jongeren;
P2 : Opleiding Franse taal en alfabetisering;
P3 : Inclusie door intercultureel burgerschap;
P4 : Samen leven en werken;

Aangezien vzw Le PAS een kandidatuur heeft ingediend voor een erkenning P1;
Aangezien vzw Le PAS een kandidatuur heeft ingediend voor een erkenning P2;
Aangezien vzw La Rosaraie een kandidatuur heeft ingediend voor een erkenning P1;
Aangezien vzw RUSG via zijn takenschool een kandidatuur heeft ingediend voor een
erkenning P1;
Gelet op artikel 14, §2 van het decreet van 30 november 2018 van de FGC betreffende
de sociale samenhang inzake de procedures voor de toekenning, wijziging,
vernieuwing, intrekking en schorsing van de erkenning;
Gelet op artikel 35 van het besluit van het College van de Franse
Gemeenschapscommissie van 20 juni 2019 houdende uitvoering van het decreet van
de FGC van 30/11/2018: “De ontvankelijk verklaarde en onderzochte
erkenningsaanvraag wordt samen met het advies van het lokaal overleg toegestuurd
aan de Gemeente, die per prioritaire actie een advies dient uit te brengen. Het advies
van het lokaal overleg en van de gemeente moet worden gemotiveerd.”;
Overwegende dat de gemeente voor elke prioritaire actie een globaal advies -
"Gunstig", "Ongunstig" of "Voorbehoud" - moet uitbrengen voor elke
goedkeuringsaanvraag;
Overwegende dat het plaatselijk overleg sociale cohesie van de gemeente Ukkel op 30
juni 2023 is bijeengekomen om advies uit te brengen over de bovenvermelde
erkenningsaanvragen;
Aangezien het plaatselijk overleg sociale cohesie van de gemeente Ukkel tijdens deze
zitting een gemotiveerd advies heeft uitgebracht :

Gunstig over de ingediende erkenningsaanvraag P1 van vzw Le PAS;
Gunstig over de ingediende erkenningsaanvraag P2 van vzw Le PAS;
Gunstig over de ingediende erkenningsaanvraag P1 van vzw La Rosaraie;
Gunstig over de ingediende erkenningsaanvraag P1 van vzw La RUSG,

Beslist :

1. een gunstig advies uit te brengen over de ingediende erkenningsaanvraag P1
van vzw Le PAS;

2. dit advies te motiveren op het formulier “FICHE INFORMATIVE et canevas

• 
• 
• 
• 

• 
• 
• 
• 
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des avis-Dossier de demande d’agrément en Cohésion sociale”;
3. een gunstig advies uit te brengen over de ingediende erkenningsaanvraag P2

van vzw Le PAS;
4. dit advies te motiveren op het formulier “FICHE INFORMATIVE et canevas

des avis-Dossier de demande d’agrément en Cohésion sociale”;
5. een gunstig advies uit te brengen over de ingediende erkenningsaanvraag P1

van vzw La Rosaraie;
6. dit advies te motiveren op het formulier “FICHE INFORMATIVE et canevas

des avis-Dossier de demande d’agrément en Cohésion sociale”;
7. een gunstig advies uit te brengen over de ingediende erkenningsaanvraag P1

van vzw La RUSG;
8. dit advies te motiveren op het formulier “FICHE INFORMATIVE et canevas

des avis-Dossier de demande d’agrément en Cohésion sociale”.

 

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

8 annexes / 8 bijlagen
Espace Cré'action la Roseraie Asbl- formulaire de demande d'agrement.pdf, AVIS
commune.docx, Fiche informative+Avis P1 le Pas Asbl.docx, Le PAS Asbl Formulaire
de demande d'agrément P1 et P2 (1).pdf, Fiche informative+Avis P1 EDD
RUSG.docx, Fiche informative+Avis P2 le PAS Asbl.docx, Fiche informative+Avis P1
La Roseraie.docx, EDD école des jeunes RUSG Formulaire de demande d'agrément
2024-2028.pdf

 

 

 

Tutelle CPAS - Toezicht OCMW
 

C.P.A.S..- Budget 2023.- Modification budgétaire n° 1.- Service exploitation et
investissement.

Le Conseil,
Vu le budget du Centre Public d'Action Sociale d'Uccle pour l'exercice 2023;
Vu les articles 26 bis et 88, § 2 de la loi organique;
Attendu que par sa délibération du 31/05/2023, parvenue à notre administration le
19/06/2023, le Conseil de l'action sociale a décidé d'arrêter les modifications
budgétaires n° 1 du service exploitation et du service investissement;
Attendu que ces modifications n'augmentent pas la dotation communale,
Décide d'approuver ces modifications budgétaires.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

O.C.M.W..- Begroting 2023.- BegrotingSwijziging nr 1.- Exploitatie- en
investeringdienst.

De Raad,
Gelet op de begroting voor het jaar 2023 van het Centrum voor Maatschappelijk
Welzijn van Ukkel;
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Gelet op artikels 26 bis en 88, § 2 van de organieke wet;
Aangezien de Raad voor Maatschappelijke Welzijn bij beraadslaging van 31/05/2023,
bij het gemeentebestuur aangekomen op 19/06/2023, besloten heeft de wijzigingen nr
1 van de exploitatiedienst en de investeringsdienst goed te keuren;
Aangezien dat deze beslissingen geen verhoging van de gemeentelijke tussenkomst
meebrengen,
Beslist deze begrotingswijzigingen goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

5 annexes / 5 bijlagen
20230531-A-0007-DE-NL.pdf, 20230531-A-0007-AN-001.pdf, 20230531-A-0007-DE-
FR.pdf, 20230531-A-0007-AN-003.pdf, 20230531-A-0007-AN-002.pdf

 

 

 

Prévention - Preventie
 

A.S.B.L. Le PAS.- Convention de gestion.- Rapport d’évaluation et ses annexes.

Le Conseil,
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 26 janvier
2021 et signée entre la Commune et l’ASBL Le PAS, ASBL communale au sens de
l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le 27 janvier 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évaluées chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 22 août 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et échevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour et a invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
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par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les comptes 2022
ainsi que le budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
Décide :
- d’approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL Le PAS, en annexe;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

V.Z.W. Le PAS.- Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag en de bijlagen.

De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 26 januari
2021 en ondertekend tussen de gemeente en de vzw Le PAS, een gemeentelijke vzw
in de zin van bovenvermelde ordonnantie van 5 juli 2018, op 27 januari 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald: “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren :
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
- desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 22 augustus 2023 haar evaluatieverslag met betrekking
tot het jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat
van de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de  overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw Le
PAS;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.
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De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

6 annexes / 6 bijlagen
Rapport d'évaluation 2022 - Le PAS.pdf, Bilan et Compte de résultats 2022 - Le
PAS.pdf, Rapport d'activités 2022- Le PAS.pdf, Budget 2022 - Le PAS.pdf, PV AG 27-
03-23 - Le PAS.pdf, Rapport des vérificateurs aux comptes.Exercice 2022 - Le
PAS.pdf

 

 

Prévention - Demande d’adhésion à la « Charte Villes et Communes Médiation ».

Le Conseil,
Vu la lettre du 17 octobre 2022, du Ministère de l'Intérieur adressée à l’ensemble des
Bourgmestres en Belgique invitant les communes à signer la "Charte Ville et
Communes Médiation", dans le cadre du projet de promotion des services publics de
médiation locaux, initié en 2020 par le SPF Intérieur, le SPP Intégration sociale et
l’ASBL Belgian Forum for Urban Security (BEFUS);
Considérant que cette charte a été élaborée notamment grâce à l'implication de
services belges de médiation de conflits au travers des plateformes de travail et
concertation dont fait partie la cellule Médiation de conflits interpersonnels du Service
Prévention d’Uccle;
Considérant que cette charte poursuit les objectifs suivants :
Définir ce que vise le terme « médiation »;

Soutenir le travail des médiateurs œuvrant au niveau local;
Mettre l’accent sur le cadre déontologique des médiateurs;
Sensibiliser le citoyen à l’existence de la médiation;
Encourager le développement d’une culture de la médiation;

Considérant que cinq engagements forts figurent dans cette charte :

Encourager dans les politiques de prévention une démarche de médiation
définie comme processus volontaire d’établissement ou de rétablissement de
lien social, de prévention ou de règlement des différends;

Favoriser, pérenniser et soutenir le développement d’un service public
communal de médiation;

Respecter le cadre déontologique indispensable au travail des médiateurs
(indépendance dans le cadre des processus de médiation, neutralité,
multipartialité, confidentialité, démarche volontaire et autonomie des
personnes);

Assurer une information de qualité sur l’existence du service public de
médiation au sein de la commune, mobiliser tous les acteurs du champ social
(habitants, services communaux, police, écoles, associations, CPAS...),
encourager et orienter vers les services de médiation ;

Diffuser la culture de la médiation et promouvoir la médiation comme un
processus œuvrant à la paix sociale;

Considérant que cette charte a déjà été signée le mercredi 28 septembre 2022 par
Madame Annelies Verlinden, Ministre de l’Intérieur, avec Catherine Moureaux,
Présidente de l’ASBL BEFUS, Michèle Guillaume-Hofnung, Professeure des facultés
de droit, Directrice de l'Institut de médiation I.M.G.H et autrice de la définition
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européenne de la médiation et Philippe Close, Bourgmestre de la Ville de Bruxelles;
Considérant que BEFUS invite les communes belges à se joindre aux signataires pour
inscrire de façon résolue et durable les Administrations dans une démarche inclusive
en faveur de la médiation,
Décide d’engager la commune d’Uccle dans la valorisation du processus de médiation
en signant la « Charte Villes et Communes Médiation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Preventie - Verzoek om toetreding tot het “Charter Steden en gemeenten voor
bemiddeling”.

De Raad,
Gelet op de brief van 17 oktober 2022 van het ministerie van Binnenlandse Zaken aan
alle burgemeesters in België waarin de gemeentes worden uitgenodigd om het
"Charter Steden en gemeenten voor bemiddeling" te ondertekenen, in het kader van
het project ter bevordering van lokale openbare bemiddelingsdiensten, in 2020
opgestart door de FOD Binnenlandse Zaken, de FOD Maatschappelijke Integratie en
vzw Belgian Forum for Urban Security (BEFUS);
Overwegende dat dit charter in het bijzonder tot stand is gekomen dankzij de
betrokkenheid van de Belgische conflictbemiddelingsdiensten via werk- en
overlegplatformen, waaronder de bemiddelingscel Interpersoonlijke Conflicten van de
Preventiedienst van Ukkel;
Overwegende dat dit charter volgende doelstellingen nastreeft :

definiëren wat bedoeld wordt met de term "bemiddeling";
het werk van bemiddelaars die op lokaal niveau werken ondersteunen;
het ethische kader van bemiddelaars benadrukken;
het publiek bewust maken van het bestaan van bemiddeling;
de ontwikkeling van een bemiddelingscultuur aanmoedigen;

Overwegende dat dit charter vijf sterke engagementen bevat :

het aanmoedigen van een bemiddelingsaanpak in het preventiebeleid,
gedefinieerd als een vrijwillig proces om sociale banden aan te knopen of te
herstellen, geschillen te voorkomen of te beslechten;

de ontwikkeling van een gemeentelijke openbare bemiddelingsdienst
aanmoedigen, bestendigen en ondersteunen;

het ethische kader respecteren dat essentieel is voor het werk van
bemiddelaars (onafhankelijkheid in het bemiddelingsproces, neutraliteit,
onpartijdigheid, vertrouwelijkheid, vrijwilligheid en autonomie van personen);

kwalitatief hoogstaande informatie verstrekken over het bestaan van de
openbare bemiddelingsdienst binnen de gemeente, alle actoren op sociaal vlak
mobiliseren (inwoners, gemeentediensten, politie, scholen, verenigingen,
OCMW …) en aanmoedigen en doorverwijzen naar bemiddelingsdiensten;

de bemiddelingscultuur verspreiden en bemiddeling promoten als een proces
dat sociale vrede nastreeft;

Overwegende dat dit charter reeds op woensdag 28 september 2022 werd ondertekend
door mevrouw Annelies Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, met Catherine
Moureaux, voorzitster van vzw BEFUS, Michèle Guillaume-Hofnung, professor in de
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rechten, directeur van het instituut voor bemiddeling I.M.G.H en auteur van de
Europese definitie van de bemiddeling en Philippe Close, burgemeester van Brussel-
Stad;
Overwegend dat BEFUS de Belgische gemeentes uitnodigt om zich aan te sluiten bij
de ondertekenaars om de besturen resoluut en duurzaam te betrekken in een inclusieve
aanpak ten bate van bemiddeling,
Beslist de Gemeente Ukkel ertoe te verbinden het bemiddelingsproces te bevorderen
door de ondertekening van het "Charter Steden en gemeenten voor bemiddeling.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Charte Befus (00000003).pdf

 

 

Service Prévention - Nouvelle convention de partenariat avec Schola ULB pour
la remédiation scolaire, transition secondaire, 2023-2024

Le Conseil, 
Vu l'arrêté du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale du 9 décembre 2021
relatif à l’octroi d’une subvention à la commune d'Uccle de € 580.798,00 euros (total
pour les 3 ans du plan) en vue de financer ses projets favorisant l’accrochage scolaire
pour la période 2022-2024; 
Vu le Projet 3 du plan « Favoriser l’accrochage scolaire au niveau individuel » qui a
pour objectif de développer les ressources individuelles des ucclois afin de leur
permettre de suivre une scolarité réussie; 
Que dans l’atteinte de cet objectif, une des méthodes d’intervention du Service
prévention est la mise en place d’offres collectives qui répondent à des problématiques
individuelles récurrentes; 
Considérant le déficit d’aide scolaire abordable à Uccle et l’accumulation des lacunes
par les élèves suite à la pandémie; 
Vu l’impact et l’évaluation positive des collaborations en 2022-2023 avec Schola
ULB dont la dernière approuvée au Collège du 21/03/23 pour l’organisation de la
remédiation pendant les vacances de printemps; 
Considérant qu’il est opportun de renouveler la convention pour l’année scolaire 2023
- 2024;
Considérant que les dépenses sont éligibles pour le financement via les subsides
octroyés à la commune dans le cadre du plan d’Accrochage Scolaire communale géré
par le service école de l’organisme régionale perspective.brussels, le Bureau
bruxellois de la planification; 
Décide d'approuver la nouvelle convention de partenariat avec Schola ULB pour
l’année 2023-2024.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Preventiedienst - Nieuwe partnerovereenkomst met Schola ULB voor
schoolremediëring, overgang secundair - 2023-2024

De Raad,
Gelet op het besluit van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering van 9 december 2021
met betrekking tot de toekenning van een subsidie aan de gemeente Ukkel van
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€ 580.798,00 (totaal voor de 3 jaar van het plan) om haar projecten ter bevordering
van de schoolinschakeling in de periode 2022-2024 te financieren;
Gelet op project 3 van het plan, "De schoolinschakeling op individueel vlak
bevorderen", dat als doel heeft om de individuele hulpmiddelen van de Ukkelaars te
ontwikkelen zodat ze een succesvolle schooltijd kunnen beleven;
Aangezien een van de interventiemethodes van de Preventiedienst om deze
doelstelling te bereiken bestaat uit de invoering van een collectief aanbod dat
beantwoordt aan terugkerende individuele problematieken;
Overwegende het gebrek aan betaalbare schoolhulp in Ukkel en de opstapeling van de
lacunes bij de leerlingen na de pandemie;
Gelet op de impact en de positieve evaluatie van de samenwerkingen in 2022-2023
met Schola ULB, waarvan de laatste goedgekeurd werd in het college van 21/03/2023
voor de organisatie van de remediëring in de lentevakantie;
Overwegende dat het wenselijk is de overeenkomst te hernieuwen voor het schooljaar
2023-2024;
Overwegende dat de uitgaven in aanmerking komen voor de financiering via de
subsidies die aan de gemeente toegekend worden in het kader van het gemeentelijk
Preventieplan tegen Schoolverzuim, beheerd door de dienst Scholen van het
gewestelijk organisme perspective.brussels, het Brussels Planningsbureau;
Beslist de nieuwe partnerovereenkomst met Schola ULB voor het jaar 2023-2024
goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
1180_SPCU_CONVENTION_SCHOLA_ULB_2023_2024 NL.DOCX,
1180_SPCU_CONVENTION_SCHOLA_ULB_2023_2024 FR.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Séniors - Senioren
 

A.S.B.L. Génération +.- Convention de gestion.- Rapport d’évaluation et ses
annexes.

Le Conseil,
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 16 décembre
2021 et signée entre la Commune et l’ASBL Génération +, asbl communale au sens
de l’ordonnance du 5 juillet 2018 susmentionnée, le 23 février 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évalués chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
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- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 1 août 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et Echevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour et a invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les Comptes 2022
ainsi que le Budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
Décide :
- d’approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL Génération + en annexe;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

V.Z.W. Génération +.- Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag en de bijlagen.

De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 16
december 2021 en ondertekend tussen de gemeente en vzw Génération +, een
gemeentelijke vzw in de zin van bovenvermelde ordonnantie van 5 juli 2018, op 23
februari 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald: “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren :
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
- desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
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samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 1 augustus 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot
het jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat
van de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw
Génération +;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
Budget Génération + 2023 adapté.docx, Rapport d'évaluation ASBL G+ 2022.docx,
rapport d'activités asbl Generation+ 2022.doc, Bilan interne 2022 OK.PDF

 

 

 

DÉPARTEMENT FINANCES - DEPARTEMENT FINANCIËN

Cultes - Erediensten
 

Fabrique d’église du Précieux Sang.- Budget 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret du 30 décembre 1809 concernant les fabriques d’église;
Vu l’ordonnance de la Région de Bruxelles-Capitale du 19 février 2004 portant
modification dudit décret;
Vu les articles 1 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Vu l’article 255, § 9 de la nouvelle loi communale;
Vu le budget 2022 de la fabrique d’église du Précieux Sang arrêté comme suit par le
Conseil de Fabrique :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux
17.891,25 40.796,35 58.687,60 900,00 57.787,60 0,00 58.687,60
 
Considérant que l’excédent présumé de l’exercice courant à l’article 20 des recettes
extraordinaires doit être de 0,00 euros au lieu de 40.796,35 euros et qu’il y a lieu
d’ajouter un montant de 3.871,55 euros à l’article 52 des dépenses extraordinaires (sur
base des modifications apportées au budget 2021 par la tutelle régionale);
Considérant que suite à ces modifications, le total des recettes passe de 58.687,60
euros à 17.891,25 euros alors que les dépenses passent de 58.687,60 euros à un
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montant de 62.559,15 euros;
Considérant que cela engendre un déficit budgétaire de 44.667,92 euros;
Considérant que pour maintenir l’équilibre budgétaire, il y a lieu de modifier l’article
49 des dépenses ordinaires du budget 2022 (fonds de réserve) qui passe de 54.457,60
euros à 9.789,68 euros;
Considérant que suite à ces opérations, le total général des recettes est de 17.891,25
euros et le total général de dépenses est de 17.891,25 euros,
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation du budget 2022 de la fabrique
d’église du Précieux Sang sous réserve des modifications apportées par l’autorité de
tutelle régionale.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek Kostbaar Bloed.- Begroting 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het decreet van 30 december 1809 op de kerkfabrieken;
Gelet op de ordonnantie van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest van 19 februari 2004
tot wijziging van het voornoemde decreet;
Gelet op artikels 1 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Gelet op artikel 255, § 9 van de Nieuwe Gemeentewet;
Aangezien de begroting voor 2022 van de kerkfabriek Kostbaar Bloed als volgt
voorgesteld word :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
17.891,25 40.796,35 58.687,60 900,00 57.787,60 0,00 58.687,60
 
Overwegende dat het vermeende overschot van het lopende dienstjaar op artikel 20
van de buitengewone ontvangsten 0,00 euro moet zijn in plaats van 40.796,35 euro en
dat er een bedrag van 3.871,55 euro toegevoegd moet worden aan artikel 52 van de
buitengewone uitgaven (op basis van de wijzigingen aan de begroting 2021 door de
gewestelijke toezichthoudende overheid);
Overwegende dat na deze wijzigingen het totaal van de ontvangsten daalt van
58.687,60 euro naar 17.891,25 euro, terwijl de uitgaven stijgen van 58.687,60 euro
naar 62.559,15 euro;
Overwegende dat dat een begrotingstekort van 44.667,92 euro veroorzaakt;
Overwegende dat om het begrotingsevenwicht te behouden artikel 49 van de gewone
uitgaven van de begroting 2022 (reservefonds) gewijzigd moet worden, dat daalt van
54.457,60 euro naar 9.789,68 euro;
Overwegende dat na deze verrichtingen het algemeen totaal van de ontvangsten
17.891,25 euro en het algemeen totaal van de uitgaven 17.891,25 euro bedraagt,
Beslist een gunstig advies te verlenen aan de goedkeuring van de begroting 2022 van
de kerkfabriek Kostbaar Bloed, onder voorbehoud van de wijzigingen aangebracht
door de gewestelijke toezichthoudende overheid.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Précieux Sang - Budget 2022.pdf
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Fabrique d’église Saint Curé d’Ars.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux
3.244,65 9,30 3.253,95 1.844,39 813,86 9,30 2.667,55
 
Considérant que le reliquat du compte de l’année 2021 à l’article 19 des recettes
extraordinaires doit être de 1.199,93 € au lieu de 0,00 € sur base de l’arrêté de la
tutelle du 15 novembre 2022;
Considérant que, dès lors, les recettes extraordinaires passent de 9,30 € à 1.209,23 €;
Considérant que, suite à la modification précédente, les recettes totales s’élèvent à
4.453,88 € au lieu de 3.244,65 € et que les dépenses totales sont de 2.667,55 €;
Considérant que l’excédent doit être modifié et passe de 586,40 € à 1.786,33 €,
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
2022 de la fabrique d’église de Saint Curé d’Ars sous réserve de la modification
précédente.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek Heilige Pastoor van Ars.- Rekening 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
tot wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
3.244,65 9,30 3.253,95 1.844,39 813,86 9,30 2.667,55
 
Overwegende dat het overschot van de rekening van het jaar 2021 op artikel 19 van de
buitengewone ontvangsten € 1.199,93 in plaats van € 0,00 moet zijn op basis van het
besluit van de Voogdij van 15 november 2022;
Overwegende bijgevolg dat de buitengewone ontvangsten stijgen van € 9,30 naar €
1.209,23;
Overwegende dat ingevolge de vorige wijziging de totale ontvangsten € 4.453,88
bedragen in plaats van € 3.244,65 en dat de totale uitgaven € 2.667,55 bedragen;
Overwegende dat het overschot gewijzigd moet worden en stijgt van € 586,40 naar €
1.786,33.
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
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de rekening 2022 van de kerkfabriek Heilige Pastoor van Ars onder voorbehoud van
de vorige wijziging.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Fabrique d’Eglise Saint Curé d’Ars Compte 2022.pdf

 

 

Fabrique d’église Saint-Augustin.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux

48.485,32 7.940,04 56.425,36 15.587,44 23.049,40 0,00 38.636,8
4

 
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
2022 de la fabrique d’église de Saint-Augustin.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek Sint-Augustinus.- Rekening 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
tot wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
48.485,32 7.940,04 56.425,36 15.587,44 23.049,40 0,00 38.636,84
 
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
de rekening 2022 van de kerkfabriek van Sint-Augustinus.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Fabrique d’Eglise Saint-Augustin Compte 2022.pdf
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Fabrique d’église Saint-Pie X.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux

13.078,97 21.624,46 34.703,43 6.856,04 12.402,59 2.470,95 21.729,5
8

 
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
2022 de la fabrique d’église de Saint-Pie X.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek Sint-Pius X.- Rekening 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
tot wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
13.078,97 21.624,46 34.703,43 6.856,04 12.402,59 2.470,95 21.729,58
 
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
de rekening 2022 van de kerkfabriek Sint-Pius X.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Fabrique d’Eglise Saint-PieX Compte 2022.pdf

 

 

Fabrique d’église Saint-Joseph.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
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Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux
0,00 14.287,10 14.287,10 305,66 1.833,95 0,00 2.139,61
 
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
2022 de la fabrique d’église de Saint-Joseph.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek Sint-Jozef.- Rekening 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
tot wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
0,00 14.287,10 14.287,10 305,66 1.833,95 0,00 2.139,61
 
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
de rekening 2022 van de kerkfabriek van Sint-Jozef.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Fabrique d’Eglise St-Joseph Compte 2022.pdf

 

 

Fabrique d’église Notre-Dame de l’Annonciation.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux
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24.724,91 141.875,21 166.600,12 15.412,68 51.595,64 0,00
67.008,3
2

 
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
2022 de la fabrique d’église de Notre-Dame de l’Annonciation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek Onze-Lieve-Vrouw-Boodschap.- Rekening 2022.- Advies.

De raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
tot wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel:
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
24.724,91 141.875,21 166.600,12 15.412,68 51.595,64 0,00 67.008,32
 
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
de rekening 2022 van de kerkfabriek Onze-Lieve-Vrouw-Boodschap.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Fabrique d’Eglise ND Annonciation Compte 2022.pdf

 

 

Fabrique d’église du Sacré Coeur.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux

34.910,86 21.765,81 56.676,67 12.398,26 31.048,68 0,00 43.446,9
4

 
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
2022 de la fabrique d’église du Sacré Coeur.

Le Conseil approuve le point.
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33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek van het Heilig Hart.- Rekening 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
tot wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
34.910,86 21.765,81 56.676,67 12.398,26 31.048,68 0,00 43.446,94
 
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
de rekening 2022 van de kerkfabriek van Heilig Hart.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Fabrique d’Eglise Sacré Coeur Compte 2022.pdf

 

 

Fabrique d’église Sainte-Anne.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux

40.348,22 15.616,39 55.964,40 7.451,74 46.392,66 0,00 53.844,4
0

 
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
2022 de la fabrique d’église de Sainte-Anne.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek Sint-Anna.- Rekening 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
tot wijziging van het voormelde decreet;
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Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
40.348,22 15.616,39 55.964,40 7.451,74 46.392,66 0,00 53.844,40
 
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
de rekening 2022 van de kerkfabriek van Sint-Anna.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Fabrique d’Eglise Sainte-Anne Compte 2022.pdf

 

 

Fabrique d’église Notre-Dame du Saint-Rosaire.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux

62.094,33 33.629,76 95.724,09 9.428,89 43.879,14 0,00 53.308,0
3

 
Considérant que le reliquat du compte de l’année 2021 à l’article 19 des recettes
extraordinaires doit être de 32.036,09 € au lieu de 28.800,24 € sur base de l’arrêté de
la tutelle du 17 février 2023, soit une différence de 3.235,85 €;
Considérant que, dès lors, les recettes extraordinaires passent de 33.629,76 € à
36.865,61 €;
Considérant que, suite à la modification précédente, les recettes totales s’élèvent à
98.959,94 € au lieu de 95.724,09 € et que les dépenses totales sont de 53.308,03 €;
Considérant que l’excédent doit être modifié et passe de 42.416,06 € à 45.651,91 €,
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
2022 de la fabrique d’église de Notre Dame du Saint-Rosaire sous réserve de la
modification précédente.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Kerkfabriek O.L.V. van de Heilige Rozenkrans.- Rekening 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
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tot wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
62.094,33 33.629,76 95.724,09 9.428,89 43.879,14 0,00 53.308,03
 
Overwegende dat het overschot van de rekening van het jaar 2021 op artikel 19 van de
buitengewone ontvangsten € 32.036,09 in plaats van € 28.800,24 moet zijn op basis
van het besluit van de Voogdij van 17 februari 2023, hetzij een verschil van €
3.235,85;
Overwegende bijgevolg dat de buitengewone ontvangsten stijgen van € 33.629,76
naar € 36.865,61;
Overwegende dat ingevolge de vorige wijziging de totale ontvangsten € 98.959,94
bedragen in plaats van € 95.724,09 en dat de totale uitgaven € 53.308,03 bedragen;
Overwegende dat het overschot gewijzigd moet worden en stijgt van € 42.416,06 naar
€ 45.651,91,
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
de rekening 2022 van de kerkfabriek van O.L.V. van de Heilige Rozenkrans onder
voorbehoud van de vorige wijziging onder voorbehoud van de vorige wijziging.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Fabrique d’Eglise Saint-Rosaire Compte 2022.pdf

 

 

Eglise Anglicane Unifiée Holy Trinity.- Compte de 2022.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret impérial du 30 décembre 1809;
Vu l’ordonnance du 19 février 2004 du Ministère de la Région de Bruxelles-Capitale
portant modification dudit décret;
Vu les articles 6 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Considérant les montants des dépenses et des recettes repris dans le tableau suivant :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires
178.073,52 15.574,66 203.568,18 19.302,80 169.462,79 0,00
 
Considérant que le reliquat du compte de l’année 2021 à l’article 19 des recettes
extraordinaires doit être de 17.966,15 € au lieu de 15.574,66 € sur base de l’arrêté de
la tutelle du 27 juillet 2023, soit une différence de 2.391,49 €;
Considérant que, dès lors, les recettes extraordinaires passent de 25.494,66 € à
27.886,15 €;
Considérant que, suite à la modification précédente, les recettes totales s’élèvent à
205.959,67 € au lieu de 203.568,18 € et que les dépenses totales sont de 188.765,59 €;
Considérant que l’excédent doit être modifié et passe de 14.802,59 € à 17.194,08 €.
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation par l’autorité de Tutelle du compte
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2022 de la fabrique d’église anglicane unifiée Holy Trinity sous réserve de la
modification précédente.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

Verenigde Anglicaanse Kerk Holy Trinity.- Rekening 2022.- Advies.

De Raad,
Gelet op het keizerlijk decreet van 30 december 1809;
Gelet op de ordonnantie van 19 februari 2004 van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest
tot wijziging van het voormelde decreet;
Gelet op artikels 6 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Overwegende de bedragen van de uitgaven en ontvangsten, opgenomen in de
volgende tabel :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone
178.073,52 15.574,66 203.568,18 19.302,80 169.462,79 0,00
 
Overwegende dat het overschot van de rekening van het jaar 2021 op artikel 19 van de
buitengewone ontvangsten € 17.966,15 in plaats van € 15.574,66 moet zijn op basis
van het besluit van de Voogdij van 27 juli 2023, hetzij een verschil van € 2.391,49;
Overwegende bijgevolg dat de buitengewone ontvangsten stijgen van € 25.494,66
naar € 27.886,15;
Overwegende dat ingevolge de vorige wijziging de totale ontvangsten € 205.959,67
bedragen in plaats van € 203.568,18 en dat de totale uitgaven € 188.765,59 bedragen;
Overwegende dat het overschot gewijzigd moet worden en stijgt van € 14.802,59 naar
€ 17.194,08.
Beslist een gunstig advies aan de goedkeuring door de toezichthoudende overheid van
de rekening 2022 van de verenigde anglicaanse kerk Holy Trinity onder voorbehoud
van de vorige wijziging.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Holy Trinity Brussels Compte 2022.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES ÉDUCATIVES - DEPARTEMENT EDUCATIEVE ZAKEN

Famille - Familie
 

A.S.B.L. Actions pour les familles, la santé et l'égalité des chances.- Convention
de gestion.- Rapport d’évaluation et ses annexes.

Le Conseil,
Vu l’Ordonnance du 5 juillet 2018 relative aux modes spécifiques de gestion
communale et à la coopération intercommunale ; notamment les articles 38 à 40 de
cette Ordonnance;
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Vu la Convention de gestion approuvée par le Conseil en sa séance du 16 décembre
2021 et signée entre la Commune et l’ASBL Actions pour les familles, la santé et
l'égalité des chances, asbl communale au sens de l’ordonnance du 5 juillet 2018
susmentionnée, le 21 février 2022;
Vu que l’Ordonnance dispose à son article 39, § 2 que la Convention et son exécution
sont évalués chaque année sur base d’un rapport écrit par le Conseil communal en
présence du président du Conseil d’administration de l’ASBL ou de son représentant;
Vu l’article 27 de la Convention disposant que « Le rapport d’évaluation est rédigé sur
base des tâches et des missions reprises aux articles 6 et 7 de la convention de gestion
ainsi que sur base, au minimum, des indicateurs suivants :
- le budget de l’ASBL relatif à l’exercice évalué;
- les comptes annuels de l’ASBL relatifs à l’exercice évalué;
- le budget prévisionnel afférent à l’exercice suivant;
- le rapport d’activité;
- le procès-verbal de l’assemblée générale approuvant les comptes annuels et le
budget prévisionnel;
- le cas échéant, les tarifs appliqués tant aux membres qu’aux personnes n’étant pas
membre de l’ASBL;
- le cas échéant, le planning des occupations des bâtiments de la Commune;
Vu ces articles 6 et 7 résumant les missions de l’ASBL telles que reprises dans les
statuts;
Considérant que l’ASBL a remis, le 25 juillet 2023, son rapport d’évaluation relatif à
l’année 2022 au Secrétariat central de la Commune contre récépissé;
Considérant que, conformément à l’article 28 de la Convention, le Collège des
Bourgmestre et Echevins a inscrit ce point à l’ordre du jour du prochain Conseil soit à
la séance de ce jour et a invité le président du Conseil d’administration, ou son
représentant, à y être présent et ce, dans les délais prévus par la Convention;
Considérant que ce rapport d’évaluation est conforme aux objectifs qui lui sont fixés
par la Convention de gestion;
Considérant que ce rapport d’évaluation contient dans ses annexes les comptes 2022
ainsi que le budget 2023 telles qu’approuvés par l’Assemblée Générale de l’ASBL,
Décide :
- d’approuver le rapport d’évaluation 2022 de l’ASBL Actions pour les familles, la
santé et l'égalité des chances en annexe;
- de prendre connaissance des comptes 2022 et du budget 2023 de l’ASBL tels que
joints en annexe du rapport d'évaluation.

Le Conseil approuve le point.
33 votants : 33 votes positifs.

V.Z.W. Actions pour les familles, la santé et l'égalité des chances.-
Beheersovereenkomst.- Evaluatieverslag en de bijlagen.

De Raad,
Gelet op de ordonnantie van 5 juli 2018 betreffende de specifieke gemeentelijke
bestuursvormen en de samenwerking tussen gemeenten, en meer bepaald artikels 38
tot 40 van deze ordonnantie;
Gelet op de beheersovereenkomst goedgekeurd door de raad in zitting van 16
december 2021 en ondertekend tussen de gemeente en de vzw Action pour la famille,
la santé et l'galité des chances, een gemeentelijke vzw in de zin van bovenvermelde
ordonnantie van 5 juli 2018, op 21 februari 2022;
Aangezien artikel 39, § 2 van de ordonnantie bepaalt dat de overeenkomst en de
uitvoering ervan elk jaar worden geëvalueerd op basis van een schriftelijk verslag van
de gemeenteraad in aanwezigheid van de voorzitter van de raad van bestuur van de
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vzw of zijn vertegenwoordiger;
Aangezien artikel 27 het volgende bepaald: “Het evaluatieverslag wordt opgesteld op
basis van de taken en opdrachten die in artikels 6 en 7 van deze overeenkomst zijn
omschreven en op basis van ten minste de volgende indicatoren :
- de begroting van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de jaarrekeningen van de VZW voor het begrotingsjaar dat wordt geëvalueerd;
- de voorlopige begroting voor het volgende begrotingsjaar;
- het activiteitenverslag;
- het proces-verbaal van de algemene vergadering waarin de jaarrekeningen en de
voorlopige begroting worden goedgekeurd;
- desgevallend de tarieven zowel voor leden als niet-leden van de VZW;
- desgevallend de planning van de bezetting van de gebouwen van de Gemeente;
Gelet op deze artikels 6 en 7 die de opdrachten van de vzw zoals bepaald in de statuten
samenvatten;
Overwegende dat de vzw op 25 juli 2023 haar evaluatieverslag met betrekking tot het
jaar 2022 tegen ontvangstbewijs heeft overgemaakt aan het centraal secretariaat van
de gemeente;
Overwegende, overeenkomstig artikel 28 van de overeenkomst, dat het college van
burgermeester en schepenen dit punt op de agenda van de volgende raad heeft gezet
en de voorzitter van de raad van bestuur, of zijn vertegenwoordiger, heeft opgeroepen
voor deze raad binnen de overeenkomst vastgestelde termijnen;
Overwegend dat dit evaluatieverslag voldoet aan de doelstellingen die zijn vastgelegd
in de beheersovereenkomst;
Overwegende dat dit evaluatierapport in zijn bijlagen de rekeningen 2022 en de
begroting 2023 bevat zoals goedgekeurd door de algemene vergadering van de vzw,
Beslist :
- zijn goedkeuring te verlenen aan het bijgevoegde evaluatieverslag 2022 van vzw
Action pour la famille, la santé et l'égalité des chances;
- kennis te nemen van de jaarrekening 2022 en de begroting 2023 van de vzw zoals
toegevoegd in de bijlage van de evaluatieverslag.

De Raad keurt het punt goed.
33 stemmers : 33 positieve stemmen.

11 annexes / 11 bijlagen
BUDGET PREVISIONNEL 2023.pdf, RAPPORT ACTIVITES 2022.pdf, RAPPORT
AFFECTATION BONI 2022.pdf, TARIFS APPLIQUES MEMBRES ET NON
MEMBRES.pdf, 1) Annexe - RAPPORT EVALUATION 2022.pdf, RECAPITULATIF
COMPLET ACTIONS MENEES EN 2022.pdf, PLANNING OCCUPATIONS FAMILY
CORNER 2022.pdf, BUDGET PREVISIONNEL 2022.pdf, COMPTES SIMPLIFIES
2022.pdf, PV ASSEMBLEE GENERALE 24.04.2023.pdf, PERSPECTIVES ACTIONS
2023.pdf

 

Jérôme Toussaint entre en séance / treedt in zitting.  
Yannick Franchimont entre en séance / treedt in zitting.  

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Question écrite de M. Cools : les nuisances sonores du Racing.
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Depuis près de deux ans maintenant les riverains du Racing souffrent des nuisances
sonores liées à la transformation d’un terrain de tennis en Padels.
Pouvez-vous m’informer des initiatives prises par le Collège pour réduire les
nuisances engendrées par l’usage à toute heure de ces Padels ultra-bruyants. Des
contacts ont-ils été pris avec le club avec cet objectif ? Si oui quels en ont été les
résultats ? Une pétition a été adressée à la Commune concernant cette nuisance. Quel
suivi lui a-t-il été réservé ? Les auteurs de la pétition ont-ils eu une réponse ou ont-ils
été invités à une rencontre avec des représentants de la Commune et du Club pour
trouver une solution qui garantisse une meilleure quiétude pour les riverains
(limitation des heures d’usage, renforcement de la protection acoustique,…) ?
Le Racing est un club sportif dont les installations sont entourées d’habitations et qui
est situé à proximité d’une zone Natura 2000. Dans un tel contexte chacun doit faire
des efforts. Les riverains doivent accepter des nuisances raisonnables et le club et ses
membres doivent tout faire pour les limiter autant que possible. Cela vaut pour les
activités sur les terrains mais aussi pour le comportement au club house où les
hurlements sous l’emprise de l’alcool, les tapages diurnes et nocturnes sont à éviter.
Des contacts ont-ils lieu à cette fin entre des représentants du Collège et le Club ?
La modification de l’usage d’un terrain de tennis en Padels nécessite un permis
d’urbanisme. Pouvezvous me confirmer qu’une demande de permis de régularisation a
bien été introduite et quand ? En attendant qu’un permis soit ou non délivré est-il
normal que la poursuite de l’activité soit autorisée ?
 
Réponse:
Le service de l’urbanisme a été informé courant du mois d’octobre 2021 de
l’installation de terrains de Padel sur le site du Racing.
Une mise en demeure a été envoyée le 4 novembre 2021, leur demandant de
régulariser ces terrains. En outre a également été rappelé dans ce courrier que des
infractions subsistaient encore sur leurs infrastructures (ex. buvette), et qu’une
demande globale de permis devait être introduite. 
 
La commune n’a pas estimé devoir dresser PV, ni interdire l’exploitation de ces
terrains notamment car : 

Ce type de terrain est conforme à l’aménagement d’une zone de sport et loisir
en plein air

Les normes de bruits ne s’appliquent pas aux infrastructures sportives

 
Une demande de permis d’urbanisme a été introduite auprès du fonctionnaire délégué
en date du 7/10/2022, reprenant l’ensemble des actes et travaux réalisés en infraction.
 
Lors de l’analyse de la demande de permis, il a évidemment été tenu compte des
observations émises par les riverains quant aux bruits engendrés par les terrains de
Padels. 
 
La commission de concertation a émis son avis conditionnel le 26/04/2023 rédigé
comme suit : 
 

repenser les aménagements des racks vélos sur le site;
ne pas aménager de terrasse extérieure devant le chalet-buvette;
placer des panneaux acoustiques à l’arrière des dug-out ainsi que le long du

parking en les étudiant pour qu’ils permettent encore le passage de la petite
faune;

• 

• 

• 
• 
• 
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replanter un écran végétal épais et haut, avec des arbres déjà adultes et un
plan d’aménagement paysager d’espèces indigènes et à haute valeur biologique,
tout au long de la limite avec l’arrière des maisons côté Ryckmans et de
l’avenue des Chênes (et y intégrer les protections acoustiques afin de ne pas
créer de nouvelles nuisances visuelles pour les riverains);

déplacer les trois terrains de Padel à l’emplacement du terrain de tennis n°2
(derrière le parking du bas) et restituer le terrain de tennis initial, entre les deux
parkings;

prévoir, au niveau des terrains de Padel déplacés, une solution structurelle par
rapport aux nuisances sonores et validée par une étude acoustique (par exemple
par un bâtiment ou une couverture) ;

intégrer au projet les mesures d’atténuation proposées dans l’évaluation
appropriée des incidences;

adapter l’évaluation appropriée des incidences en fonction de la réelle
demande ;

répondre aux conditions de Bruxelles Environnement ;

 
En ce qui concerne spécifiquement les terrains de Padels, plusieurs solutions ont été
étudiées, les architectes du projet ont rencontré les représentants d’Urban ainsi que le
service de l’urbanisme et l’option qui est à l’étude serait de couvrir les terrains dans
une boîte fermée, ce qui limiterait les nuisances. Des plans modifiés devraient être
déposés dans les semaines qui viennent auprès du fonctionnaire délégué, mais la
commune n’en a pas eu connaissance. Cette solution permettrait de définitivement
résoudre les problèmes sonores des Padels et permettrait également de limiter
l’éclairement préjudiciable pour les riverains.
 
 
 

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van de h. Cools : de geluidsoverlast van de Racing.

Al bijna twee jaar lang hebben omwonenden van Racing last van geluidsoverlast door
de ombouw van een tennisbaan tot padels.
Kunt u mij vertellen welke initiatieven het college heeft genomen om de overlast op
gelijk welk uur door het gebruik van deze zeer lawaaiige padels te verminderen? Zijn
er met het oog hierop contacten geweest met de club? Zo ja, wat waren de resultaten?
Er is een petitie gestuurd naar de gemeente over deze overlast. Welk gevolg werd
hieraan gegeven? Hebben de indieners van de petitie een antwoord gekregen of zijn ze
uitgenodigd voor een ontmoeting met vertegenwoordigers van de gemeente en de club
om een oplossing te vinden die meer rust garandeert voor de omwonenden (beperking
van de gebruiksuren, versterking van de akoestische bescherming, enz.)?
Racing is een sportclub waarvan de installaties omringd zijn door woningen en dicht
bij een Natura 2000-gebied liggen. In een dergelijke context moet iedereen zich
inspannen. Omwonenden moeten redelijke hinderniveaus accepteren en de club en
haar leden moeten er alles aan doen om deze zo veel mogelijk te beperken. Dit geldt
niet alleen voor activiteiten op de velden, maar ook voor gedrag in het clubhuis, waar
geschreeuw onder invloed van alcohol en overlast overdag en 's nachts moeten
worden vermeden. Zijn er contacten tussen vertegenwoordigers van het college en de
club?
Voor het veranderen van het gebruik van een tennisbaan tot padels is een

• 

• 

• 

• 

• 

• 
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bouwvergunning nodig. Kunt u bevestigen dat er een aanvraag voor een regularisatie
is ingediend en wanneer? Is het normaal dat de activiteit wordt voorgezet in
afwachting van een toelating?
 
Antwoord :
De dienst Stedenbouw werd in oktober 2021 op de hoogte gebracht van de installatie
van padelvelden op de site van Racing.
Op 4 november 2021 werd een ingebrekestelling verstuurd met het verzoek om deze
terreinen te regulariseren. In de brief werd er ook op gewezen dat er nog steeds
inbreuken waren met betrekking tot hun infrastructuur (bv. kantine), en dat er een
globale aanvraag voor een bouwvergunning moest worden ingediend. 
De gemeente vond het niet nodig om een pv op te stellen of de exploitatie van deze
terreinen te verbieden, met name omdat: 

Dit type locatie is verenigbaar met de ontwikkeling van een buitensport- en
recreatiegebied.

De geluidsnormen gelden niet voor sportfaciliteiten

 
Op 7/10/2022 werd bij de afgevaardigde ambtenaar een aanvraag voor een
stedenbouwkundige vergunning ingediend voor alle handelingen en werken die in
strijd met de wet werden uitgevoerd.
 
Tijdens de analyse van de bouwaanvraag werd uiteraard rekening gehouden met de
opmerkingen van de buurtbewoners over het lawaai dat de padelvelden
veroorzaakten. 
 
De overlegcommissie bracht op 26/04/2023 een voorwaardelijk advies uit, namelijk:
 

heroverweeg de inrichting van de fietsenrekken op de site;
plaats geen terras voor het kantinegebouw;
plaats akoestische panelen achter de dug-outs en langs de parking, en bekijk

deze om ervoor te zorgen dat de doorgang van klein wild mogelijk blijft;
herbeplanting van een dik, hoog plantenscherm, met volwassen bomen en een

landschapsplan met inheemse soorten met een hoge biologische waarde, langs
de grens met de achterkant van de huizen aan de Ryckmans-kant en de
Eikenlaan (en met akoestische bescherming om geen nieuwe visuele overlast
voor de omwonenden te creëren);

verplaats de drie padelvelden naar de plaats van tennisbaan nr. 2 (achter de
onderste parking) en herstel de oorspronkelijke tennisbaan tussen de twee
parkings;

zorg voor een structurele oplossing voor geluidsoverlast voor de verplaatste
padelvelden, gevalideerd door een akoestisch onderzoek (bijv. een gebouw of
een dak);

de in de passende effectbeoordeling voorgestelde verzachtende maatregelen
in het project opnemen;

de gepaste effectbeoordeling aanpassen aan de reële vraag;
voldoen aan de voorwaarden van Leefmilieu Brussel;

 
Specifiek met betrekking tot de Padelvelden zijn er verschillende oplossingen

• 

• 
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bestudeerd, hebben de architecten van het project gesproken met vertegenwoordigers
van Urban en de dienst Stedenbouw en wordt de optie overwogen om de terreinen te
overdekken in een afgesloten ruimte, waardoor de overlast wordt beperkt. In de
komende weken worden gewijzigde plannen ingediend bij de gedelegeerde ambtenaar
maar de gemeente is hiervan nog niet op de hoogte gesteld. Deze oplossing zou een
definitieve oplossing bieden voor de geluidsproblemen van de Padels en zou het ook
mogelijk maken om de hoeveelheid verlichting, die nadelig is voor omwonenden, te
beperken.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Réponse QE M. Cools sur les nuisances sonores du Racing.pdf

 

 

Question écrite de M. Van de Cauter : disparition de la plaine de jeux du
Homborch.

La plaine de jeux de Homborch a disparu au profit de la construction de nouveaux
appartements (logements sociaux). Dans un quartier où il y a beaucoup de jeunes
enfants, c'est une mauvaise chose. Y aura-t-il une nouvelle aire de jeux et si oui, quel
sera son emplacement et quand sera-t-elle prête ?
 
Réponse :
 
L’aire de jeux sera remplacée par une nouvelle aire de jeux située à proximité de celle
qui a été démontée. La SLRB pourra donner une idée du planning des travaux que le
Service vert ne connait pas. Parmi les projets lauréats du budget participatif 2020, «
Le Homborch se met au Vert - Aménagement dynamique de "La grande plaine du
Homborch" » prévoyait d’ajouter trois modules de jeux supplémentaires au toboggan
existant. Dans ce cadre, le Service vert a proposé la création d’une nouvelle aire de
jeux inclusive avenue de la Gazelle à hauteur des bâtiments situés aux 50/58. L’aire
de jeux est en construction et sera accessible cet été courant août si le chantier se
déroule comme prévu. 

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van de h. Van de Cauter : verdwijning van de
Homborchspeeltuinen.

De speeltuin van Homborch is verdwenen voor de bouw van nieuwe appartementen
(sociale woningen). In een wijk met veel jonge kinderen is dat een slechte zaak. Komt
er een nieuwe speeltuin en zo ja, wat zal de plaats ervan en wanneer zal die klaar zijn?
 
Antwoord :
 
De speeltuin wordt vervangen door een nieuwe speeltuin in de buurt van de oude. De
BGHM kan een idee geven van de planning van de werken, de Groendienst kent ze
niet. "Le Homborch se met au Vert - Aménagement dynamique de "La grande plaine
du Homborch"", een van de winnende projecten van het Participatief budget 2020,
plande om drie speelmodules toe te voegen aan de huidige glijbaan. In dit kader heeft
de Groendienst de aanleg van een nieuwe inclusieve speeltuin in de Gazellelaan
voorgesteld, ter hoogte van de gebouwen op nummer 50/58. De speeltuin wordt
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momenteel aangelegd en zal klaar zijn in augustus, als de werken verlopen zoals
gepland.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Réponse QE M. Van de Cauter - speeltuinen.pdf

 

 

Interpellation de Mme Czekalski : Impact des travaux au pont Carsoel sur
l'offre de train.

Mme Czekalski précise que le pont de chemin de fer à hauteur de l’avenue Jean et
Pierre Carsoel, à proximité de la gare d’Uccle Saint-Job, a subi une dégradation au
cours de ces dernières années. Erigé en 1928, ce pont qui date de près d’un siècle
montre des signes de vieillissement en raison du parcours « S ». Ses deux tournants
successifs ont fragilisé la structure au fil du temps. Cette situation requiert donc des
rénovations majeures.
Le chantier entamé par Infrabel consiste en un élargissement de la superstructure, qui
permettra d’accueillir différents modes de transport, un remplacement par un tracé
diagonal du double tournant actuel, qui facilitera le passage des trams et des bus, ainsi
qu’en un élargissement des trottoirs, qui donnera plus d’espace aux piétons, vélos et
personnes à mobilité réduite (PMR). Ce nouveau pont permettra également
d’accueillir un parking pour les vélos, de nouveaux bancs et des espaces verts. Deux
ascenseurs remplaceront les rampes et permettront aux PMR d’atteindre plus
facilement les quais de la gare. Ce projet, dont les travaux devraient durer jusqu’en
2025, nécessite un investissement de 10,8 millions d’euros.
Certaines lignes de trains de la SNCB seront perturbées en raison de ces travaux. En
effet, la fréquence du trafic sur la ligne qui va des gares de Saint-Job et du Vivier
d’Oie à Bruxelles-Schuman passera de cinq trains par heure à deux trains par heure.
Cependant, le site internet de la SNCB mentionne que la cadence des trains est très
courte. Les deux trains circuleront désormais avec seulement 10 minutes d’intervalle.
Cette ligne est très utilisée par les habitants de la commune, qui bénéficie d’ailleurs de
cinq gares ferroviaires. L’offre de trains « S » constitue une alternative crédible pour
circuler dans et autour de Bruxelles. Ne disposer que de deux trains à seulement 10
minutes d’intervalle parait assez dérisoire pour ceux qui souhaitent se rendre dans le
centre de la capitale, à l’aéroport, au cœur des institutions européennes. Comme le
temps d’intervalle entre les trains est assez court, le retard du premier train
augmentera considérablement le risque d’un retard accumulé pour le deuxième.
Le Collège a-t-il établi des contacts avec Infrabel et la SNCB afin de déterminer s’il
est possible d’espacer la cadence des trains. Est-il possible de faire circuler davantage
de trains ? Quelles raisons poussent Infrabel et la SNCB à laisser un intervalle aussi
court ?
 
M. Cools, à l’instar des autres chefs de groupe, a reçu hier un communiqué du comité
de quartier, qui manifestait son mécontentement face à l’absence de prise en compte
de ses remarques, notamment sur l’ampleur de la dalle en béton envisagée. M. Cools
était d’ailleurs déjà intervenu sur ce sujet dans le cadre d’une interpellation présentée
devant le Conseil communal en décembre 2021.
Un rapport au Conseil d’Etat avait été introduit naguère par un certain nombre de
riverains.
M. Cools propose au Collège de prendre l’initiative d’une table-ronde réunissant
Infrabel, les riverains qui ont déposé un recours, le comité de quartier ainsi que la
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Région, afin de déterminer si un accord ne pourrait pas être établi pour l’introduction
d’un permis modificatif, qui de toute façon n’empêcherait pas le début des travaux.
Une telle initiative pourrait s’appuyer sur un retrait des recours afin de dégager autant
que possible une solution de consensus.
 
M. De Bock partage le point de vue développé par M. Cools.
Les riverains qui se sont mobilisés ne s’opposaient pas à la rénovation du pont mais
espéraient que les constructions fussent autant que possible respectueuses de
l’environnement.
Remarquant le caractère très imposant de l’ouvrage d’art, les riverains ont eu le
sentiment que le Collège était plus sensible aux intérêts de la SNCB et de la STIB
qu’à leurs propres préoccupations.
Il eût sans doute été préférable de mettre au point une solution concertée en amont.
 
M. l’Echevin Wyngaard  estime que le cheminement piéton sur le pont actuel n’est
pas du tout sécurisant car il est beaucoup trop étroit. Il y a lieu de s’étonner qu’il n’y
ait pas encore eu d’accident, étant donné que des centaines d’enfants l’arpentent le
matin.
Quoique ce pont ait été renforcé à sa base, il ne tiendra pas encore durant des années
s’il est soumis à un lourd charroi. C’est la raison pour laquelle, à l’exception des
véhicules de la STIB, les poids lourds de 3,5 tonnes sont interdits de passage et qu’il
est nécessaire d’y déployer une nouvelle infrastructure. À cet égard, M. l’Echevin
Wyngaard s’étonne de l’intervention de M. Cools, qui manifeste un revirement par
rapport aux positions qu’il a lui-même défendues lorsqu’il exerçait des fonctions
scabinales.
Le comité de quartier a tout à fait le droit d’estimer que l’évolution du dossier n’est
pas encore satisfaisante par rapport à ses propres exigences. Cependant, le projet
alternatif suggéré par ce comité ne présentait pas des garanties de sécurité suffisantes
pour les piétons et cyclistes.
Mais il serait incorrect de prétendre qu’on ne tient pas compte des revendications des
habitants. En réalité, Infrabel a procédé à une modification fondamentale du projet
suite à une demande du comité de quartier relative à la rampe pour personnes à
mobilité réduite (PMR). Le comité estimait que l’aménagement d’ascenseurs serait
préférable à une rampe PMR d’une telle longueur, qui induit de surcroît un risque de
bétonisation pour la zone au nord de la voie ferrée.
Le Collège et les services communaux étaient partagés, étant donné que chaque
dispositif présentait à la fois des avantages et des inconvénients, mais il est
incontestable que cette rampe longue, massive, située sous la dalle, n’offrait pas des
garanties de sécurité suffisantes. C’est pourquoi le Collège a relayé cette demande du
comité de quartier auprès de la SNCB et d’Infrabel et a obtenu gain de cause.
Vu que le recours des riverains du comité de quartier et de l’ACQU à l’encontre de la
SNCB, d’Infrabel et de la STIB n’a pas encore fait l’objet d’une sentence judiciaire,
les différents opérateurs ont le droit de commencer les travaux.
Quoi qu’il en soit, depuis le début de cette affaire, le Collège s’efforce de maintenir
une position équilibrée en étant à l’écoute tant du comité de quartier que des
opérateurs ferroviaires.
Ayant appris il y a quelques mois que dès le commencement des travaux, la cadence
des trains passerait de 5 à 2 trains par heure dans chaque sens, le Collège a écrit aux
opérateurs ferroviaires pour faire part de son émotion, et ceux-ci lui ont répondu que,
pour des raisons sécuritaires et techniques, il était impossible d’augmenter cette
cadence.
Infrabel a étudié toute une série d’options. Cette société avait notamment envisagé
l’aménagement d’un pont préfabriqué mais cette solution s’est avérée inopérante parce
qu’il fallait intervenir trop près des voies. De même, l’aménagement de poutres d’une
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plus grande envergure a dû être refusé.
La seule solution ayant pu être retenue est celle de la voie unique, avec une réduction
de la vitesse de circulation pour garantir la sécurité, ce qui induit inéluctablement une
contraction de l’offre, aboutissant au régime suivant : quatre trains par heure, avec
deux trains dans un sens et deux dans l’autre, avec chaque fois 10 minutes d’écart.
Ce régime de quatre trains par heure va être maintenu non pendant 2 ans mais
jusqu’au mois d’avril prochain, pour céder la place à une période où 10 trains
circuleront par heure. Puis, en raison de nouvelles interventions, le régime de quatre
trains par heure sera restauré.
La longueur des trains sera renforcée pour absorber au mieux l’ensemble des usagers
du train, qui disposent par ailleurs d’un accès gratuit au réseau de la STIB.
 
M. Cools précise que la commission de concertation ayant rendu son avis sur ce
projet s’est réunie sous cette législature-ci et que la commune y était représentée par
M. l’Echevin Wyngaard et Mme l’Echevine De Brouwer.
 
M. l’Echevin Wyngaard réplique que les balises datent de la mandature précédente.
 
M. Cools signale que l’avis signé par M. l’Echevin Wyngaard mentionnait
explicitement la mise en œuvre d’une concertation avec les comités de quartier.
Or, celle-ci n’a pas eu lieu avant la délivrance du permis, ce qui constitue assurément
une violation des dispositions prévues.
 
M. l’Echevin Wyngaard  rétorque que la modification en faveur de l’option des
ascenseurs contredit les allégations de M. Cools.
 
M. Cools veut seulement dire que la concertation prévue dans cet avis n’a pas eu lieu.
M. Cools réitère sa proposition d’une table-ronde destinée à faciliter un accord sur un
permis modificatif, qui lui semble d’autant plus pertinente qu’elle ne retarde pas les
travaux et évite des procédures devant le Conseil d’Etat, dont personne ne connaît
l’issue.
 
M. De Bock estime que le cheminement piéton demeure problématique tant en amont
qu’en aval du pont en raison de l’étroitesse de la voirie.
 
M. l’Echevin Wyngaard conteste les allégations de M. De Bock.
En amont du pont, sur l’avenue Jean et Pierre Carsoel, les cheminements piétons sont
larges, et le seront encore davantage puisque le pont va être déplacé et reconstruit à
côté du pont existant.
Des considérations analogues peuvent être tenues quant à la gestion des flux en aval
du pont.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van Mevr. Czekalski : Invloed van de werken aan de Carsoelbrug
op het treinaanbod.

Mevr. Czekalski legt uit dat de spoorwegbrug aan de Jean en Pierre Carsoellaan,
vlakbij het station van Ukkel Sint-Job, de laatste jaren achteruit is gegaan. Deze brug,
die in 1928 werd gebouwd en bijna een eeuw oud is, vertoont tekenen van veroudering
door het S-vormige verloop. De twee opeenvolgende bochten hebben de structuur in
de loop der tijd verzwakt. Deze situatie vraagt dus om een grondige renovatie.
De werken die Infrabel uitvoert, omvatten de verbreding van de bovenbouw om plaats
te bieden aan verschillende vervoersmodi, de vervanging van de huidige dubbele
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bocht door een diagonale lay-out om de doorgang van trams en bussen te
vergemakkelijken, en de verbreding van de voetpaden om meer ruimte te bieden aan
voetgangers, fietsers en personen met beperkte mobiliteit (PBM). De nieuwe brug zal
ook parkeergelegenheid voor fietsen, nieuwe bankjes en groenvoorzieningen bieden.
Twee liften zullen de bestaande hellingen vervangen, zodat mensen met beperkte
mobiliteit gemakkelijker de perrons van het station kunnen bereiken. Het project, dat
tot 2025 zal duren, vergt een investering van 10,8 miljoen euro.
Sommige NMBS-lijnen zullen verstoord worden door deze werken. De frequentie van
het verkeer op de lijn van de stations Sint-Joost en Diesdelle naar Brussel-Schuman
zal worden teruggebracht van vijf naar twee treinen per uur.
De NMBS website vermeldt echter dat de frequentie van de treinen erg kort is. De
twee treinen zullen nu met tussenpozen van slechts 10 minuten rijden.
Deze lijn is erg populair bij de inwoners van de gemeente, die vijf treinstations heeft.
De "S"-treinen bieden een geloofwaardig alternatief voor reizen in en rond Brussel.
Twee treinen met slechts 10 minuten ertussen lijkt nogal belachelijk voor wie het
centrum van de hoofdstad, de luchthaven en het hart van de Europese instellingen wil
bereiken. Aangezien de tijd tussen de treinen vrij kort is, zal de vertraging van de
eerste trein het risico op een opeenstapeling van vertragingen voor de tweede trein
aanzienlijk verhogen.
Heeft het college contact opgenomen met Infrabel en de NMBS om te zien of het
mogelijk is om de intervallen tussen de treinen te vergroten? Is het mogelijk om meer
treinen te laten rijden? Wat zijn de redenen van Infrabel en de NMBS om zo'n kort
interval te laten?
 
De h. Cools ontving gisteren, net als de andere fractieleiders, een communiqué van
het wijkcomité waarin hij zijn ongenoegen uitte over het feit dat er geen rekening
werd gehouden met zijn opmerkingen, met name over de grootte van de geplande
betonplaat. De h. Cools had deze kwestie al aangekaart in een interpellatie die hij in
december 2021 bij de gemeenteraad had ingediend.
Een aantal omwonenden had al eerder een rapport ingediend bij de Raad van State.
De h. Cools stelt voor dat het college het initiatief neemt om een rondetafelconferentie
te organiseren met Infrabel, de buurtbewoners die beroep hebben aangetekend, het
wijkcomité en het Gewest om na te gaan of er een akkoord kan worden bereikt over de
invoering van een gewijzigde vergunning, die in ieder geval de start van de werken
niet in de weg staat.
Een dergelijk initiatief zou gebaseerd kunnen zijn op het intrekken van de beroepen
om zo veel mogelijk tot een consensus te komen.
 
De h. De Bock is het eens met de h. Cools.
De gemobiliseerde bewoners waren niet tegen de renovatie van de brug maar hoopten
dat de gebouwen de omgeving zo goed mogelijk zouden respecteren.
De buurtbewoners, die het imposante karakter van de brug vaststelden, vonden dat het
college meer oog had voor de belangen van de NMBS en de MIVB dan voor hun
eigen belangen.
Het was ongetwijfeld beter geweest om vooraf een gezamenlijke oplossing uit te
werken.
 
Schepen Wyngaard is van mening dat het voetpad op de huidige brug helemaal niet
veilig is, wat het is veel te smal. Het is verbazingwekkend dat er nog geen ongelukken
zijn gebeurd, aangezien er 's ochtends honderden kinderen overheen lopen.
Hoewel deze brug aan de basis is verstevigd, zal hij het de komende jaren niet houden
als er zwaar vrachtverkeer overheen moet. Daarom mogen vrachtwagens van meer
dan 3,5 ton, met uitzondering van MIVB-voertuigen, er niet overheen en is er nieuwe
infrastructuur nodig. In dit opzicht was schepen Wyngaard verrast door de interventie
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van de h. Cools, die blijk gaf van een ommekeer ten opzichte van de standpunten die
hij zelf verdedigde toen hij nog in functie was.
Het wijkcomité heeft het volste recht om te vinden dat de vooruitgang in deze zaak
nog niet aan zijn eigen eisen voldoet. Het alternatieve project dat door dit comité werd
voorgesteld, bood echter onvoldoende veiligheidsgaranties voor voetgangers en
fietsers.
Maar het zou verkeerd zijn om te beweren dat de eisen van de buurtbewoners
genegeerd zijn. Infrabel heeft het project immers grondig gewijzigd op vraag van het
wijkcomité over de helling voor personen met beperkte mobiliteit (PBM). Het comité
was van mening dat de installatie van liften te verkiezen was boven een helling van
een dergelijke lengte, die bovendien het risico met zich mee zou brengen dat de zone
ten noorden van de spoorlijn in beton zou worden uitgevoerd.
Het college en de gemeentediensten waren verdeeld, aangezien elke oplossing voor-
en nadelen had, maar het lijdt geen twijfel dat deze lange, massieve helling onder de
plaat onvoldoende veiligheidsgaranties bood. Daarom legde het college het verzoek
van het wijkcomité voor aan de NMBS en Infrabel en won ze de zaak.
Aangezien het beroep van het wijkcomité en ACQU tegen de NMBS, Infrabel en de
MIVB nog niet is uitgesproken door de rechtbank, mogen de verschillende operatoren
de werken aanvatten.
Hoe dan ook heeft het college vanaf het begin van deze zaak getracht een evenwichtig
standpunt in te nemen door zowel naar het wijkcomité als naar de spoorwegoperatoren
te luisteren.
Toen het college enkele maanden geleden vernam dat de frequentie van de treinen bij
het begin van de werken zou worden teruggebracht van 5 naar 2 per uur in elke
richting, heeft het de spoorwegoperatoren aangeschreven om zijn bezorgdheid te uiten
en die hebben geantwoord dat het om veiligheids- en technische redenen onmogelijk
was om die frequentie te verhogen.
Infrabel bestudeerde een hele reeks opties. De onderneming overwoog met name om
een geprefabriceerde brug te plaatsen maar deze oplossing bleek ondoeltreffend omdat
er te dicht bij de sporen moest worden gewerkt. Ook de installatie van grotere liggers
moest worden afgewezen.
De enige oplossing die kon worden gekozen was een enkel spoor, met een verlaging
van de snelheid van het verkeer om de veiligheid te garanderen, wat onvermijdelijk
leidt tot een vermindering van de dienstverlening, wat resulteert in het volgende
systeem: vier treinen per uur, met twee treinen in de ene richting en twee in de andere,
elk met een tussenruimte van 10 minuten.
Dit systeem van vier treinen per uur zal niet 2 jaar worden gehandhaafd, maar tot april
volgend jaar, wanneer het zal worden vervangen door een periode van 10 treinen per
uur. Daarna zal door nieuwe interventies het regime van vier treinen per uur worden
hersteld.
De lengte van de treinen zal worden vergroot om alle treingebruikers, die ook gratis
toegang hebben tot het MIVB-netwerk, beter op te vangen.
 
De h. Cools wijst erop dat de overlegcommissie die advies uitbracht over dit project
tijdens deze legislatuur bijeenkwam, en dat de gemeente vertegenwoordigd werd door
schepen Wyngaard en schepen De Brouwer.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat de bakens dateren uit de vorige legislatuur.
 
De h. Cools wijst erop dat in het door schepen Wyngaard ondertekende advies
expliciet sprake is van overleg met de wijkcomités.
Dit heeft echter niet plaatsgevonden voordat de vergunning werd afgegeven, wat
duidelijk in strijd is met de vastgestelde bepalingen.
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Schepen Wyngaard antwoordt dat de verandering ten gunste van de liftoptie in
tegenspraak was met de beweringen van de h. Cools.
 
De h. Cools bedoelde alleen dat het voorziene overleg niet had plaatsgevonden.
De h. Cools herhaalde zijn voorstel voor een rondetafelconferentie om
overeenstemming over een gewijzigde vergunning te  vergemakkelijken, wat hij des
te passender vond omdat het de werkzaamheden niet zou vertragen en een procedure
bij de Raad van State, waarvan niemand de uitkomst kent, zou voorkomen.
 
De h. De Bock is van mening dat het voetpad zowel stroomopwaarts als
stroomafwaarts van de brug problematisch blijft vanwege de versmalling van de weg.
 
Schepen Wyngaard betwist de beweringen van de h. De Bock.
Stroomopwaarts van de brug, in de Jean en Pierre Carsoellaan, zijn de voetpaden
breed en ze zullen nog breder worden als de brug wordt verplaatst en herbouwd naast
de bestaande brug.
Vergelijkbare overwegingen gelden voor het beheer van de verkeersstromen
stroomafwaarts van de brug.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation Czekalski Pont Carsoel .docx

 

Hans Marcel Joos Van de Cauter entre en séance / treedt in zitting.  
Yannick Franchimont préside la séance / zit de zitting voor. 

 

Interpellation de Mme Kokaj : la création d'un musée des libertés et de la
résistance à Uccle.

Mme Kokaj rappelle qu’à l’issue des dernières élections espagnoles, le parti
d’extrême-droite « Vox » a été écarté, mais pas tout à fait de justesse.
Dans l’Italie de Giorgia Meloni, on effacera bientôt des actes de naissance d’enfants
de couples de femmes le nom de la mère non biologique.
Depuis plusieurs années, nous retenons notre respiration lors du second tour des
élections présidentielles françaises, où nos voisins et amis ont parfois à voter contre le
pire plutôt que pour le meilleur.
Plus loin, en Floride, on va bientôt enseigner les bienfaits de l’esclavage dans les
manuels scolaires.
Ailleurs encore, des démocraties considérées comme les seules de la région basculent
vers un régime « illibéral ».
Partout, des démocraties jeunes ou moins jeunes se durcissent, se dénaturent,
remettent en question la séparation des pouvoirs, les droits des femmes et des
minorités.
Et ce n’est qu’un début.
En Italie, en Hongrie, en Pologne, en Suède, en Finlande, l’extrême-droite gouverne.
Elle est la seconde force politique en France et en Allemagne.
Les leaders de ces mouvements changent quelques ingrédients de leurs recettes
ancestrales afin de ne pas trop heurter notre inconscient collectif, mais c’est bien de la
même soupe empoisonnée qu’il s’agit.
Et bien qu’elle soit - et sans doute précisément parce qu’elle est – raciste, misogyne,
homophobe et climatosceptique, elle se vend bien.
Nous ne sommes pas épargnés en Belgique.
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Même si l’extrême-droite ne perce pas (encore) en Belgique francophone, depuis la
diffusion du terrifiant mais nécessaire documentaire de la VRT « Schild en
Vrienden », tout le monde connaît le visage et les intentions d’un Dries Van
Langenhove et, par extension, de l’extrême-droite flamande incarnée par le Vlaams
Belang, seconde force politique en Flandre en 2019.
Nous n’avions pas pensé cela possible.
Nous avions pensé nos démocraties invincibles.
Nous nous sommes trompés.
Il convient aujourd’hui d’être lucides, courageux et de rassembler toutes nos forces
pour les défendre.
Face à ce tableau désolant, que peut-on faire à Uccle, à partir des leviers de pouvoir
dont disposent les mandataires communaux ?
Sans doute rien pour les femmes américaines qui avortent clandestinement au péril de
leur vie depuis le vote mettant un terme à la protection fédérale du droit à
l’avortement.
Rien non plus pour les enfants italiens issus de familles homoparentales.
Toujours rien contre le « grand ménage » à l’œuvre dans les administrations suédoises.
En revanche, pour lutter contre les tags bêtes et sordides inscrits lâchement sur les
portes des maisons du Brabant wallon (« Pas de Bougnoules dans le BW, barrez-
vous ! Premier avertissement ») et contre les inscriptions « Juifs = Nazis » sur les
trottoirs ucclois, les mandataires communaux ont du pouvoir et doivent agir.
Nous pouvons investir dans l’éducation, le savoir, la transmission et le devoir de
mémoire, car ce sont nos meilleures armes.
Depuis le déménagement des services communaux rue de Stalle, l’ancienne et jolie
Maison communale de la place Jean Vander Elst est peu utilisée.
En visitant le musée de la Résistance et des Libertés situé à Lisbonne et consacré à la
dictature et à la Révolution des Œillets, Mme Kokaj a pensé qu’Uccle pourrait aussi
avoir son musée de la Résistance et des Libertés.
Cette proposition avait d’ailleurs émergé au sein du groupe de travail constitué après
l’interpellation de M. Tojerow en avril 2022.
Imaginons un lieu de mémoire, de recueillement, qui serait aussi porteur d’espoir et
mettrait à l’honneur les luttes passées grâce auxquelles nous pouvons jouir
aujourd’hui des libertés essentielles. Un lieu comme il en existe à la caserne Dossin
par exemple. Un espace ouvert aux écoles, aux maisons de jeunes et de moins jeunes.
Vu qu’il n’existe pas de tel lieu en région bruxelloise, ce serait une fierté de l’avoir sur
le territoire ucclois.
Uccle prendrait ainsi part à sa mesure à la lutte contre le retour du pire de ce que les
sociétés humaines produisent.
Mme Kokaj est bien consciente du fait qu’il s’agit là de la présentation d’un projet
ambitieux pour une fin de mandature.
On peut bien sûr discuter de la notion d’urgence, mais il y a tout lieu de craindre que
la lutte contre l’extrême-droite en amont et en aval constitue une urgence.
Si ce projet devait prendre corps, Uccle disposerait sans doute d’une série de soutiens.
Mme Kokaj est persuadée qu’un accord unanime entre majorité et opposition est
possible sur un tel projet car les membres de ce Conseil communal sont tous des
démocrates même s’ils n’ont pas tous la même vision de la société, la même origine,
la même identité, la même histoire.
Mme Kokaj remercie le Collège pour l’intérêt qu’il voudra bien porter à cette
interpellation.
 
M. Cools estime que l’interpellation de Mme Kokaj est malheureusement d’actualité
parce que la démocratie est bien en danger en Europe et dans le monde. À cet égard, il
suffit d’évoquer l’invasion du Capitole de Washington suite à la non-réélection de
Donald Trump ou la prise d’assaut des institutions de Brasilia suite à la non-réélection
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de Jair Bolsonaro.
Des sondages réalisés en France, en Angleterre et en Allemagne ont révélé qu’un
Français sur deux, un Anglais sur deux et un Allemand sur trois sont partisans d’un
régime autoritaire.
Aux Etats-Unis, un citoyen sur quatre s’est déclaré favorable à une dictature militaire
et, comme Mme Kokaj l’a souligné, la société belge n’est pas exempte de
comportements xénophobes et d’actes de racisme ou d’antisémitisme.
La situation de la Pologne suscite de vives inquiétudes en raison des atteintes à
l’indépendance de la justice qui y sont constatées, et la Fédération de Russie est
devenue une dictature intégrale, où l’interdiction de toute liberté d’expression confine
au lavage de cerveau, sans parler des multiples crimes commis dans le cadre de la
guerre d’agression contre l’Ukraine.
La proposition de Mme Kokaj mérite d’être étudiée, pour déterminer si la commune a
la capacité de dupliquer, par exemple, l’infrastructure mise en place à la caserne
Dossin, que M. Cools a eu l’occasion de faire découvrir à des élèves de
l’enseignement secondaire.
Il est aussi possible d’envisager d’autres initiatives, telles que des cours consacrés à
cette thématique, des projections de films ou des témoignages, mais la génération des
témoins tend à s’éteindre : M. Cools signale qu’un rescapé des camps de
concentration venait naguère témoigner devant les élèves des écoles communales.
Cependant, l’extrême-droite est loin d’être la seule responsable des atteintes à la
démocratie. Il faut donc aussi dénoncer les crimes commis par les auteurs d’attentats
islamistes ou les leaders communistes tels que Staline, Mao ou les Khmers rouges,
dont les victimes se comptent par dizaines de millions.
Il y a lieu également de se méfier de la mouvance « islamo-gauchiste », quand on voit
chez nos voisins un parti comme La France Insoumise refuser de condamner les
attaques et actes de vandalisme commis contre les commissariats ou les palais de
justice.
Hostile à toute forme d’indignation sélective, M. Cools affirme donc que les atteintes
aux libertés doivent être toutes dénoncées, d’où qu’elles viennent.
 
M. Cohen remercie Mme Kokaj pour son intervention car l’extrême-droite constitue
effectivement un danger pour la démocratie, mais il partage aussi le point de vue de
M. Cools selon lequel il ne faut pas faire preuve de complaisance à l’égard de
l’extrême-gauche.
 
M. Vanraes soutient la proposition de Mme Kokaj et estime que pour la mettre en
œuvre, il serait opportun de mettre à contribution l’Institut des Invalides, qui a fait
l’objet d’un contrat de cession au profit de la commune quoique cet organisme
dépende de la Défense nationale et demeure subsidié par l’Etat.
L’Institut des Invalides dispose d’une grande réserve d’archives cinématographiques,
qui pourraient être utilisées pour mettre au point un dispositif analogue à celui de la
caserne Dossin.
Des collaborations fructueuses ont déjà été établies dans le passé avec cet organisme,
notamment pour organiser des voyages à Auschwitz destinés aux jeunes.
La petite maison située sur l’ancien terrain de l’Institut des Invalides, qui est
désormais le terrain du CPAS, pourrait, dans un premier temps, servir de cadre au
projet.
Quoi qu’il en soit, un soutien pourrait être sollicité à l’échelon fédéral afin d’éviter des
coûts trop importants.
M. Vanraes remarque aussi qu’outre l’extrême-droite ou l’extrême-gauche, la lenteur
de la justice constitue aussi une atteinte à la démocratie.
 
M. De Bock est convaincu de la nécessité d’inscrire les actes de résistance dans la
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mémoire collective par des signes dans l’espace public, à l’instar du monument sur
l’avenue Louise qui commémore l’exploit de l’aviateur belge ayant bombardé
l’immeuble de la Gestapo.
Il faut toutefois veiller à ce que ces démarches mémorielles s’accordent avec la
spécificité de chaque commune.
Or, étant donné que la commune d’Uccle s’inscrit déjà dans une démarche muséale
avec la présence notamment du musée Van Buuren, il y a lieu de soutenir la
proposition de Mme Kokaj.
Il faudrait néanmoins éviter de faire de ce musée une réplique exacte du musée de la
Résistance qui existe déjà à Anderlecht.
Le cas échéant, il serait peut-être intéressant de déterminer si un éventuel
déménagement à Uccle du musée d’Anderlecht est possible.
 
M. Hayette estime que le soutien à l’initiative de Mme Kokaj constitue une obligation
morale car toute lutte contre l’extrême-droite est légitime.
Il convient néanmoins de réfléchir aux causes d’émergence de l’extrême-droite un peu
partout en Europe.
Ayant eu l’occasion d’observer le phénomène au Parlement européen, M. Hayette a
constaté une évolution. Il y a une trentaine d’années, l’extrême-droite était une faune
difforme composée de nazillons, de catholiques intégristes, etc., qui s’opposait
radicalement au système. Actuellement, l’extrême-droite s’allie à des formations
politiques intégrées au PPE pour former des gouvernements en Suède, en Finlande, ou
prend le visage de l’« illibéralisme » de Victor Orban.
Les thèses de l’extrême-droite trouvent un certain écho auprès de populations
inquiètes face au recul de l’égalité sociale.
 
M. Norré estime que le passé résistant d’Uccle justifie tout à fait l’installation d’un tel
musée, les autorités communales du temps de l’Occupation s’étant opposées au port
de l’étoile de David.
L’installation d’un musée sur la place Jean Vander Elst permettrait aussi de redonner
un certain dynamisme au quartier d’Uccle-Centre.
 
M. le Bourgmestre répond qu’Uccle s’inscrit depuis longtemps dans une tradition de
lutte contre les extrémismes, d’où qu’ils viennent.
Selon M. le Bourgmestre, il ne faut pas se focaliser exclusivement sur l’extrême-
droite. L’extrême-gauche et le fondamentalisme sont tout aussi dangereux :
l’assassinat de Samuel Paty et l’attentat contre Charlie Hebdo n’ont pas été l’œuvre de
l’extrême-droite.
Beaucoup de gestes concrets ont été posés via les actions de sensibilisation dans les
écoles, les pavés de la mémoire ou encore les initiatives développées dans le sillage de
l’interpellation citoyenne de M. Tojerow.
La proposition de Mme Kokaj mérite certainement d’être étudiée.
Pour ce qui concerne la localisation, M. le Bourgmestre rappelle que le rez-de-
chaussée de l’ancienne Maison communale est destiné à abriter dans un premier temps
la Justice de Paix mais que cette dernière va être amenée à déménager dans le cadre
d’un processus de fusion des juridictions, dont la responsabilité incombe non aux
communes mais à l’Etat fédéral.
Une fois ce processus mis en œuvre, la commune sera en mesure de fixer un objectif
pour l’ancienne Maison communale mais il est certes pertinent de réfléchir dès à
présent à l’affectation qu’on pourrait lui donner. Cependant, si le projet de Mme
Kokaj ne doit pas voir le jour à cet endroit-là, cela ne signifie évidemment pas qu’il
faille l’abandonner.
 
Mme Kokaj envisage sa proposition comme le point d’aboutissement d’un « fil
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continu » déployé depuis longtemps par la commune autour du thème de la
Résistance, dont les intervenants ont, avec pertinence, évoqué tour à tour les diverses
modalités.
Mme Kokaj se réjouit de constater que son interpellation est accueillie avec
enthousiasme mais reconnaît volontiers qu’un tel projet ne doit évidemment pas être
réalisé de toute urgence.
Il va de soi que l’islamisme radical est une forme de fascisme et doit être inclus dans
les extrémismes qu’il convient de dénoncer.
Mme Kokaj ne partage néanmoins pas le point de vue selon lequel il faudrait assimiler
à l’extrême-droite une formation politique telle que La France Insoumise, car ce ne
sont pas les membres de ce parti qui militent contre la légalisation de l’avortement ou
qui badigeonnent des insultes racistes ou antisémites sur des immeubles : les
totalitarismes ont des bases idéologiques diverses et variées mais, en dépit de toutes
les critiques susceptibles d’être émises, on peut quand même porter au crédit de de
l’extrême-gauche de ne pas être raciste.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van Mevr. Kokaj : de inrichting van een museum van de vrijheden
en de weerstand in Ukkel.

Mevr. Kokaj  herinnert eraan dat de extreemrechtse partij "Vox" bij de recente
Spaanse verkiezingen werd verslagen en dat in het Italië van Giorgia Meloni
binnenkort de naam van de niet-biologische moeder wordt geschrapt van de
geboorteakte van kinderen van een vrouwelijk koppel.
Al enkele jaren houden we onze adem in tijdens de tweede ronde van de Franse
presidentsverkiezingen, wanneer men soms tegen het slechtste moeten stemmen in
plaats van voor het beste.
In Florida zullen de voordelen van slavernij binnenkort in schoolboeken worden
onderwezen.
Elders kantelen democratieën die als de enige in de regio worden beschouwd in de
richting van een "onliberaal" regime.
Overal verharden jonge en minder jonge democratieën zich, denatureren ze, trekken
ze de scheiding der machten en de rechten van vrouwen en minderheden in twijfel.
En dit is nog maar het begin.
In Italië, Hongarije, Polen, Zweden en Finland is extreemrechts aan de macht. Het is
de tweede politieke macht in Frankrijk en Duitsland.
De leiders van deze bewegingen veranderen een paar ingrediënten in hun
voorouderlijke recepten om ons collectieve onderbewustzijn niet te veel te beledigen
maar het is nog steeds dezelfde vergiftigde soep.
En hoewel het - en waarschijnlijk juist omdat het - racistisch, vrouwonvriendelijk,
homofoob en klimaatsceptisch is, verkoopt het goed.
In België worden we niet gespaard.
Ook al is extreemrechts in Franstalig België (nog) niet doorgebroken, sinds de
uitzending van de angstaanjagende maar noodzakelijke VRT-documentaire 'Schild en
Vrienden' kent iedereen het gezicht en de bedoelingen van Dries Van Langenhove en,
bij uitbreiding, van Vlaams extreemrechts belichaamd door het Vlaams Belang, de
tweede politieke kracht in Vlaanderen in 2019.
We hadden dit niet voor mogelijk gehouden.
We dachten dat onze democratieën onoverwinnelijk waren.
We hadden het mis.
Nu moeten we scherpzinnig en moedig zijn en al onze krachten bundelen om ze te
verdedigen.
Wat kan er in het licht van dit sombere beeld in Ukkel gedaan worden met de
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machtsmiddelen die de gemeentelijke vertegenwoordigers tot hun beschikking
hebben?
Waarschijnlijk niets voor de Amerikaanse vrouwen die met gevaar voor eigen leven
illegale abortussen hebben ondergaan sinds de stemming om een einde te maken aan
de federale bescherming van het recht op abortus.
Ook niets voor Italiaanse kinderen uit gezinnen van hetzelfde geslacht.
En niets tegen de "schoonmaak" die gaande is in Zweedse besturen.
Aan de andere kant, om de domme en smerige tags te bestrijden die lafhartig op de
deuren van huizen in Waals-Brabant zijn geschreven ("Pas de Bougnoules dans le
BW, barrez-vous ! Premier avertissement ") en tegen de opschriften "Joden = Nazi's"
op de Ukkelse trottoirs, hebben de gemeenteraadsleden de macht en moeten ze
handelen.
We kunnen investeren in onderwijs, kennis, overdracht en de plicht om te herinneren,
want dat zijn onze beste wapens.
Sinds de gemeentediensten naar de Stallestraat zijn verhuisd, wordt het mooie oude
gemeentehuis op het Jean Vander Elstplein weinig gebruikt.
Na een bezoek aan het museum van de vrijheden en de weerstand in Lissabon, gewijd
aan de dictatuur en de Anjerrevolutie, bedacht mevr. Kokaj dat Ukkel ook zijn eigen
museum van de vrijheden en de weerstand zou kunnen hebben.
Dit voorstel was ook voortgekomen uit de werkgroep die was opgericht na de
interpellatie van de h. Tojerow in april 2022.
Laten we ons een plek van herinnering en bezinning voorstellen, die ook een baken
van hoop zou zijn en eer zou bewijzen aan de strijd in het verleden die ons in staat
heeft gesteld om vandaag de essentiële vrijheden te genieten. Een plek zoals de
Dossinkazerne bijvoorbeeld. Een ruimte die openstaat voor scholen, jeugdcentra en
clubs.
Aangezien er in het Brusselse gewest geen dergelijke plaats is, zou het een bron van
trots zijn om die in Ukkel te hebben.
Op die manier zou Ukkel haar steentje bijdragen in de strijd tegen de terugkeer van het
slechtste dat menselijke samenlevingen voortbrengen.
Mevr. Kokaj is zich er terdege van bewust dat dit een ambitieus project is voor het
einde van de legislatuur.
We kunnen natuurlijk discussiëren over het begrip urgentie maar er is alle reden om te
vrezen dat de strijd tegen extreemrechts stroomopwaarts en stroomafwaarts een
urgentie is.
Als dit project vorm zou krijgen, zou Ukkel ongetwijfeld een reeks medestanders
krijgen.
Mevr. Kokaj is ervan overtuigd dat een unaniem akkoord tussen de meerderheid en de
oppositie over een dergelijk project mogelijk is, omdat de leden van deze
gemeenteraad allemaal democraten zijn, ook al hebben ze niet allemaal dezelfde visie
op de samenleving, dezelfde afkomst, dezelfde identiteit of dezelfde geschiedenis.
Mevr. Kokaj bedankt het college voor de belangstelling voor deze interpellatie.
 
De h. Cools is van mening dat de vraag van mevr. Kokaj helaas actueel is omdat de
democratie in Europa en de rest van de wereld ernstig gevaar loopt. In dit verband
hoeven we alleen maar te denken aan de invasie van het Capitool in Washington na de
niet-verkiezing van Donald Trump of de bestorming van de instellingen in Brazilië na
de niet-verkiezing van Jair Bolsonaro.
Opiniepeilingen in Frankrijk, Engeland en Duitsland hebben uitgewezen dat één op de
twee Fransen, één op de twee Engelsen en één op de drie Duitsers voorstander is van
een autoritair regime.
In de Verenigde Staten zei één op de vier burgers voorstander te zijn van een militaire
dictatuur en, zoals mevr. Kokaj aangaf, is de Belgische samenleving niet vrij van
xenofoob gedrag en daden van racisme of antisemitisme.
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De situatie in Polen geeft reden tot grote bezorgdheid vanwege de aanvallen op de
onafhankelijkheid van de rechterlijke macht daar en de Russische Federatie is een
totale dictatuur geworden waar het verbod op alle vrijheid van meningsuiting grenst
aan hersenspoeling, om nog maar te zwijgen van de vele misdaden die zijn gepleegd
in het kader van de aanvalsoorlog tegen Oekraïne.
Het voorstel van mevr. Kokaj verdient bestudeerd te worden, om te bepalen of de
gemeente de capaciteit heeft om bijvoorbeeld de infrastructuur van de Dossinkazerne,
die de h. Cools aan middelbare scholieren heeft laten zien, te dupliceren.
Er zijn ook andere initiatieven denkbaar, zoals cursussen over dit thema,
filmvoorstellingen of getuigenissen, maar de generatie getuigen dreigt uit te sterven:
de h. Cools herinnert eraan dat een overlevende van een concentratiekamp vroeger
een getuigenis kwam afleggen voor de leerlingen van de gemeentescholen.
Extreem rechts is echter lang niet de enige partij die verantwoordelijk is voor de
aanvallen op de democratie. We moeten ook de misdaden aan de kaak stellen die
gepleegd zijn door de daders van islamistische aanvallen of communistische leiders
zoals Stalin, Mao of de Rode Khmer, waarbij miljoenen slachtoffer waren.
Er is ook reden om op onze hoede te zijn voor de "islam-linkse" beweging, wanneer
we in onze buurlanden een partij als La France Insoumise zien weigeren om de
aanslagen en vandalisme tegen politiecommissariaten of gerechtsgebouwen te
veroordelen.
De h. Cools is gekant tegen elke vorm van selectieve verontwaardiging en stelt
daarom dat aanvallen op de vrijheden aan de kaak moeten worden gesteld, waar ze
ook vandaan komen.
 
De h. Cohen bedankt mevr. Kokaj voor haar tussenkomst, aangezien extreemrechts
inderdaad een gevaar is voor de democratie, maar hij deelt ook de mening van de h.
Cools dat er geen sprake mag zijn van zelfgenoegzaamheid tegenover extreemlinks.
 
De h. Vanraes steunt het voorstel van mevr. Kokaj en is van mening dat voor de
uitvoering ervan een beroep moet worden gedaan op het Institut des Invalides,
waarvoor een overdrachtscontract is gesloten ten bate van de gemeente, ook al is dit
orgaan afhankelijk van het ministerie van Landsverdediging en wordt het nog steeds
gesubsidieerd door de Staat.
Het Institut des Invalides beschikt over een grote voorraad filmarchieven die gebruikt
zouden kunnen worden om een systeem te ontwikkelen dat vergelijkbaar is met dat
van de Dossinkazerne.
Met deze instantie zijn in het verleden al vruchtbare samenwerkingen tot stand
gekomen, met name voor het organiseren van reizen naar Auschwitz voor jongeren.
Het kleine huis op het voormalige terrein van het Institut des Invalides, waar nu het
OCMW is gevestigd, zou in eerste instantie als decor voor het project kunnen dienen.
In elk geval zou op federaal niveau steun kunnen worden gezocht om buitensporige
kosten te vermijden.
De h. Vanraes wijst er ook op dat, naast extreemrechts en extreemlinks, de traagheid
van justitie ook een aanslag is op de democratie.
 
De h. De Bock is overtuigd van de noodzaak om verzetsdaden in het collectieve
geheugen op te nemen door middel van tekens in de openbare ruimte, zoals het
monument in de Louizalaan ter herinnering aan de prestatie van de Belgische
vliegenier die het Gestapo-gebouw heeft gebombardeerd.
Er moet echter op gelet worden dat deze herdenkingsinitiatieven aansluiten bij het
specifieke karakter van elke gemeente.
Aangezien de gemeente Ukkel al betrokken is bij een museale aanpak, met het Van
Buuren Museum in het bijzonder, moet het voorstel van mevr. Kokaj gesteund
worden.
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Dit museum mag echter geen exacte kopie worden van het bestaande verzetsmuseum
in Anderlecht.
In dat geval zou kunnen worden overwogen om het museum van Anderlecht naar
Ukkel te verhuizen.
 
De h. Hayette is van mening dat het steunen van het initiatief van mevr. Kokaj een
morele verplichting is, aangezien elke strijd tegen extreemrechts legitiem is.
Het is echter belangrijk om na te denken over de oorzaken van de opkomst van
extreemrechts in heel Europa.
Na de gelegenheid te hebben gehad om het fenomeen in het Europees Parlement te
observeren, heeft de h. Hayette een verandering opgemerkt. Dertig jaar geleden was
extreemrechts een misvormde groep bestaande uit nazi's, fundamentalistische
katholieken enz. die radicaal tegen het systeem waren. Tegenwoordig heeft
extreemrechts zich verenigd met politieke groeperingen die deel uitmaken van de EVP
om regeringen te vormen in Zweden en Finland, of neemt het de vorm aan van het
"illiberalisme" van Victor Orban.
De stellingen van extreemrechts vinden een zekere weerklank bij mensen die zich
zorgen maken over de afname van sociale gelijkheid.
 
De h. Norré is van mening dat het verzetsverleden van Ukkel de installatie van een
dergelijk museum volledig rechtvaardigt, aangezien de gemeentelijke autoriteiten ten
tijde van de bezetting tegen het dragen van de davidster waren.
De installatie van een museum op het Jean Vander Elstplein zou ook een zekere
dynamiek geven aan de wijk Ukkel-Centrum.
 
De burgemeester antwoordt dat Ukkel een lange traditie heeft in het bestrijden van
extremisme, waar het ook vandaan komt.
Volgens hem moeten we ons niet uitsluitend richten op extreemrechts. Extreemlinks
en fundamentalisme zijn even gevaarlijk: de moord op Samuel Paty en de aanslag op
Charlie Hebdo waren niet het werk van extreemrechts.
Er is veel concrete actie ondernomen door middel van bewustmakingscampagnes op
scholen, de herdenkingsstenen en de initiatieven die zijn ontwikkeld naar aanleiding
van de burgerinterpellatie van de h. Tojerow.
Het voorstel van mevr. Kokaj is zeker het overwegen waard.
Wat de locatie betreft, wees de burgemeester erop dat de benedenverdieping van het
voormalige gemeentehuis aanvankelijk bedoeld was om het vredegerecht te huisvesten
maar dat deze zou moeten verhuizen in het kader van het samenvoegingsproces van de
rechtbanken, waarvoor de federale overheid verantwoordelijk is en niet de gemeente.
Zodra dit proces in gang is gezet, zal de gemeente in staat zijn om een doel te stellen
voor het voormalige gemeentehuis, maar het is zeker gepast om nu al na te denken
over het gebruik ervan. Maar als het project van mevr. Kokaj daar geen doorgang
vindt, betekent dat natuurlijk niet dat het moet worden opgegeven.
 
Mevr. Kokaj  ziet haar voorstel als het hoogtepunt van een "rode draad" die de
gemeente al lange tijd volgt rond het thema Verzet, waarvan de verschillende aspecten
door de sprekers treffend zijn beschreven.
Mevr. Kokaj was verheugd dat haar interpellatie met enthousiasme was ontvangen
maar gaf grif toe dat een dergelijk project natuurlijk niet met spoed hoeft te worden
uitgevoerd.
Het spreekt voor zich dat het radicale islamisme een vorm van fascisme is en
gerekend moet worden tot de extremismen die aan de kaak gesteld moeten worden.
Kokaj is het echter niet eens met de opvatting dat een politieke groepering als La
France Insoumise gelijk moet worden gesteld aan extreemrechts omdat het niet de
leden van deze partij zijn die campagne voeren tegen de legalisering van abortus of die
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racistische of antisemitische laster op gebouwen aanbrengen: totalitarisme heeft
verschillende en uiteenlopende ideologische grondslagen maar ondanks alle kritiek
die kan worden geuit, kan van extreemlinks gezegd worden dat ze niet racistisch is.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation - Un musée des libertés et de la résistance à Uccle.docx

 

Aleksandra Kokaj préside la séance / zit de zitting voor. 
 

Interpellation de M. Cools : les squats à Uccle.

M. Cools rappelle que deux incendies se sont produits à la mi-août en région
bruxelloise, dont l’un a eu lieu rue du Bourdon pendant la nuit du 13 août. Cet
incendie a pratiquement détruit tout le bâtiment, occupé par trois squatteurs,
heureusement sans faire de victimes. Des situations plus dramatiques se sont parfois
produites, comme ce fut le cas mi-décembre en France à Vaulx-en-Velin, où dix
personnes, dont cinq enfants, sont décédées dans un incendie. C’est toujours en raison
d’un incendie qu’à Schaerbeek, en janvier dernier, une personne a été extraite
inconsciente et avec un pronostic vital engagé.
Le Collège pourrait-il donner plus de précisions sur l’immeuble incendié rue du
Bourdon ?
 S’agissait-il ou non d’un bien à l’abandon, référencé et taxé comme tel par la
commune ?
Une villa dans le quartier du Prince d’Orange était occupée mi-août par une trentaine
de Moldaves, dont certains étaient des réfugiés économiques et d’autres avaient reçu
un ordre de quitter le territoire. Ce squat perdure-t-il toujours actuellement ?
Visiblement, la police a constaté que figuraient parmi les squatteurs plusieurs
personnes faisant l’objet d’un ordre de quitter le territoire. Pourquoi la police
n’appréhende-t-elle pas ces personnes en vue d’une expulsion définitive du territoire,
après avoir constaté leur présence dans un squat ?
En principe, la police ne peut pas expulser des squatteurs tant qu’un jugement
sollicité par le propriétaire de l’immeuble occupé n’ordonne pas leur expulsion !
Malgré une nouvelle législation adoptée l’année dernière en cette matière, un tel
jugement prend toujours un certain temps.
Ayant l’intention d’être proactif, M. le Bourgmestre a annoncé à la presse qu’il a
« mis en place un suivi précis de chaque squat » avec « des réunions entre les services
de police, de taxation, sociaux et de prévention pour mettre un terme aux squats et
retrouver les propriétaires ». Depuis quand ce suivi est-il effectif ? Combien
d’immeubles sont squattés à Uccle ?
La problématique doit être différenciée selon les immeubles concernés. La présence de
squatteurs est inacceptable s’il s’agit d’un immeuble dont le propriétaire est en
vacances ou s’il s’agit d’un bien vide en raison d’une mise en vente ou d’un projet de
rénovation ou de reconstruction en attente de la délivrance d’un permis d’urbanisme.
Dans ce cas, les propriétaires doivent être soutenus et informés des actions à
entreprendre pour retrouver la pleine jouissance de leur bien.
La situation peut être différente s’il s’agit d’immeubles inoccupés depuis longtemps et
présentant des conditions de sécurité et d’équipement minimales, de sorte qu’un squat
pourrait y être toléré. Dans ce cas, moyennant une convention temporaire
d’occupation avec le propriétaire, une occupation précaire sous forme de squat serait
envisageable. Uccle a déjà été confrontée à une telle situation dans le passé. Le cas
échéant, les biens inoccupés de longue durée et/ou à l’abandon peuvent faire l’objet
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d’une expropriation ou d’une prise en gestion publique.
Le Collège partage-t-il cette vision quant à l’attitude à adopter à l’égard des squats ?
 
 
Mme Czekalski demande quelle est l’ampleur de ce phénomène à Uccle. Certaines
zones sont-elles davantage affectées que d’autres ? Quelle est la marche à suivre pour
un propriétaire confronté à la présence de squatteurs ? Quelles mesures le Collège a-t-
il prises pour informer les propriétaires de leurs droits ? Des communications sont-
elles prévues à cet égard ?
 
M. Hayette reconnaît la complexité de la situation, qui s’avère difficile tant pour les
propriétaires que pour les personnes qui en viennent à squatter un immeuble.
M. le Bourgmestre a sans doute eu raison de répondre dans ses interviews à la presse
que dans un cas tel que celui-ci, la commune ne peut faire grand-chose de plus que
poursuivre le propriétaire.
Selon M. Hayette, la lutte contre ce phénomène ne passe pas seulement par une
politique sécuritaire mais aussi par le renforcement de la protection sociale.
Les riverains pourraient aussi jouer un rôle préventif via un système d’alerte.
 
M. Norré s’interroge sur la politique de lutte contre les logements inoccupés et à
l’abandon.
Selon les explications fournies par M. le Bourgmestre pour ce cas-ci, le propriétaire
réside à l’étranger et ne s’occupe pas vraiment de son bien.
Cet immeuble figure-t-il dans la liste des biens soumis à la taxe communale sur les
immeubles inoccupés ? Sinon, pourquoi ?
Il était prévu d’établir une collaboration avec la Région via une convention pour lutter
plus efficacement contre ce phénomène. Quel est l’état d’avancement de ce dossier ?
 
M. Desmet estime qu’il faut réfléchir aux causes profondes de ce phénomène : quelles
raisons poussent certaines personnes à devenir squatteurs ?
Il peut arriver que certaines d’entre elles le fassent par militantisme idéologique, mais
l’immense majorité, qu’il s’agisse de réfugiés ou de citoyens belges, le fait en raison
d’une précarité économique.
M. Desmet n’a pas du tout l’intention de justifier l’occupation illégale de logements
mais il n’y a pas lieu de s’étonner de ce phénomène lorsqu’on prend en considération
le montant exorbitant de certains loyers.
 
M. le Bourgmestre répond que, par rapport à sa superficie, la commune d’Uccle
compte peu de squats.
Quatre squats font actuellement l’objet d’un suivi par l’administration communale
alors qu’il y en avait onze en 2019, lorsque M. le Bourgmestre avait mis en place une
plateforme associant l’ensemble des services compétents en ce domaine (services
sociaux, Police, Taxes, Urbanisme, Logement).
Un squat n’étant pas l’autre, chaque situation est particulière et requiert un traitement
spécifique, pour lequel le Collège utilise tous les moyens à sa disposition, même s’il ne
peut évidemment pas tout.
Ayant appris par exemple qu’une maison à l’abandon depuis quelques années était
squattée, l’administration communale a d’abord cherché à identifier le propriétaire. Il
s’agissait en l’occurrence d’une ambassade, qui avait complètement oublié qu’elle
possédait cet immeuble. Ce problème est à présent réglé, l’ambassade ayant fait le
nécessaire.
De toute évidence, le propriétaire est toujours le premier acteur susceptible d’être
mobilisé, mais il arrive que le propriétaire soit à l’autre bout du monde ou laisse
volontairement son bien se désagréger s’il n’a pas obtenu une réponse favorable à sa
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demande de permis d’urbanisme.
Pour ce qui concerne la rue du Bourdon, un permis de démolition a été accordé.
Cependant, les procédures appliquées en cas de démolition et de reconstruction sont
d’une lourdeur telle qu’elles exigent un temps assez long. Dans ce contexte,
l’immeuble a été assez rapidement squatté et a fini par subir un incendie dont les
causes sont imputables aux squatteurs. Les conditions juridiques étant réunies, M. le
Bourgmestre a pris un arrêté pour permettre à la police d’évacuer les squatteurs, qui
courraient un danger s’ils s’incrustaient dans cet immeuble.
Les services de Mme l’Echevin Gol-Lescot sont intervenus pour nettoyer les abords.
Si la situation de danger n’est pas établie, M. le Bourgmestre ne dispose pas d’une
base légale pour ordonner une évacuation. Dans ce cas, la Justice de Paix ou le
Parquet sont les seules instances habilitées à prendre une décision.
Pour ce qui concerne le cas de l’avenue des Eglantiers, le Parquet a indiqué qu’il
n’était pas compétent pour toute une série de raisons et que ce dossier relevait de la
Justice de Paix.
M. le Bourgmestre s’est rendu sur place en compagnie de représentants des services
sociaux, des services de prévention et de la police ainsi que d’une traductrice, puisque
cette grande maison est occupée par des familles moldaves, soit une trentaine de
personnes au total (hommes, femmes et enfants). On a affaire ici à des squatteurs d’un
profil très différent de celui de jeunes gens à la dérive dans le style « punk à chien ».
Avec l’aide de la traductrice, un dialogue a pu être établi avec ces personnes, d’où il
est apparu que certaines avaient reçu un ordre de quitter le territoire et d’autres non et
qu’une partie de celles sous le coup d’un ordre de quitter le territoire avaient introduit
un recours.
Il va de soi que le droit de propriété n’est pas un vain mot et qu’on ne peut
impunément occuper le bien d’autrui sous prétexte qu’il est vide.
Néanmoins, M. le Bourgmestre ne se sent pas habilité à dire s’il est légitime ou non
que de telles familles résident sur notre sol, eu égard au fait que des ressortissants de
la Moldavie fuient non la guerre, quoique ce pays ait une frontière commune avec
l’Ukraine, mais bien une misère évidente.
M. le Bourgmestre déplore cependant qu’à la gare du Midi, quelqu’un a indiqué à ces
familles de se rendre à Uccle pour occuper cet immeuble. Des populations de ce type
paient parfois jusqu’à 10.000 € à des réseaux de passeurs pour arriver dans un pays
comme le nôtre, qu’on leur présente comme un Eldorado.
Vu qu’il s’agit d’une problématique qui déborde largement le cadre communal, M. le
Bourgmestre n’a pas manqué d’alerter les ministres compétents à l’échelon fédéral
afin que des solutions puissent être dégagées.
Le Collège est parvenu, avec difficulté, à établir un contact avec le propriétaire de la
maison de l’avenue des Eglantiers. Celui-ci s’est engagé à sécuriser son bien, ce qui
signifie l’expulsion des squatteurs, mais si cette sécurisation n’est pas vraiment
effective, il est fort à parier que les personnes expulsées vont réoccuper l’immeuble
dès le lendemain.
Quoi qu’il en soit, la commune ne ménage pas ses efforts pour gérer au mieux la
situation.
 
M. Cools estime que la police ne doit pas se contenter d’inviter les riverains à
contacter le Bourgmestre ou l’Echevin de la Propreté lorsque diverses raisons
empêchent son intervention, mais au contraire prendre les devants en répercutant elle-
même l’information auprès des services ad hoc.
En tant que chef de la police administrative, M. le Bourgmestre devrait insister sur ce
point lors de ses rencontres avec le chef de corps.
 
M. Norré recommande, parmi les moyens à mettre en œuvre pour résoudre ce type de
problème, le recours au droit de gestion publique, dans la mesure où ce mécanisme
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permettrait à la commune de se substituer au propriétaire indigent et ainsi de remettre
le bien en état en vue d’y aménager des logements pour les personnes en difficulté.
M. Norré réitère sa question quant à la présence éventuelle de l’immeuble évoqué sur
la liste des taxations pour biens inoccupés.
 
M. le Bourgmestre répond que cet immeuble n’est pas concerné par cette taxe parce
que les conditions ne sont pas réunies.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cools : de kraakpanden te Ukkel.

De h. Cools herinnert eraan dat er midden augustus twee branden waren in het
Brusselse gewest, waarvan er één plaatsvond in de Horzelstraat in de nacht van 13
augustus. De brand verwoestte bijna het hele gebouw, dat bezet werd door drie
krakers, maar gelukkig vielen er geen slachtoffers. Soms deden zich dramatischer
situaties voor, zoals half december in Vaulx-en-Velin (Frankrijk) waar tien mensen,
waaronder vijf kinderen, omkwamen bij een brand en in Schaarbeek afgelopen januari
waar een vrouw bewusteloos uit het gebouw werd geëvacueerd.
Kan het college meer details geven over de brand in de Horzelstraat?
 Was het nu wel of niet een verwaarloosd pand, dat door de gemeente als zodanig
geregistreerd en belast is?
Een villa in de wijk Prins van Oranje werd half augustus bezet door een dertigtal
Moldaviërs, deels economische vluchtelingen en deels personen die het land hadden
moeten verlaten. Is deze kraak nog steeds gaande? Het is duidelijk dat de politie heeft
vastgesteld dat zich onder de krakers verschillende personen bevonden die het bevel
hadden gekregen het land te verlaten. Waarom pakt de politie deze mensen niet op om
ze definitief het land uit te zetten als ze zich eenmaal in een kraakpand hebben
gevestigd?
In principe kan de politie de krakers pas uitzetten als de eigenaar van het bezette
gebouw een gerechtelijk bevel tot uitzetting heeft bekomen! Ondanks de nieuwe
wetgeving over dit onderwerp die vorig jaar is aangenomen, neemt zo'n vonnis nog
steeds enige tijd in beslag.
De burgemeester, die proactief wou zijn, kondigde aan de pers aan dat hij "een
nauwkeurig controlesysteem voor elk kraakpand had opgezet" met "vergaderingen
tussen de politie, de diensten Belastingen, Sociale Actie en Preventie om een einde te
maken aan de kraakpanden en de eigenaars te vinden". Hoe lang wordt er al
gecontroleerd? Hoeveel gebouwen zijn er gekraakt in Ukkel?
Het probleem moet worden gedifferentieerd naargelang de betrokken gebouwen. De
aanwezigheid van krakers is onaanvaardbaar in gebouwen waar de eigenaar op
vakantie is, of waar het pand leegstaat omdat het te koop wordt aangeboden of omdat
er een renovatie- of verbouwingsproject loopt in afwachting van een bouwvergunning.
In dit geval moeten de eigenaars worden ondersteund en geïnformeerd over de stappen
die moeten worden ondernomen om weer volledig van hun eigendom te kunnen
genieten.
De situatie kan anders zijn in het geval van gebouwen die al lange tijd leeg staan en in
een staat van minimale beveiliging en uitrusting verkeren, zodat kraken zou kunnen
worden getolereerd. In dit geval kan, mits een tijdelijke bezettingsovereenkomst met
de eigenaar, precaire bezetting in de vorm van kraken worden overwogen. Ukkel werd
in het verleden al met een dergelijke situatie geconfronteerd. Panden die lange tijd
leeg staan en/of verwaarloosd worden, zouden desgevallend onteigend kunnen
worden of in openbaar beheer worden opgenomen.
Deelt het college deze visie?
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Mevr. Czekalski vraagt hoe wijdverbreid dit fenomeen is in Ukkel. Zijn sommige
gebieden meer getroffen dan andere? Welke stappen moeten eigenaars nemen
wanneer ze geconfronteerd worden met de aanwezigheid van krakers? Welke
maatregelen heeft het college genomen om eigenaars te informeren over hun rechten?
Zijn er mededelingen hierover gepland?
 
De h. Hayette erkent de complexiteit van de situatie, die moeilijk blijkt te zijn voor
zowel eigenaars als voor personen die een gebouw kraken.
De burgemeester heeft in zijn persinterviews ongetwijfeld terecht geantwoord dat de
gemeente in een geval als dit weinig meer kan doen dan de eigenaar vervolgen.
Volgens de h. Hayette vereist de strijd tegen dit fenomeen niet alleen een
veiligheidsbeleid maar ook een versterking van de sociale bescherming.
Buurtbewoners zouden ook een preventieve rol kunnen spelen door een
waarschuwingssysteem op te zetten.
 
De h. Norré vraagt naar het beleid ter bestrijding van onbezette en verwaarloosde
woningen.
Volgens de uitleg van de burgemeester woont de betrokken eigenaar in het buitenland
en zorgt hij niet echt voor zijn eigendom.
Staat deze woning op de lijst van woningen die zijn onderworpen aan de
gemeentelijke belasting op leegstand? Zo nee, waarom niet?
Er was een samenwerking gepland met het Gewest via een overeenkomst om dit
fenomeen doeltreffender te bestrijden. Welke vooruitgang is er geboekt?
 
De h. Desmet vindt dat we moeten kijken naar de onderliggende oorzaken van dit
fenomeen: wat zijn de redenen waarom sommige mensen kraker worden?
Sommigen doen dat misschien uit ideologie maar de overgrote meerderheid, of het nu
vluchtelingen zijn of Belgische burgers, doet dat uit economische onzekerheid.
Het is geenszins de bedoeling van de h. Desmet om het illegaal bewonen van
woningen te rechtvaardigen maar er is geen enkele reden om verbaasd te zijn over dit
fenomeen als je kijkt naar de exorbitante huurprijzen.
 
De burgemeester antwoordt dat de gemeente Ukkel in verhouding tot haar
oppervlakte weinig kraakpanden telt.
Vier kraakpanden worden momenteel gecontroleerd door het gemeentebestuur, terwijl
het er elf waren in 2019, toen de burgemeester een platform oprichtte met alle diensten
die verantwoordelijk zijn voor dit gebied (Sociale Actie, politie, Belastingen,
Stedenbouw, Huisvesting).
Het ene kraakpand is het andere niet. Elke situatie is uniek en vereist een specifieke
behandeling, waarvoor het college alle middelen inzet die het tot zijn beschikking
heeft, ook al kan het natuurlijk niet alles doen.
Toen het gemeentebestuur bijvoorbeeld hoorde dat een huis dat al jaren leegstond
werd gekraakt, probeerde het eerst de eigenaar te achterhalen. In dit geval was dat een
ambassade, die helemaal vergeten was dat het gebouw haar eigendom was. Dit
probleem is nu opgelost, omdat de ambassade de nodige stappen heeft ondernomen.
Natuurlijk is de eigenaar altijd de eerste die gemobiliseerd kan worden, maar soms zit
de eigenaar aan de andere kant van de wereld of laat hij zijn pand vrijwillig in verval
raken als hij geen positief antwoord heeft gekregen op zijn aanvraag voor een
bouwvergunning.
In het geval van de Horzelstraat is een sloopvergunning verleend. De procedures die
worden toegepast bij sloop en herbouw zijn echter zo omslachtig dat ze veel tijd in
beslag nemen. Het gevolg was dat het gebouw snel werd gekraakt en uiteindelijk
afbrandde, waarbij de krakers verantwoordelijk waren voor de brand. Omdat aan de

92/115
Conseil communal - 07.09.2023 - Registre public
Gemeenteraad - 07.09.2023 - Openbaar register



wettelijke voorwaarden was voldaan, vaardigde de burgemeester een besluit uit dat de
politie toestond om de krakers te evacueren, omdat ze gevaar zouden lopen als ze het
gebouw zouden betreden.
De diensten van schepen Gol-Lescot kwamen tussenbeide om de omgeving schoon te
maken.
Als de situatie van gevaar niet is vastgesteld, heeft de burgemeester geen wettelijke
basis om een evacuatie te bevelen. In dat geval zijn de vrederechter of het parket de
enige autoriteiten die bevoegd zijn om een beslissing te nemen.
In het geval van de Wilderozelaarslaan heeft het parket aangegeven om een hele reeks
redenen niet bevoegd te zijn en dat deze zaak onder de bevoegdheid van de
vrederechter valt.
De burgemeester is samen met vertegenwoordigers van Sociale Actie, Preventie de
politie en een vertaalster ter plaatse gegaan omdat deze grote woning door
Moldavische gezinnen wordt bezet, een dertigtal in totaal (mannen, vrouwen en
kinderen). Het profiel van de krakers hier is heel anders dan dat van jongeren op drift
in de "gutter punk"-stijl.
Met de hulp van de vertaalster kwam er een dialoog tot stand waaruit bleek dat
sommigen een bevel hadden gekregen om het land te verlaten en anderen niet, en dat
sommigen van hen tegen wie een bevel was uitgevaardigd in beroep waren gegaan.
Het spreekt voor zich dat het recht op eigendom geen loze kreet is en dat je niet
ongestraft andermans eigendom kunt bezetten alleen omdat het leeg staat.
De burgemeester voelt zich echter niet gerechtigd om te zeggen of het al dan niet
legitiem is dat dergelijke gezinnen op ons grondgebied verblijven, aangezien
Moldaviërs niet op de vlucht zijn voor oorlog, ook al grenst dit land aan Oekraïne,
maar voor duidelijke armoede.
De burgemeester betreurt echter dat iemand in het Zuidstation deze gezinnen heeft
gezegd dat ze naar Ukkel moesten gaan om dit gebouw te bezetten. Zij betalen soms
wel € 10.000 aan smokkelaars om in een land als het onze te komen, dat hen wordt
voorgesteld als een paradijs.
Aangezien dit een probleem is dat veel verder reikt dan de gemeentegrenzen, heeft de
burgemeester snel de betrokken federale ministers gewaarschuwd zodat er
oplossingen kunnen worden gevonden.
Met enige moeite is het college erin geslaagd contact te leggen met de eigenaar van
het huis aan de Wilderozelaarslaan. De eigenaar heeft toegezegd zijn eigendom te
beveiligen en de krakers eruit te zetten. Als dat niet gebeurt, is de kans groot dat de
uitgezette personen het pand de volgende dag weer zullen betreden.
De gemeente doet echter haar uiterste best om de situatie zo goed mogelijk te
beheersen.
 
De h. Cools is van mening dat de politie de buurtbewoners niet simpelweg moet
vragen om contact op te nemen met de burgemeester of schepen van Reinheid
wanneer zij om verschillende redenen niet kunnen ingrijpen, maar zelf het voortouw
moet nemen door de informatie door te geven aan de relevante diensten.
Als hoofd van de bestuurlijke politie zou de burgemeester hierop moeten aandringen
tijdens zijn vergaderingen met de korpschef.
 
De h. Norré beveelt aan om dit soort problemen op te lossen door gebruik te maken
van het recht van openbaar beheer omdat dit mechanisme de gemeente in staat stelt
om in de plaats te treden van de betrokken eigenaar en zo het pand te herstellen om
huisvesting te bieden aan personen in moeilijkheden.
Hij herhaalt zijn vraag of het gebouw in kwestie op de belastinglijst voor leegstaande
panden staat.
 
De burgemeester antwoordt dat het gebouw niet onder deze belasting valt omdat niet
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aan de voorwaarden is voldaan.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation sur les squats à Uccle.docx

 

 

Interpellation de M. Cools : le réaménagement du carrefour
Waterloo/Vleurgat/Molière.

M. Cools rappelle qu’à l’occasion d’une question orale posée le 10 décembre 2019 et
d’une interpellation présentée le 24 février 2022, il a insisté sur la nécessité de
revitaliser le quartier de la Bascule, à cheval entre les communes d’Uccle et d’Ixelles,
et de réaménager le carrefour entre les chaussées de Waterloo et de Vleurgat et
l’avenue Molière. Le 1er octobre 2020, le Conseil communal a également entendu une
interpellation citoyenne consacrée à la même thématique de la part du comité de
quartier Bascule-Rivoli.
En réponse à l’interpellation de M. Cools du 24 février 2022, M. l’Echevin Wyngaard
a affirmé n’être au courant de rien quant à un éventuel réaménagement par Bruxelles-
Mobilité du carrefour Waterloo-Vleurgat-Molière, qui, bien que situé sur Ixelles, a un
impact direct sur Uccle. Ce carrefour, qui n’est ou n’était qu’une énorme mare
d’asphalte, s’avère peu sécurisant pour les différents usagers de l’espace public, dont
les piétons.
Des travaux ont débuté le 21 août dernier afin de réaménager ce carrefour. La presse a
publié le plan de réaménagement, dont l’objectif consiste à sécuriser ce carrefour en
élargissant les trottoirs et en raccourcissant les passages piétons. Ce plan prévoit aussi
de faciliter le passage des bus des sociétés Tec et De Lijn grâce à une bande pour
tourner à gauche vers la chaussée de Waterloo en venant de la Bascule. Les trottoirs
élargis permettront une meilleure organisation des terrasses et du stationnement des
vélos. Ils seront verdurisés et agrémentés de plantes basses. Le chantier, à l’exception
du réasphaltage, devrait être terminé pour le mois de novembre.
Selon M. Cools, le plan de réaménagement retenu s’avère un choix intelligent et
positif pour le quartier, étant donné que l’espace disponible ne permet pas d’y créer un
rond-point. Les communes d’Uccle et Ixelles et les associations de quartier ont-elles
été associées à sa conception ? Depuis le 24 février dernier, les auteurs de
l’interpellation citoyenne précitée ont-ils été informés et consultés sur le
réaménagement de ce carrefour ? Même si, dans ce cas-ci, le projet de réaménagement
semble des plus heureux, par le passé de telles concertations ont permis, par exemple,
un réaménagement très positif de la place Vanderkindere alors que les premiers
projets conçus par Bruxelles-Mobilité étaient loin d’être concluants et ont été revus à
la suite de ces consultations. M. Cools estime donc que ce type de consultation doit
être systématisé.
Pourquoi le réasphaltage du carrefour n’est-il prévu qu’au printemps de l’année
prochaine et non dans la foulée du réaménagement ? N’y a-t-il pas moyen d’effectuer
en une fois le réaménagement intégral du carrefour, réasphaltage compris ?
La Bascule ne se limite pas au carrefour précité. L’espace public compris entre celui-
ci et la rue Vanderkindere mérite aussi une amélioration et une verdurisation,
notamment toute la devanture - un peu triste - de l’Inno.
En réponse à l’interpellation de M. Cools du 24 février dernier, M. l’Echevin
Wyngaard avait indiqué qu’une rencontre allait être programmée avec les responsables
de l’Inno. Cette rencontre a-t-elle eu lieu ? Si c’est le cas, quelles en sont les
conclusions ? Une réflexion est-elle en cours avec Bruxelles-Mobilité sur la
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requalification de l’ensemble de l’espace public de la chaussée de Waterloo compris
entre la rue de la Bascule et la rue Vanderkindere ?
 
M. Hayette estime que ce projet va améliorer la situation du carrefour.
Néanmoins, il y a lieu de s’interroger sur le maintien des stationnements en épi, étant
donné que ce type d’aménagement s’avère l’une des causes d’accident les plus
fréquentes.
 
M. l’Echevin Wyngaard constate que ce projet fait l’unanimité, ce qui est loin d’être
toujours le cas en matière d’espace public.
Bruxelles-Mobilité a souhaité traiter ce carrefour en priorité puisque, à l’instar
d’autres carrefours, il a été identifié comme une zone à forte concentration
d’accidents.
Lors des discussions menées en amont avec les instances régionales, M. l’Echevin
Wyngaard a insisté sur le fait que ce carrefour n’était pas la seule partie de la chaussée
de Waterloo méritant un tel aménagement, mais il n’était pas possible de traiter tout
de suite, en une seule opération, des kilomètres de voirie.
La perspective d’un élargissement du spectre d’intervention a néanmoins été
envisagée mais a finalement été écartée parce qu’on a eu le sentiment que ça risquait
de freiner le projet.
Le projet a été amendé sur certains points, pour tenir compte des demandes émanant
du Collège ucclois.
Par exemple, dans la version initiale du projet, aucune zone de livraison n’était prévue
à hauteur du magasin C&A. Ce dispositif a été intégré suite à une demande uccloise,
afin d’éviter la congestion du trafic par des camions en double file.
De même, les amendements introduits prévoient aussi un accroissement de la
verdurisation, le placement de corbeilles publiques, etc.
Bruxelles-Mobilité compte achever au mois de novembre l’aménagement des trottoirs
et procédera dans la foulée au réasphaltage si les conditions météorologiques le
permettent.
Mme l’Echevin Delwart a eu l’occasion de rencontrer les gérants de l’Inno. Mais ils
ne sont pas nécessairement les bons interlocuteurs, et ce d’autant plus qu’il y a une
forte rotation des gérants. Il faudrait chercher à entrer en contact avec le propriétaire
du bâtiment plutôt qu’avec les responsables du magasin.
Le tronçon de l’avenue Molière, situé sur Ixelles, n’est pas compris dans le périmètre
traité par le permis.
 
M. Cools conçoit très bien que la totalité de la chaussée de Waterloo ne peut être
traitée en une fois. Il faut y aller tronçon par tronçon, en commençant par ceux qui
s’avèrent prioritaires.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cools : de heraanleg van het kruispunt
Waterloo/Vleurgat/Molière.

De h. Cools herinnert eraan dat hij in een mondelinge vraag van 10 december 2019 en
in een interpellatie van 24 februari 2022 heeft gewezen op de noodzaak om de wijk
Bascule, die de gemeentes Ukkel en Elsene overlapt, nieuw leven in te blazen en het
kruispunt Waterloo/Vleurgat/Molière opnieuw in te richten. Op 1 oktober 2020 heeft
de gemeenteraad ook een burgerinterpellatie van het wijkcomité Bascule-Rivoli over
hetzelfde onderwerp gehoord.
In antwoord op de interpellatie van de h. Cools van 24 februari 2022 verklaarde
schepen Wyngaard dat hij niet op de hoogte was van plannen van Mobiel Brussel om

95/115
Conseil communal - 07.09.2023 - Registre public
Gemeenteraad - 07.09.2023 - Openbaar register



dit kruispunt, dat weliswaar in Elsene ligt, maar een directe impact heeft op Ukkel, te
herinrichten. Dit kruispunt, dat niet meer is of was dan een grote plas asfalt, blijkt
onveilig te zijn voor de verschillende gebruikers van de openbare ruimte, waaronder
voetgangers.
Op 21 augustus zijn de herinrichtingswerken begonnen. De pers heeft het
herinrichtingsplan gepubliceerd, dat tot doel heeft het kruispunt veiliger te maken
door de trottoirs te verbreden en de oversteekplaatsen voor voetgangers te verkorten.
Het plan voorziet ook in een vlottere doorgang voor de bussen van Tec en De Lijn,
met een rijstrook om vanaf Bascule linksaf de Waterloosesteenweg op te draaien. De
verbrede voetpaden zullen een betere organisatie van terrassen en fietsenstallingen
mogelijk maken. Ze worden groener gemaakt, met lage planten. De werken, met
uitzondering van de herbestrating, zouden tegen november klaar moeten zijn.
Volgens de h. Cools is het gekozen herinrichtingsplan een intelligente en positieve
keuze voor de wijk, aangezien de beschikbare ruimte de aanleg van een rotonde niet
toelaat. Werden de gemeentes Ukkel en Elsene en de wijkverenigingen bij het
ontwerp betrokken? Werden de indieners van de bovenvermelde burgerinterpellatie
sinds 24 februari geïnformeerd en geraadpleegd over de herinrichting van dit
kruispunt? Ook al lijkt het in dit geval om een gelukkig herinrichtingsproject te gaan,
dergelijke raadplegingen hebben in het verleden bijvoorbeeld geleid tot een zeer
positieve herinrichting van het Vanderkinderplein, terwijl de oorspronkelijke
projecten van Mobiel Brussel verre van overtuigend waren en na deze raadplegingen
werden herzien. De h. Cools is dan ook van mening dat dit soort overleg systematisch
zou moeten plaatsvinden.
Waarom is de herasfaltering van het kruispunt pas gepland in de lente van volgend
jaar en niet in het kader van de heraanleg? Zou het niet mogelijk zijn om de hele
herinrichting van het kruispunt, inclusief de herbestrating, in één keer uit te voeren?
De Bascule beperkt zich niet tot het bovenvermelde kruispunt. Ook de openbare
ruimte tussen het kruispunt en de Vanderkinderestraat verdient verbetering en
vergroening, met name de hele - nogal trieste - voorgevel van de Inno.
In antwoord op de interpellatie van de h. Cools van 24 februari gaf schepen Wyngaard
aan dat er een gesprek gepland zou worden met de directie van Inno. Heeft dit gesprek
plaatsgevonden? Zo ja, wat waren de conclusies? Zijn er gesprekken aan de gang met
Mobiel Brussel over de heraanleg van de volledige openbare ruimte op de
Waterloosesteenweg tussen de Basculestraat en de Vanderkinderestraat?
 
De h. Hayette gelooft dat dit project de situatie op het kruispunt zal verbeteren.
Er zijn echter redenen om zich af te vragen of de schuine parkeerplaatsen behouden
moeten blijven, aangezien dit type opstelling een van de meest voorkomende
oorzaken van ongevallen is.
 
Schepen Wyngaard merkt op dat er unanieme steun is voor dit project, wat lang niet
altijd het geval is als het gaat om openbare ruimte.
Mobiel Brussel wou dit kruispunt prioritair behandelen omdat het, net als andere
kruispunten, werd geïdentificeerd als een zone met veel ongevallen.
Tijdens de voorbereidende gesprekken met de gewestelijke autoriteiten benadrukte
schepen Wyngaard dat dit niet het enige deel van de Waterloosesteenweg was dat
moest worden verbeterd maar dat het niet mogelijk was om kilometers weg in één
enkele keer te behandelen.
Er werd toch overwogen om de reikwijdte van het project te vergroten maar
uiteindelijk werd hiervan afgezien omdat men dacht dat dit het project zou vertragen.
Het project werd op bepaalde punten gewijzigd om rekening te houden met verzoeken
van het Ukkelse college.
In de eerste versie van het project was er bijvoorbeeld geen leverzone gepland in de
buurt van de C&A-winkel. Deze bepaling is opgenomen naar aanleiding van een
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Ukkels verzoek, om verkeersopstoppingen door dubbel geparkeerde vrachtwagens te
voorkomen.
De amendementen voorzien ook in meer groen en de installatie van openbare
afvalbakken enz.
Mobiel Brussel verwacht de trottoirs in november af te werken, waarna ze opnieuw
geasfalteerd zullen worden als het weer het toelaat.
Schepen Delwart had de gelegenheid om de geranten van Inno te ontmoeten. Maar zij
zijn niet noodzakelijk de juiste mensen om mee te praten, vooral omdat het verloop
van geranten groot is. We moeten proberen in contact te komen met de eigenaar van
het gebouw in plaats van met de winkelverantwoordelijken.
Het gedeelte van de Molièrelaan in Elsene valt niet onder de vergunning.
 
De h. Cools weet heel goed dat de hele Waterloosesteenweg niet in één keer kan
worden aangepakt. Het moet sectie per sectie worden aangepakt, te beginnen met de
prioritaire gedeeltes.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation sur le réaménagement du carrefour de la Bascule.docx

 

 

Interpellation de M. Cools : projet de construction de logements sociaux à la
chaussée d'Alsemberg.

M. Cools signale que la presse a annoncé l’introduction d’une nouvelle demande de
permis d’urbanisme pour la construction par la SFAR, organisme para-régional, de 59
logements sociaux sur un terrain boisé mitoyen de l’école de Calevoet, caractérisé par
un fort relief du côté de la chaussée d’Alsemberg.
Un permis précédent avait été introduit il y a 14 ans pour le même terrain. Il prévoyait
90 logements (45 logements sociaux et 45 logements moyens). Ce permis avait suscité
un véritable tollé, totalement fondé selon M. Cools. Le Collège s’y était opposé et
suite à l’introduction par les riverains d’un recours au Conseil d’Etat, la demande de
permis avait été retirée. Le projet introduit semble mieux étudié que le précédent et,
pour ce qui concerne les constructions à front de chaussée, plus respectueux du gabarit
des immeubles situés en face. La densité a été réduite et une attention particulière a été
portée à la surface en pleine terre et à la limitation de l’impact environnemental
(pompe à chaleur, limite de l’implantation au sol…).
Néanmoins, il y a lieu de s’interroger sur une partie des gabarits (rez-de-chaussée + 3
étages) des immeubles projetés au-dessus du talus. M. Cools invite le Collège à
demander la suppression des troisièmes étages.
Selon la presse, cette demande a fait l’objet de discussions avec la commune, la
gestion des logements sera reprise par Binhôme après leur construction et le projet
ferait l’objet d’un consensus. Le Collège peut-il confirmer ces informations ? S’il y a
effectivement un consensus, une concertation avec le quartier a probablement eu lieu.
Selon quelle forme ?
Pourquoi le projet n’associe-t-il pas le logement social au logement moyen, à l’instar
du projet présenté il y a 14 ans et des constructions publiques réalisées sur la plaine du
Bourdon. Le Collège a-t-il exigé la mixité logements sociaux – logements moyens
sous la forme d’une moitié de logements moyens, locatifs ou acquisitifs ? Des projets
100 % sociaux sont potentiellement des ghettos sociaux et ne permettent pas à de
jeunes ménages de la classe moyenne de s’établir durablement dans la commune.
L’acquisition quasi-simultanée de projets immobiliers comptabilisant plusieurs
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centaines de logements dans le quartier de Calevoet et ses conséquences en termes de
mobilité et d’équipements publics ont-elles été étudiées par le Collège ?
Dans le PRAS, le terrain concerné a l’affectation d’une zone d’équipement public. Les
terrains non bâtis ayant cette affectation sont peu nombreux à Uccle. Même si cette
affectation n’exclut pas le logement, une partie du terrain n’aurait-elle pas dû être
réservée à un équipement public ? Il pourrait s’agir d’une crèche, d’une école
secondaire – M. Cools rappelle à cet égard le projet d’école bilingue défendu
conjointement par l’ULB et la VUB -, ou encore d’une salle omnisports qui ne serait
pas du luxe dans un quartier qui en est dépourvu. La construction à court terme d’une
telle salle avant les démolitions/reconstructions ou les rénovations lourdes
indispensables des salles Van Offelen et Stroobant aurait mérité d’être envisagée, et
ce d’autant plus que la démolition probable de la salle omnisports du complexe
Neerstalle débouchera sur une relocalisation et une reconstruction qui prendront
nécessairement un certain temps.
 
M. Godefroid insiste sur la nécessité d’accorder la priorité au développement des
logements sociaux, Uccle étaint loin d’être le meilleur élève de la région bruxelloise
en ce domaine.
 
M. l’Echevin Biermann répond qu’il y a 14 ans, le Collège et la commission de
concertation s’étaient prononcés en faveur d’un projet de création de près de 90
logements, d’une ampleur nettement supérieure au projet actuel. Il n’y a rien
d’étonnant à ce que le Collège et la commission de concertation aient pu être à
l’époque convaincus par le véritable tour de force que constituait un projet public
comprenant 50 % de logements moyens et 50 % de logements sociaux.
La commune a souhaité que le projet soit amendé afin d’y intégrer les remarques
formulées dans le cadre de la procédure devant le Conseil d’Etat, notamment celles
qui concernent le volet environnemental et le maintien de la biodiversité.
Bruxelles-Environnement et le service communal de l’Environnement ont entrepris
des visites avec les auteurs du projet, afin d’appréhender le site de façon plus exacte.
Dans le cadre du Plan d’Urgence Logement, le Collège a tenu à attirer l’attention de la
Région sur la problématique de la localisation du site SFAR-Alsemberg, étant donné
que la présence du site du Keyenbempt sur la même zone exige de prendre en
considération le respect de la biodiversité dans les projets de la SFAR et de la SLRB.
Il n’y a pas de consensus à ce stade, mais les services communaux et régionaux ont
assumé un rôle d’information.
L’appréciation de la qualité du projet sera effectuée dans le cadre de la procédure, qui
inclut des mesures de publicité propices au dialogue, notamment avec les riverains. M.
l’Echevin Biermann remercie d’ailleurs M. Cools pour les critiques formulées dans le
cadre de son interpellation, qui seront intégrées à l’analyse du dossier.
La SFAR et Binhôme ont fait évoluer le projet précédent en établissant une nouvelle
mouture pour l’introduction d’une demande de permis d’urbanisme. Selon Binhôme,
qui sera l’opérateur du projet, il serait plus intéressant d’un point de vue économique
de passer à 100 % de logement social, étant donné que le subside de la SLRB s’avère
plus important et que le nombre global de logements a été réduit de près de 30 % par
rapport au contexte du permis précédent.
Suite aux interventions insistantes de la commune sur la notion de mixité à
promouvoir à l’échelle d’un quartier ou d’un projet, Binhôme a décidé, non d’intégrer
du logement moyen dans le projet Sfar-Alsemberg, mais de convertir 24 logements de
la cité du Melkriek en logements moyens. Il convient de soutenir cette démarche en
faveur de la mixité dans le quartier du Melkriek.
M. l’Echevin Biermann émet une certaine réserve à l’égard de l’éventuelle création
d’équipements, dans la mesure où il serait a priori préférable d’éviter autant que
possible un tel développement sur le talus afin de préserver la biodiversité.
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Le PPAS prévoit l’aménagement éventuel d’infrastructures de ce type sur l’ancien site
d’Illochroma.
 
M. Cools précise, par rapport aux événements de la législature précédente, qu’en
commission de concertation, certains avis favorables sont émis avec tellement de
conditions qu’ils ne sont guère éloignés d’un avis critique et requièrent en tous cas
une révision du projet.
Il y aura lieu de se réjouir si 24 logements du Melkriek deviennent des logements
moyens, mais il faudra voir de quels logements il s’agit, dans quelles conditions ce
réaménagement sera opéré et quelle est la proportion des logements considérés par
rapport au quartier.
Vu que le projet consiste en trois implantations différentes accessibles via la chaussée
d’Alsemberg, on pourrait imaginer qu’une de ces implantations, soit un tiers du projet,
soit dévolue spécifiquement au logement moyen, Binhôme et la Régie foncière gérant
respectivement les logements sociaux et les logements moyens, à l’instar de ce qui se
fait à la plaine du Bourdon.
En réalité, le seul quartier qui conviendrait vraiment pour des logements sociaux, c’est
celui de Calevoet.
M. Cools insiste sur la nécessité de développer une politique équilibrée en ce
domaine, afin d’éviter la fuite des jeunes ménages.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cools : bouwproject voor sociale woningen
Alsembergsesteenweg.

De h. Cools meldt dat de pers heeft gesproken over een nieuwe aanvraag voor een
stedenbouwkundige vergunning voor de bouw van 59 sociale woningen door SFAR
op een bebost perceel naast de school Calevoet, gekenmerkt door een steile helling
aan de kant van de Alsembergsesteenweg.
Een vorige vergunning werd 14 jaar geleden ingediend voor hetzelfde perceel. Die
voorzag in 90 woningen (45 sociale woningen en 45 middelgrote woningen). Deze
vergunning veroorzaakte opschudding, die volgens de h. Cools volledig terecht was.
Het college verzette zich ertegen en nadat omwonenden beroep aantekenden bij de
Raad van State, werd de aanvraag ingetrokken. Het nu ingediende project lijkt beter
doordacht dan het vorige en respecteert, wat betreft de gebouwen aan de straatkant,
meer de hoogte van de gebouwen aan de overkant. De dichtheid is verminderd en er is
bijzondere aandacht besteed aan de hoeveelheid open ruimte en de beperking van de
milieu-impact (warmtepomp, beperkte grondinneming …).
Er is echter reden tot bezorgdheid over sommige bouwprofielen (benedenverdieping
grond + 3 verdiepingen) van de gebouwen die boven het talud zijn gepland. De h.
Cools nodigt het college uit om te vragen de derde verdiepingen te verwijderen.
Volgens de pers is dit verzoek besproken met de gemeente, zal Binhôme het beheer
van de accommodatie overnemen zodra deze gebouwd is en is er consensus over het
project. Kan het college deze informatie bevestigen? Als er inderdaad een consensus
is, heeft er waarschijnlijk overleg met de buurt plaatsgevonden. In welke vorm is dit
gebeurd?
Waarom combineert het project geen sociale woningen met middelgrote woningen,
naar het voorbeeld van het project dat 14 jaar geleden werd voorgesteld en de
openbare gebouwen op de Horzelplein. Heeft het college een mix geëist van sociale
huisvesting en middelgrote huisvesting in de vorm van een helft middelgrote
woningen, gehuurd of gekocht? Projecten voor 100% sociale huisvesting zijn
potentieel sociale getto's en bieden jonge gezinnen uit de middenklasse niet de
mogelijkheid om zich op lange termijn in de gemeente te vestigen.
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Is de bijna gelijktijdige aankoop van eigendomsprojecten van enkele honderden
woningen in de Kalevoetwijk en de gevolgen ervan op het vlak van mobiliteit en
openbare voorzieningen door het college bestudeerd?
In het GBP zijn de betreffende gronden bestemd voor openbare voorzieningen. Er zijn
zeer weinig onbebouwde terreinen met deze bestemming in Ukkel. Zelfs als deze
bestemming geen woningbouw uitsluit, had een deel van de grond dan niet
gereserveerd moeten worden voor openbare voorzieningen? Dat zou een
kinderdagverblijf kunnen zijn, een middelbare school - de h. Cools herinnert zich het
tweetalige schoolproject dat de ULB en de VUB samen promoten - of een
omnisportzaal, wat geen overbodige luxe zou zijn in een wijk waar er geen zijn. Het
zou de moeite waard zijn geweest om de bouw van een dergelijke hal op korte termijn
te overwegen, vóór de sloop/verbouwing of grote renovatie die nodig is voor de zalen
Van Offelen en Stroobant, vooral omdat de waarschijnlijke sloop van de sporthal van
het Neerstallecomplex zal leiden tot de verplaatsing en wederopbouw ervan, wat
noodzakelijkerwijs enige tijd in beslag zal nemen.
 
De h. Godefroid dringt aan op de noodzaak om prioriteit te geven aan de
ontwikkeling van sociale huisvesting, aangezien Ukkel op dit gebied bij lange na niet
de beste leerling van het Brusselse gewest is.
 
Schepen Biermann antwoordt dat het college en de overlegcommissie 14 jaar
geleden hadden gestemd voor een project om bijna 90 wooneenheden te creëren, op
een veel grotere schaal dan het huidige project. Het is niet verwonderlijk dat het
college en de overlegcommissie destijds overtuigd waren van de krachttoer van een
overheidsproject met 50% middelgrote en 50% sociale woningen.
Het gemeentebestuur wilde dat het project werd aangepast om rekening te houden met
de opmerkingen die tijdens de procedure voor de Raad van State werden
geformuleerd, met name over het milieuaspect en het behoud van de biodiversiteit.
Brussel Leefmilieu en de gemeentelijke Milieudienst hebben samen met de opstellers
van het project een bezoek gebracht om de site beter te leren kennen.
In het kader van het noodplan huisvesting wou het college de aandacht van het Gewest
vestigen op het probleem van de ligging van de site SFAR-Alsemberg, aangezien de
aanwezigheid van de Keyenbemptsite in hetzelfde gebied betekent dat bij de SFAR-
en BGHM-projecten rekening moet worden gehouden met het respect voor de
biodiversiteit.
In dit stadium is er nog geen consensus maar de gemeentelijke en gewestelijke
diensten hebben een informatieve rol op zich genomen.
De kwaliteit van het project zal worden beoordeeld in het kader van de procedure, die
publiciteitsmaatregelen omvat die de dialoog bevorderen, met name met de
omwonenden. Schepen Biermann bedankt ook de h. Cools voor de kritiek in het kader
van zijn interpellatie die in de analyse van het dossier zal worden meegenomen.
SFAR en Binhôme hebben het vorige project verbeterd door een nieuwe versie van de
vergunningsaanvraag op te stellen. Volgens Binhôme, die de exploitant van het
project zal zijn, zou het vanuit economisch oogpunt aantrekkelijker zijn om over te
gaan op 100% sociale huisvesting, aangezien de subsidie van de BGHM groter is en
het totale aantal woningen met bijna 30% is verminderd ten opzichte van de vorige
vergunning.
In antwoord op de eis van de gemeente om een gemengde woonmix te bevorderen op
wijk- of projectniveau, heeft Binhôme besloten om geen middelgrote woningen te
integreren in het project Sfar-Alsemberg, maar om 24 woningen in de Melkriekwijk
om te vormen tot middelgrote woningen. We moeten deze stap steunen om een
gemengde gemeenschap in de wijk Melkriek te bevorderen.
Schepen Biermann heeft enkele bedenkingen bij de mogelijke aanleg van
voorzieningen, in zoverre dat het de voorkeur verdient om dergelijke ontwikkeling op

100/115
Conseil communal - 07.09.2023 - Registre public
Gemeenteraad - 07.09.2023 - Openbaar register



07.09.2023/A/0050

het talud zoveel mogelijk te vermijden om de biodiversiteit te behouden.
Het BBP voorziet in de mogelijke ontwikkeling van dit soort infrastructuur op de
voormalige Illochromasite.
 
De h. Cools wijst erop dat, met betrekking tot de gebeurtenissen van de vorige
zittingsperiode, in het overlegcomité enkele gunstige adviezen werden uitgebracht met
zoveel voorwaarden dat ze nauwelijks te vergelijken waren met een kritisch advies en
in ieder geval een herziening van het project vereisten.
We zouden tevreden moeten zijn als er 24 eenheden in Melkriek zouden worden
omgebouwd tot middelgrote eenheden, maar het is nog maar de vraag om welke
eenheden het gaat, onder welke voorwaarden de herontwikkeling zal plaatsvinden en
welk deel van de eenheden in verhouding zal staan tot de wijk.
Aangezien het project uit drie verschillende sites bestaat die toegankelijk zijn via de
Alsembergsesteenweg, zou het denkbaar zijn dat een van deze sites, d.w.z. een derde
van het project, specifiek gewijd wordt aan middelgrote woningen, waarbij Binhôme
en de Grondregie respectievelijk de sociale woningen en de middelgrote woningen
beheren, naar het voorbeeld van het Horzelplein.
In werkelijkheid is enkel de Kalevoetwijk het enige gebied dat echt geschikt zou zijn
voor sociale huisvesting.
De h. Cools benadrukt de noodzaak om een evenwichtig beleid te ontwikkelen in dit
gebied, om de vlucht van jonge gezinnen te voorkomen.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation sur la construction de logements sociaux chée d'Alsemberg.docx

 

Vanessa Issi entre en séance / treedt in zitting.  
Patrick Zygas entre en séance / treedt in zitting.  

 

Interpellation de M. Cohen : collectes des invendus lors des brocantes à Uccle.

M. Cohen souhaite proposer une solution pour améliorer la gestion des objets non
vendus à l’issue des nombreuses brocantes uccloises. Ces événements attirent de
nombreux vendeurs et visiteurs, qui laissent souvent derrière eux des quantités
considérables de vêtements, jouets ou autres biens qui ne trouvent pas preneurs.
Souvent, les exposants sont dépités de devoir repartir avec des invendus dont ils ne
savent pas quoi faire. M. Cohen suggère donc la mise en place d’un système de
collecte des objets non vendus en bon état, en partenariat avec une association locale
ou bruxelloise, qui serait choisie en fonction de sa capacité à gérer efficacement cette
initiative et à procéder à une redistribution en faveur des plus démunis.
Ce système pourrait être mis en œuvre via une collecte itinérante et/ou un espace de
collecte dédié.
Dans le cas d’une collecte itinérante, l’association choisie se déplacerait en fin de
brocante pour collecter les objets non vendus auprès des exposants qui souhaitent s’en
débarrasser.
Dans le cas d’un espace de collecte dédié, il s’agirait de fixer un espace spécifique sur
le site de la brocante, où les exposants pourraient déposer les objets qu’ils ne
souhaitent pas conserver. Les bénévoles de l’association superviseraient cet espace et
faciliteraient la collecte.
Il faudrait informer les exposants de cette initiative avant chaque brocante. Cette
information pourrait se faire via le site internet de la brocante et le mail de
confirmation de la réservation de l’emplacement.
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Le but visé par cette proposition consiste à donner une seconde vie à ces objets en les
redistribuant au personnes dans le besoin. Cela renforcerait l’engagement de la
commune d’Uccle en faveur du développement durable, de la solidarité locale et de la
réduction des déchets.
 
Mme l’Echevin Gol-Lescot répond qu’autrefois, les exposants abandonnaient leurs
invendus sur leur stand lorsqu’ils partaient, et laissaient donc aux services
communaux le soin de tout récolter, et en définitive de tout jeter. L’administration
communale devait aussi prendre en charge le coût de ces déchets.
Cependant, en vertu d’un accord conclu il y a quelques années avec les différentes
associations de commerçants, les exposants paient une caution qui leur est restituée
quand ils rendent leur espace propre. Ce mécanisme a permis de réduire fortement le
volume des déchets ramassés par les services communaux.
M. Cohen a émis une superbe proposition, dont les modalités ont d’ailleurs déjà été
largement étudiées par les services communaux, mais sa mise en œuvre sur le terrain
semble poser des difficultés.
Vu que l’association Les Petits Riens se rend à la brocante des enfants, les services
communaux lui ont maintes fois proposé de venir sur d’autres brocantes, sans jamais
susciter son intérêt.
Une seule fois, les Petits Riens ont procédé au placement de bulles à vêtements à
l’occasion d’une brocante dans la rue de la Mutualité, mais comme ces bulles à
vêtements étaient trop petites, les gens déposaient tout et n’importe quoi et d’autres
personnes reprenaient ce qui les intéressait.
Lorsqu’une déchetterie mobile est mise en place, on se renseigne sur la possibilité
d’obtenir l’appui d’une « ressourcerie » ou d’une autre structure active dans ce
secteur. De nombreuses associations ont manifesté la volonté d’intervenir et la
commune a toujours donné son accord, mais ces associations ne se sont finalement pas
présentées, y compris celles qui bénéficiaient d’un soutien particulier de la part de la
Région.
Contrairement à d’autres communes limitrophes, Uccle ne dispose pas d’un
« valoriste », qui serait habilité à gérer ce genre de situation.
Quand une déchetterie mobile est mise en place, le service de la Propreté, la police et
les gardiens de la paix, présents sur le terrain pour assurer la fluidité de la circulation,
ferment souvent les yeux lorsque des objets passent de main en main d’une personne à
l’autre, ce qui signifie qu’une sorte de « ressourcerie naturelle » s’y développe.
Dans le cas où des associations intéressées se présenteraient à l’issue d’une brocante,
il est probable que des objets inutilisables pour ces associations figureraient parmi les
marchandises abandonnées par les exposants. Il faudrait donc que des personnes
issues du monde associatif procèdent au tri et indiquent aux exposants concernés
quelles marchandises il y a lieu de retenir. Mais les services communaux n’ont encore
trouvé aucune association intéressée par un tel travail.
Le Collège demeure tout à fait ouvert mais ne peut que constater que, jusqu’à présent,
aucune solution n’a encore pu être dégagée.
 
M. Cohen inscrit son interpellation dans la perspective tracée par Mme l’Echevin
Gol-Lescot : l’association qui épaulerait la commune devrait faire un travail de police
et procéder au tri, de manière à ce que les agents du service de la Propreté ne se
retrouvent pas avec tous les déchets et objets obsolètes sur les bras.
M. Cohen s’étonne du fait qu’il n’y ait pas davantage d’organisations intéressées par
un tel travail.
 
Mme l’Echevin Gol-Lescot signale que les trois associations ayant souhaité venir ne
sont jamais venues.
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M. Cohen trouve cette situation étrange à une époque où on insiste tellement sur
l’importance du recyclage pour l’entraide en faveur des plus démunis.
 
M. Junqué partage les positions de M. Cohen.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cohen : inzameling van de onverkochte waren op de
rommelmarkten te Ukkel.

De h. Cohen wil een oplossing voorstellen om het beheer van de onverkochte
artikelen aan het einde van de vele rommelmarkten in Ukkel te verbeteren. Deze
markten trekken grote aantallen verkopers en bezoekers die vaak aanzienlijke
hoeveelheden kleding, speelgoed en andere goederen achterlaten die geen koper
vinden.
Standhouders zijn vaak teleurgesteld dat ze moeten vertrekken met onverkochte
goederen waar ze geen raad mee weten. De h. Cohen stelt daarom voor om een
systeem op te zetten voor het inzamelen van onverkochte spullen in goede staat, in
samenwerking met een lokale of in Brussel gevestigde vereniging, die zou worden
gekozen op basis van haar vermogen om dit initiatief effectief te beheren en te
herverdelen onder de minderbedeelden.
Dit systeem kan worden geïmplementeerd via een mobiele inzameling en/of een
speciale inzamelzone.
In het geval van een mobiel inzamelsysteem zou de gekozen vereniging aan het einde
van de rommelmarkt onverkochte spullen ophalen bij de standhouders die er vanaf
willen.
In het geval van een speciale inzamelzone wordt er een specifieke ruimte op de
rommelmarkt gereserveerd, waar standhouders de spullen kunnen achterlaten die ze
niet willen houden. Vrijwilligers van de vereniging zouden toezicht houden op deze
ruimte en de inzameling vergemakkelijken.
Standhouders zouden voor elke rommelmarkt over dit initiatief geïnformeerd moeten
worden. Dit zou kunnen via de website van de rommelmarkt en de e-mail waarin de
reservering van de standplaats wordt bevestigd.
Het doel van dit voorstel is om deze voorwerpen een tweede leven te geven door ze te
herverdelen onder mensen in nood. Dit zou de inzet van Ukkel voor duurzame
ontwikkeling, lokale solidariteit en afvalvermindering versterken.
 
Schepen Gol-Lescot antwoordt dat in het verleden de standhouders hun onverkochte
goederen bij vertrek op hun standplaats achterlieten, waardoor de gemeentediensten
alles moesten ophalen en uiteindelijk weggooien. Het gemeentebestuur moest ook
opdraaien voor de kosten van dit afval.
Door een overeenkomst die enkele jaren geleden werd gesloten met de verschillende
verenigingen van handelaars, betalen de standhouders een waarborg die ze
terugkrijgen wanneer ze hun standplaats proper achterlaten. Hierdoor is de
hoeveelheid afval die door de gemeentediensten wordt opgehaald sterk verminderd.
De h. Cohen heeft een uitstekend voorstel gedaan, waarvan de details al uitvoerig zijn
bestudeerd door de gemeentediensten, maar de uitvoering op het terrein lijkt
problemen op te leveren.
Aangezien Spullenhulp naar de kinderrommelmarkt gaat, hebben de gemeentediensten
hen herhaaldelijk voorgesteld om naar andere rommelmarkten te komen, zonder ooit
hun interesse te wekken.
Op een rommelmarkt in de Onderlinge Bijstandstraat heeft Spullenhulp
kledingcontainers geplaatst, maar omdat de containers te klein waren, hebben de
mensen van alles en nog wat afgegeven en hebben anderen opgehaald wat hun
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interesseerde.
Wanneer een mobiel containerpark wordt opgezet, vragen mensen naar de
mogelijkheid om de steun te krijgen van een "kringloopwinkel" of een andere
structuur die actief is in deze sector. Een aantal verenigingen heeft de wens geuit om
mee te werken en de gemeente heeft daar altijd mee ingestemd, maar uiteindelijk
hebben deze verenigingen zich niet gemeld, ook de verenigingen die speciale steun
kregen van het Gewest.
In tegenstelling tot andere naburige gemeentes beschikt Ukkel niet over een "taxateur"
die gemachtigd zou zijn om dit soort situaties te beheren.
Wanneer er een mobiel containerpark wordt opgezet, zien de dienst Reinheid, de
politie en de gemeenschapswachten, die erop toezien dat het verkeer vlot verloopt,
vaak over het hoofd wanneer spullen van de ene persoon naar de andere worden
doorgegeven, waardoor er een soort 'natuurlijke kringloop plaatsvindt.
Als geïnteresseerde verenigingen aan het einde van een rommelmarkt opduiken, is het
waarschijnlijk dat er tussen de goederen die door de standhouders worden
achtergelaten, spullen zitten waar ze niets aan hebben. Daarom zouden mensen uit de
vrijwilligerssector de goederen moeten sorteren en de betrokken standhouders moeten
adviseren over welke goederen bewaard moeten blijven. De gemeentediensten hebben
echter nog geen verenigingen gevonden die deze taak op zich willen nemen.
Het college blijft openstaan voor het idee, maar kan alleen maar constateren dat er nog
geen oplossing is gevonden.
 
De h. Cohen zag zijn interpellatie in de context die schepen Gol-Lescot schetste: de
vereniging die de gemeente zou ondersteunen, zou toezicht moeten houden en het
afval sorteren, zodat de dienst Reinheid niet met al het afval en verouderde
voorwerpen blijft zitten.
De h. Cohen was verbaasd dat niet meer organisaties hierin geïnteresseerd waren .
 
Schepen Gol-Lescot wijst erop dat de drie verenigingen die hadden willen komen,
nooit waren komen opdagen.
 
De h. Cohen vond deze situatie vreemd in een tijd waarin zoveel nadruk wordt gelegd
op het belang van recycling als middel om minderbedeelden te helpen.
 
De h. Junqué is het eens met de h. Cohen.
Dit is een bijzonder moeilijk probleem om aan te pakken: de meeste kleding die
Spullenhulp ontvangt, zijn niet bruikbaar zoals ze zijn en de kosten om ze te
recycleren gaan de capaciteit van de vereniging te boven. Er moeten absoluut echte
recyclingkanalen worden ontwikkeld.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
mise en place d.docx

 

 

Interpellation de M. Desmet : l'ancien étang de pêche

M. Desmet précise qu’un articulet paru en page 67 du n° 692 du magazine Le
Wolvendael et quelques posts sur des réseaux sociaux ont signalé la réouverture du
site de l’ancien étang de pêche, parfois appelé « Le petit pêcheur d’Uccle ». Le
réaménagement de l’étang de la rue de Linkebeek devrait accroître l’écolosion de la
biodiversité tout en garantissant une accessibilité pour tous, alors que jusqu’à présent,
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seulement quelques personnes pouvaient bénéficier de la quiétude du lieu.
M. Desmet estime que ce renouveau mérite mieux que les informations succinctes et
minimales qui ont été publiées.
Serait-il possible d’obtenir des précisions utiles sur différents aspects de ce dossier,
tels que son cadre budgétaire, les difficultés ou contraintes rencontrées, l’éventualité
d’un bassin d’orage, le réaménagement du reste du site et son calendrier de mise en
œuvre ? Son appellation actuelle « étang de pêche » sera-t-elle conservée ou une
nouvelle dénomination est-elle envisagée ?
Serait-il possible d’organiser prochainement une inauguration officielle rassemblant
les membres du Conseil communal et le voisinage ?
 
Mme l’Echevine De Brouwer explique que le montant total des travaux effectués
pour le réaménagement du site équivaut à environ 380.000 €. Le budget de base avait
été estimé à 500.000 €. Bruxelles-Environnement octroie, par ailleurs, un subside de
195.200 € pour ces travaux.
La capacité de rétention d’eau du bassin d’orage a été augmentée de 1200 m3. Le
moine s’étant effondré, il a été rénové. Les eaux de l’amont peuvent donc être
récoltées. La phase 2, actuellement à l’étude, envisage de concrétiser une « nouvelle
rivière urbaine », dispositif permettant d’amener les eaux de ruissellement depuis
l’amont. Ces eaux pourront être temporisées dans l’étang qui fera office de bassin
d’orage naturel. La hauteur de cet étang pourra être gérée, notamment grâce au moine
rénové.
Le chantier a duré 3 ans à cause de certaines difficultés et contraintes. Tout d’abord, la
dégradation du site était plus importante que prévu.  Beaucoup de déchets (entre
autres des déchets résultant de la démolition du château) étaient notamment enfouis
dans le sol. La crise du covid a également retardé le début des travaux. De plus, les
équipes étaient souvent indisponibles et ont changé plusieurs fois ; il fallait donc
réexpliquer le projet, ce qui a induit des erreurs, rajouté du travail supplémentaire et
exigé un suivi de la part des services communaux. L’entrepreneur n’a donc pas
répondu aux attentes et ne sera plus consulté. Les finitions réalisées ne répondaient
pas non-plus aux attentes ; le chemin en mélange de pierres de lave et de terre est
encore fort grossier. Comme l’été 2021 a été particulièrement pluvieux, le terrain a été
peu praticable pour les engins de chantier. Aucune terre n’a été excavée. 
Lorsque les boues sont retirées de l’étang, on les laisse sécher. Cependant, s’il pleut,
elles n’en ont pas le temps. Les boues humides qui continuent de bouger rendent donc
le terrassement impossible.
En raison de l’inflation, les prix des matériaux de construction ont augmenté de 35 à
40%.
De plus, des résurgences de la nappe phréatique imprévisibles lors de l’étude ont eu
lieu. L’utilisation de machines plus petites pour éviter les vibrations dans le quartier a
accru la durée du travail sur le site. Mme l’Echevine De Brouwer remercie les agents
du service de l’Environnement qui ont effectué le suivi de ce chantier, offrant
maintenant un espace vert ouvert et frais au public.
Dans le cadre de la phase 2, un bureau d’architectes paysagers a été désigné en
décembre 2022. Les abords du site vont être aménagés en espace ludique pour les
enfants, le parking sera refait, une clôture plus sympathique sera installée, une
connexion piétonne le long de la voie de chemin de fer sera créée. L’étape suivante
consiste à présenter l’avant-projet au Collège, l’adapter si nécessaire, et le présenter
aux riverains. Dans l’idéal, l’introduction de la demande de permis d’urbanisme et la
désignation de l’entreprise seront effectuées en 2024.
Le site pourrait être officiellement inauguré à l’occasion des Journées de l’eau, qui se
déroulent en mars. Une ballade dans la vallée du Verrewinkelbeek débutant par ce site
sera organisée. Toutes les explications sur le projet seront fournies aux personnes
intéressées. Le choix de l’appellation est toujours en cours de réflexion.
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Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Desmet : de oude visvijver.

De h. Desmet legt uit dat een artikel op pagina 67 van nr. 692 van de Wolvendael en
enkele berichten op sociale media de heropening hebben aangekondigd van de site van
de vroegere visvijver, ook wel "Le petit pêcheur d'Uccle" genoemd. De heraanleg van
de vijver in de Linkebeekstraat moet de ecologie van de biodiversiteit versterken en
tegelijk de toegankelijkheid voor iedereen garanderen, terwijl tot nu toe slechts enkele
mensen van de rust van de site konden genieten.
De h. Desmet is van mening dat deze vernieuwing meer verdient dan de minimale
informatie die is gepubliceerd.
Zou het mogelijk zijn om meer info te krijgen over de verschillende aspecten van dit
project, zoals het budgettaire kader, de moeilijkheden of beperkingen die zich hebben
voorgedaan, de mogelijkheid van een stormbekken, de herinrichting van de rest van de
site en het tijdschema voor de uitvoering? Blijft de huidige naam "étang de pêche"
gehandhaafd of wordt een nieuwe naam overwogen?
Is het mogelijk om in de nabije toekomst een officiële inhuldiging te organiseren met
leden van de gemeenteraad en de buurt?
 
Schepen De Brouwer legt uit dat de totale kosten van de herinrichting ongeveer €
380.000 bedroegen. Het basisbudget werd geraamd op € 500.000. Leefmilieu Brussel
verleent ook een subsidie van € 195.200 voor deze werken.
De waterretentiecapaciteit van het stormbekken is verhoogd met 1.200 m³. Omdat de
monnik ingestort was, werd hij gerenoveerd. Het water kan nu stroomopwaarts
worden opgevangen. Fase 2, die momenteel wordt bestudeerd, voorziet in de aanleg
van een "nieuwe stadsrivier" die afvloeiend water van stroomopwaarts zal brengen.
Dit water zal bezinken in de vijver, die zal fungeren als een natuurlijk stormbekken.
De hoogte van deze vijver kan worden beheerd, met name dankzij de gerenoveerde
monnik.
De voltooiing van het project heeft 3 jaar geduurd vanwege een aantal moeilijkheden
en beperkingen. Ten eerste was de achteruitgang van de site groter dan verwacht. Veel
afval (waaronder sloopafval van het kasteel) lag begraven in de grond. De covidcrisis
vertraagde ook de start van de werken. Bovendien waren de ploegen vaak niet
beschikbaar en wisselden ze verschillende keren, zodat het project opnieuw moest
worden uitgelegd, wat tot fouten leidde, extra werk opleverde en opvolging door de
gemeentediensten vereiste. Als gevolg daarvan voldeed de aannemer niet aan de
verwachtingen en zal hij niet langer worden geraadpleegd. Ook de afwerking voldeed
niet aan de verwachtingen: het pad, gemaakt van een mengsel van lavasteen en aarde,
is nog steeds erg ruw. Omdat de zomer van 2021 bijzonder nat was, was de grond niet
goed begaanbaar voor bouwmachines. Er werd geen grond afgegraven.
Wanneer het slib uit de vijver wordt verwijderd, laat men het drogen. Als het echter
regent, heeft het geen tijd om te drogen. Het natte slib blijft bewegen, waardoor
grondwerken onmogelijk worden.
Als gevolg van de inflatie is de prijs van bouwmaterialen met 35-40% gestegen.
Bovendien is het grondwater opnieuw gestegen, wat ten tijde van de studie niet was
voorzien. Door het gebruik van kleinere machines om trillingen in de buurt te
voorkomen, zijn de werkuren op de bouwplaats toegenomen. Schepen De Brouwer
bedankt de medewerkers van de Milieudienst die toezicht hielden op de site, die nu
een frisse, open groene ruimte biedt aan het publiek.
In het kader van fase 2 wordt in december 2022 een landschapsarchitectenbureau
aangesteld. De omgeving rond de site zal worden ingericht als een speelplaats voor
kinderen, de parking zal opnieuw worden geasfalteerd, er zal een aantrekkelijker
omheining worden geïnstalleerd en er zal een voetgangersverbinding langs de
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spoorlijn worden gecreëerd. De volgende stap is om het voorlopige project voor te
leggen aan het college, het zo nodig aan te passen en het voor te leggen aan de
omwonenden. Idealiter wordt de bouwvergunning aangevraagd en wordt het project in
2024 uitgevoerd.
De site zou officieel kunnen worden ingehuldigd ter gelegenheid van de Waterdagen,
die in maart plaatsvinden. Er zal een wandeling door de vallei van de Verrewinkelbeek
worden georganiseerd die vertrekt vanaf deze site. Geïnteresseerden krijgen alle
details over het project. Over de naam wordt nog nagedacht.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
étang rue de Linkebeek (interpellation ).docx

 

 

Interpellation de M. Cools : le tram 18 et le rond-point Churchill.

M. Cools rappelle que la presse a largement titré sur l’inauguration de la nouvelle
ligne de tram 18 le 28 août dernier. A priori, on pourrait croire naïvement que
l’inauguration d’une nouvelle ligne de tram assurerait une extension du réseau ferré
existant de la STIB et une offre accrue pour le déplacement en tram des Bruxellois.
Or, ce n’est pas du tout le cas. Il s’agit en réalité de la scission en deux du tram 51 qui
ne porte plus ce nom qu’entre la gare du Midi et l’arrêt Stade, étant donné que le
tronçon ancien du tram 51, de son terminus ancien, au fond de Calevoet, à la station
Albert, prend quant à lui le numéro 18. Une rupture de charge malheureuse est créée à
la station Albert pour les usagers qui veulent se rendre à la gare du Midi ou au-delà.
Ceux-ci doivent alors prendre le 3 ou le 4 à la station Albert sur un quai très étroit et
éventuellement prolonger leur trajet après la gare du Midi avec le 51. Cela signifie
que les usagers sont susceptibles d’être confrontés non pas à une mais à deux ruptures
de charge par rapport à la situation antérieure.
Vu que la création de la ligne de métro 3 n’est pas encore effective, la ligne 51 telle
qu’elle existe n’aurait-elle pas dû être maintenue encore quelque temps ? Le Collège
a-t-il entrepris des démarches pour éviter cette double rupture de charge ? Si oui,
lesquelles ? La commune de Forest a-t-elle été contactée pour mettre au point une
réaction conjointe des deux communes sur cette création de ruptures de charge ?
On aurait pu espérer qu’en compensation de ces ruptures de charge, les Forestois et les
Ucclois bénéficient, au moins dans un premier temps, d’un prolongement de la ligne
de tram 7 de Vanderkindere à Albert. Certes, cette prolongation est étudiée mais, selon
la STIB, elle ne se concrétisera que « dans les années à venir » avant la mise en
circulation du métro. Pourquoi attendre encore des années ? Pourquoi continuer à
maintenir pour ce motif deux possibilités - renseignées dans toutes les publications de
la STIB – de connexion à hauteur du rond-point Churchill entre les lignes 3 et 7, dont
l’une au milieu du rond-point, potentiellement très accidentogène ? N’est-il pas temps
d’exiger de la STIB de ne plus permettre à des passagers de monter dans un tram au
milieu du rond-point ? Même en l’absence d’une prolongation du tram 7 jusqu’à la
station Albert, la connexion peut être établie notamment au terminus 7 à
Vanderkindere. À l’origine, la possibilité d’un transit entre le 3 et le 7 à hauteur du
rond-point Churchill avait été présentée comme provisoire, et cette situation provisoire
s’éternise. Quelles démarches le Collège a-t-il accomplies pour que cette situation
cesse ?
Etant donné qu’en raison des travaux sur la chaussée d’Alsemberg à hauteur du
Bourdon, les arrêts Crématorium et Van Haelen ne sont plus desservis en transport en
commun, l’inauguration du « nouveau » tram 18 s’avère particulièrement choquante.
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En effet, cette situation impose un parcours de 2 km à pied pour rejoindre le terminus
Van Haelen. Pourquoi n’a-t-on pas envisagé une solution temporaire en bus, même
avec une fréquence inférieure à celle du tram, via la chaussée de Drogenbos et
l’avenue de Beersel ? Des démarches en ce sens ont-elles été entreprises par le
Collège ?
 
M. Godefroid soutient en partie l’intervention de M. Cools.
Vu que la ligne de métro 3 compte un grand nombre d’externalités négatives, la
commune devrait réfréner son enthousiasme à l’égard de ce projet, qui s’avère un
gouffre pour les deniers publics, et ce d’autant plus qu’il faut démonter une partie du
Palais du Midi en raison de la faiblesse de son rayon de giration.
Il devrait être possible de mieux gérer la problématique du rond-point Churchill.
M. Godefroid déplore une certaine inclination à faire peser les modifications sur les
usagers de la STIB. Dans quelle mesure ne pourrait-on pas fermer une partie de ce
rond-point, de manière à ce que les automobilistes fassent le tour via le rond-point
Vanderkindere et libèrent ainsi de l’espace pour la traversée des piétons vers le rond-
point Churchill ?
 
M. l’Echevin Wyngaard est intervenu à plusieurs reprises au Conseil communal pour
déplorer la rupture de charge lorsqu’il siégeait dans l’opposition.
À terme, le tram 4 aura son terminus à la station Albert. Cela signifie donc qu’à partir
d’Uccle, il n’y aura plus qu’une seule ligne qui permettra de rejoindre le centre-ville,
en l’occurrence la ligne de tram 92, qui n’est pas forcément celle où la vitesse
commerciale est la meilleure.
Vu que tous les trams circulant à Uccle vont aboutir à la station Albert, les Ucclois
vont nécessairement devoir y effectuer une correspondance.
M. Cools sollicite une réaction de la part du Collège alors que les travaux sont déjà
largement entamés. Pourtant, lorsque ce projet de rupture de charge a été présenté au
Collège ucclois en mai 2016, celui-ci est loin d’avoir eu une forte réaction.
Les travaux entrepris à la station Albert rendent techniquement impossible le maintien
de la ligne 51 jusqu’au centre-ville.
En réalité, c’est la prolongation du tram 7 qui, à terme, va constituer l’amélioration,
dans la mesure où il y aura une ligne directe entre Albert, l’ULB, le boulevard
Général Jacques, etc. Mais la STIB a indiqué que les travaux relatifs à la ligne 7 ne
seront pas achevés avant plusieurs années. Cela signifie donc que la situation du rond-
point Churchill est destinée à perdurer.
Selon M. l’Echevin Wyngaard, l’interdiction des correspondances au centre du rond-
point ne serait pas une bonne idée, étant donné que les difficultés majeures concernent
non la circulation à l’intérieur du rond-point mais la traversée depuis l’extérieur pour
rejoindre le rond-point.
À l’autre extrémité de la ligne, il y a un terminus provisoire à hauteur du Bourdon
jusqu’en décembre, en raison des travaux sur la chaussée d’Alsemberg. L’arrêt Van
Haelen est desservi par le T Bus 82, qui permet de rejoindre la ligne 82. Le 43 et le 70
continuent à circuler rue du Bourdon. Cependant, l’arrêt Crématorium n’est pas
desservi, étant donné que les bus devraient suivre un itinéraire compliqué en
empruntant la rue de Calevoet à l’envers puis en bifurquant pour redescendre avenue
du Silence et rue Zandbeek.
 
M. Cools précise que le T 82 n’est pas en prolongation de l’arrêt provisoire de la
plaine du Bourdon mais en prolongation de l’arrêt situé près de la Maison communale
de Drogenbos. Il faut donc parcourir un long trajet pour arriver chaussée de Neerstalle
au carrefour Neerstalle/rue de Stalle.
M. Cools rappelle qu’en 2016, il avait été prévu d’une part que les ruptures de charge
devraient être supportées quand le métro aurait été prolongé vers la station Albert – ce
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qui n’est pas encore tout à fait effectif aujourd’hui –, et d’autre part que le tram 7
serait prolongé au-delà de la place Vanderkindere jusqu’au parc de Forest – ce qui
constituerait assurément un atout supplémentaire en matière de mobilité.
M. Cools estime qu’une connexion entre le 3 et le 7 pourrait être opérée à hauteur de
la place Vanderkindere ou avant le rond-point Churchill. Il suffit de prier les usagers
de descendre, en leur indiquant que, s’ils ne descendent pas, leur trajet sera prolongé
jusqu’à un arrêt situé beaucoup plus loin selon leur sens de circulation. De même,
quand il n’y avait pas toutes ces ruptures de charges et tous ces travaux à la chaussée
de Neerstalle, les usagers arrivés au terminus du tram 82 descendaient et le tram
s’arrêtait un peu plus loin.
M. Cools n’est pas favorable à une interdiction de la circulation automobile sur une
partie du rond-point Churchill, suggérée par M. Godefroid, car elle aurait un impact
négatif sur la rue Marianne et les autres artères voisines.
 
M. l’Echevin Wyngaard  répond que le Collège soutiendrait une initiative visant à
prolonger la ligne du tram 7 vers Forest. Plusieurs options sont actuellement sur la
table.
M. l’Echevin Wyngaard n’est pas convaincu par la proposition de M. Cools quant à la
correspondance entre les trams 3 et 7. Selon lui, l’option la plus confortable pour les
usagers des transports en commun, notamment pour l’accès aux informations sur le
trafic, est celle du transfert au centre du rond-point.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cools : de tram 18 en de Churchill-rotonde.

De h. Cools wijst erop dat de pers veel aandacht besteedde aan de inhuldiging van de
nieuwe tramlijn 18 op 28 augustus. Op het eerste gezicht zou men kunnen denken dat
de inhuldiging van een nieuwe tramlijn het bestaande MIVB-spoorwegnet zou
uitbreiden en de Brusselaars meer tramdiensten zou aanbieden.
Maar dat is helemaal niet het geval. In werkelijkheid wordt tramlijn 51 in twee
gesplitst en draagt hij enkel nog de naam tussen het Zuidstation en de halte Stade. Het
oude deel van tramlijn 51, van zijn oude eindhalte onderaan Kalevoet tot aan het
Albertstation, wordt omgedoopt tot tramlijn 18. Dit creëert een ongelukkige
onderbreking aan het Albertstation voor gebruikers die naar het Zuidstation of verder
willen. Zij moeten dan op het Albertstation de 3 of 4 nemen op een zeer smal perron
en eventueel hun reis na het Zuidstation verlengen met de 51. Dit betekent dat
gebruikers waarschijnlijk niet één, maar twee keer te maken krijgen met een
onderbreking in vergelijking met de vorige situatie.
Gezien het feit dat metrolijn 3 nog niet is aangelegd, had lijn 51 in zijn huidige vorm
niet al enige tijd moeten worden gehandhaafd? Heeft het college maatregelen
genomen om deze dubbele onderbreking te voorkomen? Zo ja, welke? Is er contact
opgenomen met de gemeente Vorst om een gezamenlijk antwoord van de twee
gemeentes op deze dubbele onderbreking uit te werken?
Men had kunnen hopen dat de inwoners van Vorst en Ukkel, althans in een eerste fase,
baat zouden hebben bij een verlenging van tramlijn 7 van Vanderkindere naar Albert.
Deze verlenging wordt bestudeerd, maar volgens de MIVB zal ze pas "in de komende
jaren" voltooid zijn, voordat de metro in gebruik wordt genomen. Waarom jaren
wachten? Waarom hierom twee mogelijkheden - beide genoemd in alle publicaties
van de MIVB - om te verbinden te behouden tussen lijnen 3 en 7 ter hoogte  van de
Churchillrotonde, waarvan er één midden op de rotonde ligt en potentieel zeer
ongevalgevoelig is? Is het niet tijd om van de MIVB te eisen dat ze niet langer
toestaan dat passagiers midden op de rotonde instappen? Zelfs als tramlijn 7 niet
wordt verlengd tot het Albertstation, kan de verbinding worden gemaakt bij eindpunt
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7 aan Vanderkindere. Oorspronkelijk werd de mogelijkheid van een overstap tussen
de 3 en 7 op de Churchillrotonde voorgesteld als tijdelijk en deze tijdelijke situatie
houdt echter aan. Welke stappen heeft het college ondernomen om een einde te maken
aan deze situatie?
Aangezien de haltes Crématorium en Van Haelen niet meer bediend worden door het
openbaar vervoer wegens werken aan de Alsembergsesteenweg ter hoogte van
Horzel, is de inhuldiging van de "nieuwe" tram 18 bijzonder schokkend. Dit betekent
dat men 2 km moet lopen om bij de eindhalte Van Haelen te komen. Waarom is er
niet nagedacht over een tijdelijke busoplossing, zelfs met een lagere frequentie dan de
tram, via de Drogenbossesteenweg en de Beersellaan? Heeft het college stappen in die
richting ondernomen?
 
De h. Godefroid sluit zich gedeeltelijk aan bij het punt van de h. Cools.
Aangezien metrolijn 3 een groot aantal negatieve externaliteiten heeft, zou de
gemeente haar enthousiasme voor dit project, dat een aderlating voor de schatkist
blijkt te zijn, moeten inperken, vooral omdat een deel van het Zuidpaleis zal moeten
worden afgebroken omwille van de kleine draaicirkel.
Het probleem van de Churchillrotonde moet beter kunnen worden opgelost.
De h. Godefroid betreurt het dat de MIVB-gebruikers moeten opdraaien voor de
gevolgen van de veranderingen. In hoeverre kan een deel van deze rotonde niet
worden afgesloten, zodat automobilisten er omheen kunnen rijden via de
Vanderkindererotonde, waardoor er ruimte vrijkomt voor voetgangers om over te
steken naar de Churchillrotonde?
 
Schepen Wyngaard heeft zich meermaals uitgesproken in de gemeenteraad om te
klagen over de onderbrekingen toen hij in de oppositie zat.
Tram 4 zal uiteindelijk eindigen aan het Albertstation. Dit betekent dat er vanaf Ukkel
maar één lijn naar het stadscentrum zal zijn, tramlijn 92, en dat is niet noodzakelijk de
lijn met de beste reissnelheid.
Aangezien alle trams die in Ukkel rijden zullen eindigen in het Albertstation, zullen de
inwoners van Ukkel daar noodzakelijkerwijs een verbinding moeten maken.
De h. Cools vraagt om een reactie van het college terwijl de werken al in volle gang
zijn. Toen dit project om de verbinding te verbreken in mei 2016 werd voorgesteld
aan het college van Ukkel, was de reactie echter verre van krachtig.
De werken aan het Albertstation maken het technisch onmogelijk om lijn 51 helemaal
tot in het stadscentrum te behouden.
In werkelijkheid is het de verlenging van tram 7 die uiteindelijk voor de verbetering
zal zorgen, omdat er dan een rechtstreekse lijn zal zijn tussen Albert, de ULB, de
Generaal Jacqueslaan enz. Maar de MIVB heeft aangegeven dat de werken aan lijn 7
pas over enkele jaren klaar zullen zijn. Dit betekent dat de situatie bij de
Churchillrotonde zal blijven voortduren.
Volgens schepen Wyngaard zou het geen goed idee zijn om aansluitingen in het
midden van de rotonde te verbieden, omdat de grootste problemen zich niet voordoen
bij het verkeer op de rotonde, maar bij het oversteken van buitenaf om op de rotonde
te komen.
Aan de andere kant van de lijn is er tot december een tijdelijk eindpunt in Horzel
vanwege werkzaamheden aan de Alsembergsesteenweg. De halte Van Haelen wordt
bediend door T Bus 82, die aansluit op lijn 82. De 43 en 70 blijven rijden in de
Horzelstraat. De halte Crématorium wordt echter niet bediend, omdat de bussen een
ingewikkelde route zouden moeten volgen, waarbij ze de Kalevoetstraat in
omgekeerde richting zouden moeten nemen en dan zouden moeten terugrijden via de
Stillelaan en de Zandbeekstraat.
 
De h. Cools wijst erop dat de T 82 geen verlenging is van de tijdelijke halte aan het
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Horzelplein, maar een verlenging van de halte bij het gemeentehuis van Drogenbos.
Het is dus een heel eind van de Neerstallesteenweg naar het kruispunt
Neerstalle/Stallestraat.
De h. Cools herinnert zich dat er in 2016 werd voorzien dat de onderbrekingen zouden
moeten worden opgevangen bij de verlenging van de metro tot het Albertstation - die
nog niet volledig is uitgevoerd - en dat tram 7 zou worden verlengd voorbij het
Vanderkinderplein tot het park van Vorst - wat zeker een extra voordeel zou zijn op
het vlak van mobiliteit.
De h. Cools is van mening dat een verbinding tussen de 3 en de 7 kan worden
gemaakt op het Vanderkindereplein of vóór de Churchillrotonde. Het volstaat de
gebruikers te vragen om uit te stappen en hen te vertellen dat als ze niet uitstappen,
hun reis zal worden verlengd tot een halte veel verder weg, afhankelijk van hun
reisrichting. Op dezelfde manier, toen er geen onderbrekingen en werken waren op de
Neerstallesteenweg, stapten de gebruikers die aankwamen aan het eindpunt van tram
82 uit en stopte de tram een eindje verderop.
De h. Cools is geen voorstander van het verbieden van autoverkeer op een gedeelte
van de Churchillrotonde, zoals voorgesteld door de h. Godefroid, omdat dit een
negatieve impact zou hebben op de Mariannestraat en andere nabijgelegen wegen.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat het college een initiatief zou steunen om tramlijn 7
door te trekken naar Vorst. Er lagen momenteel verschillende opties op tafel.
Hij was niet overtuigd door het voorstel van de h. Cools betreffende de verbinding
tussen trams 3 en 7. Volgens hem was de meest comfortabele optie het doortrekken
van de tramlijn naar Vorst. Volgens hem is de meest comfortabele optie voor
gebruikers van het openbaar vervoer, met name wat betreft toegang tot
verkeersinformatie, overstappen in het midden van de rotonde.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation sur le tram 18 et sur le rond-point Churchill.docx

 

 

Question orale de M. Cools : les erreurs dans le contrôle du stationnement
effectué par la scan-car.

M. Cools a appris que certains citoyens se sont vu imposer la redevance forfaitaire
suite au passage de la scan-car alors qu’ils avaient payé leur stationnement dans les
règles. Par exemple, un même véhicule a fait l’objet – à tort - à deux reprises d’une
redevance forfaitaire dans un intervalle de deux semaines. Vu que la propriétaire du
véhicule a réglé chaque fois sont stationnement par SMS et peut dès lors prouver qu’il
n’y a pas lieu de lui appliquer des redevances forfaitaires, ses réclamations ont été
accueillies favorablement et lesdites redevances ont été annulées.
Ces erreurs amènent à poser la question du renversement de la preuve, qui peut être
effectué dans le cas d’un paiement via une application ou à l’aide du ticket délivré par
l’horodateur. Les concitoyens qui n’ont pas procédé de la sorte peuvent être victimes à
tort de l’imposition d’une redevance forfaitaire.
Comment expliquer que des erreurs se produisent lors du contrôle opéré par la scan-
car ? Pour ce qui concerne les zones bleues, comment peut-on garantir qu’une
redevance forfaitaire de 35 € ne sera pas imposée à un usager qui déplace son
véhicule endéans les deux heures autorisées pour le restationner ensuite dans la même
zone ?
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M. l’Echevin Wyngaard  répond qu’il y a nettement moins de plaintes relatives aux
horodateurs depuis l’introduction des nouveaux appareils, techniquement plus fiables.
Quant à la scan-car, il peut arriver qu’il y ait des problèmes de connexion avec l’un ou
l’autre système ou application, mais cela demeure un phénomène assez rare.
Trois applications sont disponibles à Uccle, et le système fonctionne également via
SMS ainsi que via la carte « visiteur », désormais virtuelle, qui offre une certaine
souplesse dans la mesure où elle permet de couvrir des périodes à cheval entre le
matin et l’après-midi.
De petits problèmes de connexion demeurent néanmoins possibles. Dans ce cas, il
suffit d’écrire au service, et si cela s’avère justifié, les redevances concernées sont
bien évidemment annulées.
Pour les procédures de « double check », les stewards disposent de la demi-douzaine
de photos prises par la scan-car pour chaque véhicule considéré et ils peuvent donc
vérifier s’il y a une personne au volant ou si une carte de personne handicapée figure
sur le pare-brise.
Pour ce qui concerne les cartes d’usager handicapé, M. l’Echevin Wyngaard rappelle
qu’une convention a été adoptée au Conseil communal et qu’on vise à mettre en place
un système globalisé à l’échelle de la région, voire du pays, qui devrait permettre
d’éviter les erreurs et malentendus. Mais en cas de problème, l’envoi d’un courrier
amènera le service à réexaminer le dossier au cas par cas.
Le déplacement d’un véhicule au sein d’une même zone bleue dans le respect des
délais impartis ne devrait pas poser de difficulté, eu égard à la précision des données
collectées.
 

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : fouten bij het controleren van het parkeren
door de scan-car.

De h. Cools heeft vernomen dat sommige bewoners een forfaitaire retributie hebben
moeten betalen na een bezoek van de scancar, ook al hadden ze volgens de regels
betaald voor hun parkeerplaats. Zo werd hetzelfde voertuig binnen een periode van
twee weken twee keer ten onrechte een forfaitaire retributie  aangerekend. Omdat de
eigenaar van het voertuig elke keer per sms had betaald voor het parkeren en dus kon
bewijzen dat er geen reden was om haar forfaitaire retributies in rekening te brengen,
werden de bezwaren aanvaard en de retributies geannuleerd.
Deze fouten doen de vraag rijzen naar de omkering van het bewijs, die kan worden
uitgevoerd in het geval van betaling via een applicatie of met behulp van het ticket dat
door de parkeerautomaat wordt uitgegeven. Burgers die dit niet hebben gedaan, kan
ten onrechte een forfaitaire retributie in rekening worden gebracht.
Hoe verklaart u dat er fouten worden gemaakt bij controles door de scancar? Wat de
blauwe zones betreft, hoe kunnen we garanderen dat er geen forfaitaire retributie van €
35 wordt aangerekend aan een gebruiker die zijn voertuig verplaatst binnen de
toegestane twee uur en het vervolgens opnieuw parkeert in dezelfde zone?
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat er veel minder klachten over parkeerautomaten
zijn sinds de invoering van de nieuwe toestellen, die technisch betrouwbaarder zijn.
Wat betreft de scancar kunnen er af en toe verbindingsproblemen zijn met een of
ander systeem of applicatie maar dit blijft een vrij zeldzaam fenomeen.
Er zijn drie toepassingen beschikbaar in Ukkel en het systeem werkt ook via sms en de
nu virtuele 'bezoekerskaart', die een zekere flexibiliteit biedt omdat het periodes
tussen de ochtend en de middag kan bestrijken.
Kleine verbindingsproblemen zijn echter nog steeds mogelijk. In dat geval kan men de
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dienst gewoon aanschrijven en als het terecht blijkt te zijn, worden de betreffende
retributies uiteraard geannuleerd.
Voor de "dubbele controle" hebben de stewards de beschikking over een half dozijn
foto's die de scancar voor elk voertuig in kwestie heeft gemaakt, zodat ze kunnen
controleren of er een persoon achter het stuur zit of dat er een gehandicaptenkaart
achter de voorruit ligt.
Wat de gehandicaptenkaarten betreft, wijst schepen Wyngaard erop dat er een
overeenkomst is afgesloten door de gemeenteraad en dat het de bedoeling is om een
globaal systeem op te zetten in de hele gewest, of zelfs in het hele land, waardoor
fouten en misverstanden kunnen worden voorkomen. Maar als er een probleem is, zal
het verzenden van een brief ertoe leiden dat de dienst het geval per geval opnieuw
bekijkt.
Het verplaatsen van een voertuig binnen dezelfde blauwe zone binnen de toegestane
tijd zou geen problemen moeten opleveren, gezien de nauwkeurigheid van de
verzamelde gegevens.

De Raad neemt kennis.
 

Yannick Franchimont préside la séance / zit de zitting voor. 
 

Question orale de Mme Kokaj : suivi et accompagnement des élèves de 6eme
primaire qui n’ont pas obtenu leur CEB.

Mme Kokaj a découvert sur la page Facebook de la commune les très jolies et
émouvantes images des élèves de 6ème primaire des écoles communales gravissant
les marches de l’ancienne salle du Conseil pour se voir décerner le CEB.
Ce moment est une étape importante dans la vie des enfants, il acte un passage –
parfois juste symbolique, étant donné que tous les enfants ne grandissent pas au même
rythme - entre la fin de l’enfance et le début de la préadolescence, il marque la fin
d’une période fondatrice : le changement d’école et très souvent la séparation d’avec
les copains et copines de « toujours ».
Il est heureux que cette cérémonie ne soit plus aujourd’hui assortie d’une distribution
de prix décernés à seulement quelques élèves, il est heureux que le prix de
camaraderie ne soit pas le lot de consolation de ceux qui n’excelleraient ni en calcul ni
en grammaire mais en bien d’autres domaines.
Tous les enfants doivent être félicités quand ils obtiennent le CEB.
Il n’en demeure pas moins que tous les enfants ne l’obtiennent pas, et ceci doit
représenter un moment très douloureux, parfois nécessaire mais pas toujours…
Voir les camarades de classe rejoindre l’école secondaire, ne pas participer aux
festivités de fin d’année ou alors y participer le cœur serré et se retrouver en
septembre face aux mêmes apprentissages constituent une épreuve.
Un enfant qui n’est pas parvenu à acquérir les compétences tout au long d’une année
scolaire avec son instituteur n’y parviendra pas mieux seul en deux mois de congé.
Comment les élèves qui échouent au CEB sont-ils accompagnés en fin d’année
pendant ces moments de célébration ?
Quelles formes prennent les remédiations et aides pour les enfants qui recommencent
leur 6ème (ainsi que les autres années) ? Ces programmes de remédiation
commencent-ils bien en début d’année scolaire ?
 
Mme l’Echevin Gol-Lescot répond que sur l’ensemble des écoles communales, trois
élèves n’ont pas obtenu le CEB.
Deux d’entre eux sont passés en 1ère secondaire « différenciée », mais cela n’a
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nullement été une surprise pour eux. En effet, dès que la période prévue pour les
inscriptions dans l’enseignement secondaire est ouverte, les enseignants ont des
conversations avec les parents en vue de l’inscription de leur enfant en 1ère ou en 1ère
« différenciée » selon le cas.
Vu que le nombre de places disponibles en 1ère différenciée est très limité,
l’accompagnement des parents et élèves concernés doit être le plus précoce possible.
Un seul élève demeure en 6ème primaire, mais il s’agit d’un enfant étranger qui ne
parlait pas français à son arrivée. Il n’était pas possible de le faire passer en 1ère
différenciée mais il bénéficie d’un accompagnement personnalisé, sous la supervision
spécifique d’un enseignant.
Ces élèves ont été informés de leur situation avant la fête du CEB, où ils étaient
cependant les bienvenus. Ceux qui passent en 1ère différenciée ont choisi de venir,
leur situation n’étant guère différente de celle de leurs camarades puisqu’ils entrent
dans l’enseignement secondaire.
L’élève venu de l’étranger n’y a pas participé, vu que pour lui cela ne représentait
rien, mais les équipes pédagogiques veillent de toute façon à ce qu’il ne se sente en
aucune manière exclu.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van Mevr. Kokaj : ondersteuning voor leerlingen van 6de
leerjaar die niet hun CEB hebben geslaagd.

Mevr. Kokaj  zag op de Facebookpagina van de gemeente prachtige en ontroerende
beelden van de leerlingen van het 6de jaar van het gemeentelijke basisonderwijs die de
trappen van de oude raadszaal beklommen om hun CEB in ontvangst te nemen.
Dit is een belangrijk moment in het leven van een kind, het markeert een overgang -
soms louter symbolisch, aangezien niet alle kinderen in hetzelfde tempo opgroeien -
tussen het einde van de kindertijd en het begin van de pre-adolescentie. Het markeert
ook het einde van een periode: de verandering van school en, heel vaak, de scheiding
van "levenslange" vrienden.
Het is blij dat deze ceremonie niet meer gepaard gaat met het uitdelen van prijzen aan
slechts een paar leerlingen en dat de kameraadschapsprijs niet de troostprijs is voor
degenen die niet uitblinken in rekenen of in grammatica, maar in vele andere
gebieden.
Alle kinderen moeten gefeliciteerd worden als ze slagen voor het CEB.
Feit blijft dat niet alle kinderen slagen en dit moet een pijnlijk moment zijn, soms
noodzakelijk maar niet altijd...
Klasgenoten naar de middelbare school zien gaan, de eindejaarsfeesten missen of
moeten deelnemen om in september dezelfde dingen opnieuw te moeten leren, is een
echte beproeving.
Een kind dat er niet in geslaagd is om gedurende een heel schooljaar samen met zijn
leerkracht vaardigheden te verwerven, zal daar in zijn eentje ook niet beter in slagen
in twee vakantiemaanden.
Hoe worden leerlingen die niet slagen voor het CEB aan het eind van het jaar
ondersteund in deze plechtigheid?
Hoe ziet de remediëring en ondersteuning eruit voor kinderen die in het 6de jaar
opnieuw beginnen (en ook in andere jaren)? Beginnen deze remediërende
programma's aan het begin van het schooljaar?
 
Schepen Gol-Lescot antwoordt dat van alle gemeentescholen drie leerlingen niet
geslaagd zijn voor het CEB.
Twee van hen gingen door naar "gedifferentieerd" eerste secundair maar dit was geen
verrassing voor hen. Zodra de inschrijvingsperiode voor het secundair onderwijs
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begint, voeren de leerkrachten immers gesprekken met de ouders om hun kind in te
schrijven in, naargelang het geval, 1ste of 1de "gedifferentieerd".
Aangezien het aantal beschikbare plaatsen in 1ste gedifferentieerd zeer beperkt is,
moeten de betrokken ouders en leerlingen zo vroeg mogelijk worden ondersteund.
Er blijft slechts één leerling over in het 6de basis maar dat is een buitenlands kind dat
bij aankomst geen Frans sprak. Het was niet mogelijk om hem over te laten gaan naar
het 1ste gedifferentieerd maar hij krijgt persoonlijke ondersteuning onder specifiek
toezicht van een leerkracht.
Deze leerlingen werden van hun situatie op de hoogte gebracht voor het CEB-feest,
waar ze niettemin welkom waren. De leerlingen die naar het 1ste gedifferentieerd
gingen, kozen ervoor om te komen, aangezien hun situatie niet veel verschilde van die
van hun klasgenoten omdat ze naar het secundair onderwijs gingen.
De buitenlandse leerling nam niet deel omdat het hem niets deed maar de
lerarenteams zorgen ervoor dat hij zich op geen enkele manier buitengesloten voelt.

De Raad neemt kennis.
 

Levée de la séance à 21:30
Opheffing van de zitting om 21:30

Le Secrétaire communal adjoint
De adjunct-gemeentesecretaris,

Thierry Bruier-Desmeth  

La Présidente,
De Voorzitster,

Aleksandra Kokaj
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